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TOUT EN EXIGEANT UN MEILLEUR 
SERVICE PUBLIC DE L'EAU POTABLE 

NECIB RÉORGANISE
L'ALGÉRIENNE 
DES EAUX 

JUGULER LA CRISE DU  LOGEMENT

275.000 
LOGEMENTS 
LANCÉS EN TRAVAUX
À FIN AOÛT
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LE MESSAGE DE SELLAL À PARTIR DE NAÂMA

“L’ETAT EST LE
PROTECTEUR
DES CADRES”

IL A REÇU LE CHEF 
D'ÉTAT-MAJOR DE L'ANP 
BOUTEFLIKA
EXIGE DE 
RENFORCER LA
SÉCURITÉ DES
FRONTIÈRES

Le président de la République,
Abdelaziz Bouteflika a reçu, hier à
Alger, le chef d'état-major de
l'Armée nationale populaire, le
général de corps d'armée, Ahmed
Gaïd Salah, qui lui a présenté un
exposé exhaustif sur la situation
qui prévaut en Algérie et au niveau
des frontières. 
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AFFAIRE DES PRISONNIERS ALGÉRIENS EN IRAK

LES AUTORITÉS
IRAKIENNES 

REFUSENT 
DE COOPÉRER

Le sort de dizaines de
prisonniers algériens
détenus en Irak pour
des affaires liées au

terrorisme, notamment
pour appartenance à
Al Qaïda en Irak et
participation aux

attentats visant les
soldats irakiens, n’est
pas connu à ce jour,
malgré les énièmes

demandes de l’Algérie
inquiéte de l’état de

santé de ses
ressortissants.

L’ANP POURSUIT
LE RATISSAGE

DES MAQUIS
DE BAGHLIA

DES TERRORISTES
S’Y SERAIENT RETRANCHÉS
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quintaux de pomme de
terre saisonnière ont été
récoltés dans la wilaya
d’Oum El-Bouaghi. 

47.523 9.075 7.546.150
nouveaux postes de forma-
tion  professionnelle sont
offerts dans la wilaya de
Biskra, au titre de la
prochaine rentrée.

estivants ont visité, entre le
1er juin et le 31 août, les 19
plages autorisées à la baig-
nade de la wilaya de Aïn
Temouchent.
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"Le gouvernement ne va pas recourir à une loi de finances complémentaire
pour l'année 2013, celle de 2013 reste en vigueur jusqu'à la

promulgation de celle de 2014. 
La loi de finances pour 2014 ne  devrait, a priori, pas contenir de nouveaux

impôts, toutefois cette question devrait être débattue par le Conseil des
ministres."

Karim Djoudi :

Revendications socioprofessioonnelles des travailleurs de la Cnan-Nord 

Un rush est constaté au niveau des guichets d’état
civil des communes de la wilaya de Blida où des
citoyens sont en quête de différents documents
administratifs nécessaires pour les inscriptions sco-
laires et autres besoins à la veille de la rentrée
sociale et scolaire. De longues files d’attente de
citoyens des deux sexes et de différents âges sont
notamment constatées au niveau des services d’état
civil des annexes communales "Djilali-Bounaama",
"Route de Chréa", voire au siège même de la com-
mune de Blida, où la foule montre des signes visi-
bles d’impatience, notamment envers les préposés
aux guichets. "Il a fallu me lever de très bonne heure
et bien avant l’ouverture des guichets, pour être sûr
d’avoir mon document administratif", a assuré à
l’APS un citoyen rencontré place. 
Mais ce n’est pas tout : un autre désagrément, et pas
des moindres, exaspère les citoyens. Il s’agit des
erreurs dans les noms et dates de naissance notam-
ment qui contraignent les possesseurs des docu-
ments erronés à revenir au niveau des mêmes

guichets, "toujours bondés" de monde, pour
"demander une correction". En effet, en dépit de l’in-
formatisation des fichiers de l’état civil, dont l’action
a contribué à la réduction notable du temps de
délivrance des documents administratifs, il n’en
demeure pas moins que des erreurs se sont glissées
dans la confection des fichiers, obligeant parfois
nombre de citoyens à faire des démarches judici-
aires, souvent contraignantes, pour corriger les
erreurs constatées sur leurs noms ou leurs filiations.

Des travailleurs de la Cnan-Nord revendiquent une
amélioration de leurs conditions socioprofession-
nelles. En effet près d'une centaine de travailleurs de
la Compagnie nationale algérienne de navigation
Nord (Cnan-Nord) ont tenu lundi à Alger une assem-
blée générale pour revendiquer une amélioration de
leurs conditions socioprofessionnelles, a constaté
l'APS. Au cours de cette assemblée générale tenue
au siège de la Cnan-Nord à El-Harrach les tra-
vailleurs ont demandé notamment "un redresse-
ment du plan de l'entreprise, l'achat de nouveaux
navires, la mise en place d'un organigramme et la
mise à jour des procédures de gestion". 
Ils ont également revendiqué "la permanisation des

travailleurs stagiaires et l'élaboration d'une nouvelle
grille des salaires plus équitable". 
Le secrétaire générale de la section syndicale de la
Cnan-Nord, Yakoub Hassaine, a expliqué à l'APS que
"quatre navires de l'entreprise sont à l'arrêt depuis
plusieurs mois en raison du coût important de leur
maintenance", estimant que cela "perturbait l'activité
de la société". 
"Un budget a été alloué par les pouvoirs publics
pour l'acquisition de nouveaux navires qui n'ont pas
été réceptionnés jusqu'à ce jour", a ajouté ce syndi-
caliste affilié à l'Union générale des travailleurs
algériens (UGTA).

Quelque 275.000 logements, toutes formules
confondues, ont été lancés en travaux à fin août, a
indiqué lundi à Alger un responsable au ministère de
l'Habitat et de l'Urbanisme. "Sur un objectif de mise
en chantiers de 329.000 logements à travers le pays,
on a lancé en travaux 275.000 unités, soit un taux
d'exécution de 84%", a déclaré M. Azem, directeur
du logement au ministère en marge d'une réunion
des directeurs de l'urbanisme et de la construction
(DUC) des wilayas du centre. Par ailleurs, 110.000
unités ont été réceptionnées dans le cadre des
différentes formules (logement rural, social locatif,
promotionnel aidé et location vente) pour la même
période sur un objectif de 129.350 logements. "Le
taux de réception des différents programmes de
logements entre janvier et août a atteint environ
85%. Cela nous rend optimistes quant au bilan du
secteur à la fin de l'année", a souligné le même
responsable. 
Pour l'année 2013, quelque 650.000 logements
doivent être lancés en travaux, alors que plus de
250.000 unités seront réceptionnées, a souligné le
ministre de l'Habitat et de l'Urbanisme, Abdelmadjid
Tebboune, qui a rappelé un programme
complémentaire doté de 300.000 logements de
différentes formules,

275.000 logements lancés en travaux 

Rush sur les guichets d’état civil à Blida 
Un squelette en Lego

Dans le cadre d'une œuvre de bien-
faisance, un artiste new-yorkais a
entrepris de réaliser Mr Bones : un
squelette tout ce qu'il y a de plus nor-
mal, mais recouvert d'une peau... en
Lego !
Nathan Sawaya a récemment été
commissionné par la kiehl's apothe-
cary pour réaliser une sculpture peu
ordinaire. Celle consistant pour
l'artiste à venir habiller un squelette
d'une véritable "peau" en Lego.
Baptisé "Mr Bones", ce drôle de
squelette a vu pour le moment ses
jambes et la moitié de son tronc
entièrement recouvert de petites
briques bleues destinées à lui créer
dans un premier temps un pantalon.
Une réalisation qui n'est pas le pre-
mier coup d'essai de ce plasticien
dont l'activité artistique consiste
justement à fabriquer d'étonnantes
sculptures en Lego.
Ayant fait le choix d'œuvrer pour la
Thea Foundation - un organisme
chargé de développer l'attrait pour la
culture et les arts auprès de la
jeunesse, l'artiste a donc conçu le
sympathique Mr Bones. Une sculp-
ture qui demeure pour l'heure
actuelle toujours en construction.
Aussi baptisé "le squelette qui se
construit lui-même", Mr Bones vien-
dra ainsi prendre prochainement
part à une véritable série de projets
similaires visant à transformer des
tas d'os... en œuvre d'art !

Les bébés auront leurs JO 
Les Jeux Olympiques de Londres
viennent à peine de se terminer
qu'une autre catégorie d'athlètes
veut reprendre le flambeau. Ces
jeunes enfants ou bébés veulent, en
effet, faire le show comme les pros.
Ce n'est pas parce que les Jeux
Olympiques de Londres viennent à
peine de se finir qu'il ne faut plus en
parler. Car la cérémonie de clôture à
peine terminée, ce sont désormais
les bébés qui se mettent aujourd'hui
à faire le show en prenant la pose
comme de véritables athlètes. De
jeunes enfants qui, comme le mon-
trent ces photos répertoriées par le
site d'Ellen DeGeneres, font des
pompes, soulèvent des poids, entre-
prennent de faire de l'escalade ou
encore s'improvisenthaltérophiles.
Qu'elles soient drôles, touchantes,
amusantes ou simplement insolites,
ces photos nous interpellent par leur
côté incongru et singulier où les
petits sportifs s'évertuent à nous
épater avec leurs exploits. Et puis
comment ne pas craquer pour la
bouille de ces bébés qui jouent ici
les champions olympiques sans
vraiment le savoir ? Autant de
clichés attendrissants qui nous per-
mettent de replonger un temps dans
le bain des Jeux Olympiques, tout
en nous distrayant. Et puis imagi-
nons...  Et si tous ces marmots
étaient un jour les futures stars des
JO ?



Le Premier ministre,
Abdelmalek Sellal, a lancé
hier à partir de Naâma où il
était en visite de travail et
d’inspection, un message fort
en direction des cadres
gestionnaires. Animant une
réunion avec les membres de
la société civile de la wilaya
de Naâma, le premier a
affirmé que « L’Etat est le
protecteur des cadres ».
PAR SADEK BELHOCINE

I l dit avoir interrogé une banque algéri-
enne pour comprendre “la frilosité”
qu’ont les banques pour l’octroi de

crédits pour les opérateurs économiques. Il
lui fut répondu que les banquiers craignent
de se retrouver en prison. Le Premier min-
iste assure que s’il y a lieu de changer le
cadre juridique, on le fera. Auparavant
Abdelmalek Sellal qui inspectait le projet
de réalisation de 700 logements et présen-
tation du projet de 100 logements LPA-
350 LSP a promis l’augmentation de
l’aide octroyée dans la formule de loge-
ment rural dans les wilayas du Sud.:
“L’aide de 70 millions de centimes ne suf-
fit plus. On va essayer de l’augmenter à 80
ou à 90 millions de centimes au profit des
jeunes des wilayas du Sud” a-t-il assuré. Il
a instruit les responsables locaux à « livr-
er les 8.000 logements prêts de différentes
formules au niveau de cette wilaya ».
«Vous avez un délai d’un mois pour
tribuer ces logements » a-t-il indiqué.A
propos de l’aménagement des cités,
Abdelmalek Sellal a exhorté les respons-
ables chargés de la réalisation du pro-
gramme de 100 logements LPA à revoir la
conception du projet. « Nous avons une
seule Casbah. C’est un patrimoine que
nous voulons préserver et nous ne
voulons pas faire des casbahs dans toutes
les villes d’Algérie » a-t-il dit. « Je vous
demande de faire des cités intégrées avec
des styles modernes. Des citées dotées de
toutes les infrastructures et équipements
nécessaires pour donner une vie agréables
aux citoyens», a-t-il dit. Abdelmalek
Sellal a réaffirmé l’engagement de l’Etat à
financer l’aménagement des cités et du ter-
ritoire. « L’Etat est prêt à financer cet
aspect alors il faut en tenir compte dans
les projets », a-t-il dit.
Outre le logement, Abdelmalek Sellal a
inspecté plusieurs projets dans divers
secteurs. Le Premier ministre qui était
accompagné d’une forte délégation min-
istérielle a visité une exploitation privée à
Ain-Sefra. a insisté sur l’augmentation de
la production agricole et des viandes pour

réduire la facture d’importation. « Savez -
vous que l’Algérie a importé pour 30 mil-
lions d’euros de viande entre janvier et juin
2013 ? » a interrogé, Abdelmalek Sellal. 
« C’est honteux », dira-t-il. Pour faire
face à cette situation, le ministre a
instruit les responsables locaux à multi-
plier l’octroi des périmètres agricoles au
profit des jeunes et de les doter de tous les
moyens dont l’alimentation en eau. « La
distribution des périmètres agricoles est
une urgence », a-t-il indiqué. « C’est la
seule solution qui nous permet d’aug-
menter la production de tous les produits»
a-t-il dit. « Je suis là pour écouter vos

problèmes et vos doléances pour trouver
des solutions et nous sommes prêts à
mettre tous les moyens pour atteindre les
objectifs tracés. Mais je veux régler
immédiatement et définitivement le
dossier de la viande », a-t-il dit.Inspectant
le projet de transfert d’eau de Nâama vers
Tlemcen et Sidi Bel-Abbès, dont la livrai-
son est prévue janvier 2015. M. Sellal a
demandé « la mise en exploitation phase
par phase de ce projet». « Ce projet a une
grande importance pour la région », a-t-il
dit. «C’est pour cela qu’il faut gagner du
temps en réduisant les délais de réalisation
de façon à l’achever octobre 2014 », a-t-il

indiqué. « Les travaux sont déjà lancés. Il
faut donc suivre juste la cadence des
travaux pour pouvoir atteindre cet objec-
tif». Le Premier ministre a également
demandé aux superviseurs du projet « d’u-
tiliser des matériaux de construction
locaux pour réduire l’importation des
matériaux ». Il a également insisté sur «
le recrutement des jeunes locaux ». « Il
faut faire des concours dans la wilaya et
recruter des jeunes pour les différents
travaux » a-t-il dit. A Mecheria, le
Premier ministre a distribué des clefs d’un
échantillon de 10 jeunes ayant bénéficié de
locaux dans le marché couvert. « Je vous
demande de respecter l’ordonnance parue la
semaine dernière sur l’aménagement et la
gestion de ces espaces commerciaux. Il
faut mettre les rideaux aux locaux et assur-
er l’aération des lieux » a-t-il dit. Au
centre de loisirs en voie de réalisation à
Nâama, le Premier ministre a insisté sur 
« la multiplication des espaces verts, la
création d’un espace pour les spectacles  et
l’implantation des restaurent ». « Il faut
faire un aménagement de haut niveau », a-
t-il dit.

Bain de foule pour
Abdelmalek Sellal
Lors de sa visite d’inauguration de la salle
omnisport à Ain Sefra, le Premier min-
istre a eu droit à un bain de foule spectac-
ulaire. La population de cette localité est
sortie en masse pour accueillir
Abdelmalek Sellal et saluer son arrivée à
ce lieu.
Spontané, le Premier ministre est allé vers
la foule pour saluer les gens.
Il a discuté avec des jeunes et des femmes
qui ont saisi cette opportunité pour expos-
er leurs problèmes relatifs au logement et
à l’emploi.

Abdelmadjid
Tebboune
Le ministre de l’Habitat et de l’Urbanisme
Abdelmadjid Tebboune a affirmé que les
cas des 120 entreprises défaillantes dans la
réalisation des programmes de logements
(LSP) seront étudiés au cas par cas. «Nous
allons les étudiés cas par cas et prendre les
mesures qui s’imposent », a-t-il dit en
marge de la visite du premier ministre à
Naâma. Ces entreprises risquent le retrait
des projets en cours d’exécution. « Si elle
persiste dans sa défaillance, on sera obligé
de leur retirés l’agrément et de les mettre
dans la liste noire », a-t-il dit.      S .  B .
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Abdelmalek Sellal.

LE MESSAGE DE SELLAL À PARTIR DE NAÂMA

“L’Etat est le protecteur des cadres”

IL A REÇU LE CHEF D'ÉTAT-MAJOR DE L'ANP 

Bouteflika exige de renforcer 
la sécurité des frontières
Le président de la République, Abdelaziz Bouteflika, a reçu hier à Alger, le chef d'état-major de l'Armée nationale
populaire, le général de corps d'armée, Ahmed Gaïd Salah, qui lui a présenté un exposé exhaustif sur la situa-
tion qui prévaut en Algérie et au niveau des frontières. 
Le chef de l'Etat a donné, à cette occasion, des orientations pour le renforcement des moyens et des efforts pour
sécuriser les frontières du pays.
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PAR RIAD EL HADI

L ’ Agence nationale des autoroutes
(ANA) a lancé lundi par voie de
presse un avis d’appel d’offres

national restreint pour la réalisation de
clôtures et accès de services le long de
l’autoroute Est-Ouest sur 2.432 kilo-
mètres.

Réparti sur 11 lots, cet équipement
d’accompagnement de l’autoroute Est-
Ouest doit être construit sur un linéaire qui
s’étire de la frontière tunisienne à la fron-
tière marocaine en passant par onze (11)

wilayas, précise-t-on de même source.
L’appel d’offres est adressé à toutes les

entreprises ou groupements d’entreprises
qualifiés en travaux publics ou
hydrauliques ou bâtiments comme activité
principale minimale de cinq ans ou plus et
celles ayant réalisé dans les 10 dernières
années au moins un projet similaire.

La durée de préparation des offres est
fixée à 30 jours à compter de la première
parution de l’avis d’appel d’offres, tandis
que la date de dépôt des offres est fixée au
dernier jour de préparation des offres.

Quant à l’ouverture publique des plis

techniques et financiers, elle se fera le jour
des dépôts des offres à 14h00. D’une
longueur totale de 1.216 km, l’autoroute
Est-Ouest a été mise en service sur d’im-
portants tronçons s’étendant de Tlemcen à
Constantine. D’autres tronçons sont
actuellement en cours d’achèvement entre
Constantine et les zones frontalières avec
la Tunisie.

En raison de difficultés liées notam-
ment à la nature du sol, l’avancement des
travaux a été ralenti surtout dans les
régions montagneuses de Skikda,
Constantine et Guelma tout comme la

région d’El Tarf, connue pour ses zones
humides.  Actuellement, plusieurs aires de
services ont été réalisées le long des
tronçons ouverts à la circulation sur un
nombre total de 32 aires de services.

Le coût total de l’autoroute Est-Ouest,
dont les travaux ont été lancés en 2007 est
d’environ 11 milliards de dollars.

Plusieurs infrastructures de services,
comme les stations d’essence et des relais
sont en cours de réalisation sur l’ensemble
du tracé de l’autoroute Est-Ouest.

R.  E .

Le ministre des Ressources
en eau, Hocine Necib, a
présidé, hier, la cérémonie de
création de trois nouvelles
divisions au sein de
l'Algérienne des eaux (ADE)
pour ''assurer un service
public de l'eau potable plus
performant'', indique mardi le
ministère des Ressources en
eau.

PAR RAYAN NASSIM 

T
out en relevant les effort
accomplis par l'ADE ces
dernières années, le ministre
a exhorté les responsables de
ces trois nouvelles divisions
à œuvrer pour "l'améliora-

tion de la qualité du service public et de
faire preuve de dynamisme et de disponi-
bilité", précise un communiqué du min-
istère. 

Pour ''répondre aux attentes des
usagers'', le ministre a décidé "de mettre en
place une nouvelle organisation à l'ADE
pour un service de l'eau potable plus per-
formant'', ajoute-t-on de même source. 

Cette réorganisation vise, selon le min-
istère, à "adapter l'entreprise aux condi-
tions du terrain et de la redimensionner par
rapport aux enjeux et défis auxquels l'en-
treprise doit faire face en termes d'efficacité
opérationnelle, de modernisation et de per-

formance". 
La nouvelle configuration de l'ADE

vient également "traduire, dans les faits, la
volonté du gouvernement de situer
l'amélioration et la modernisation du serv-
ice public parmi ses plus grandes prior-

ités". "Cette nouvelle organisation est
conçue de manière à séparer la mission
service public qui est une fonction fonda-
mentale de l'entreprise de la mission
maîtrise d'ouvrage déléguée, qui est une
activité secondaire", explique-t-on 

Ainsi, l'ADE sera organisée en trois
grandes divisions : la division service pub-
lic, chargée notamment de la partie relative
à la gestion et à l'exploitation des sys-
tèmes et ouvrages d'eau potable. Elle sera
également chargée de la clientèle, de la
qualité de l'eau, du patrimoine et de la ges-
tion déléguée. 

La division développement est, quant à
elle, chargée des investissements et de la
réalisation des programmes de développe-
ment, alors que la division soutien aux
activités aura pour mission l'appui des
activités d'accompagnement des deux pre-
mières divisions. 

A l'issue de la cérémonie d'installation
des responsables de ces trois divisions, M.
Necib a notamment fait remarquer qu'''en
dépit des efforts accomplis ces dernières
années, la marge de progression reste
importante, notamment en matière de
qualité de service public''. 

R .  N .

TOUT EN EXIGEANT UN MEILLEUR SERVICE PUBLIC DE L'EAU POTABLE 

Necib réorganise l'Algérienne des eaux 

AUTOROUTE EST-OUEST

Avis d’appel d’offres pour la réalisation de clôtures et accès de services

Q uelque 275.000 logements, toutes
formules confondues, ont été lancés
en travaux à fin août, a indiqué un

responsable au ministère de l’Habitat et de
l’Urbanisme.

"Sur un objectif de mise en chantiers de
329.000 logements à travers le pays, on a

lancé en travaux 275.000 unités, soit un
taux d’exécution de 84%" a déclaré Azem,
directeur du logement au ministère en
marge d’une réunion des directeurs de l’ur-
banisme et de la construction (DUC) des
wilayas du centre. Par ailleurs, 110.000
unités ont été réceptionnées dans le cadre
des différentes formules (logement rural,
social locatif, promotionnel aidé et loca-
tion vente) pour la même période sur un
objectif de 129.350 logements.

"Le taux de réception des différents pro-
grammes de logements entre janvier et
août a atteint environ 85%. Cela nous rend
optimistes quant au bilan du secteur à la
fin de l’année", a souligné le même
responsable.

Pour l’année 2013, quelque 650.000
logements doivent être lancés en travaux,
alors que plus de 250.000 unités seront
réceptionnées, a souligné le ministre de
l’Habitat et de l’Urbanisme, Abdelmadjid
Tebboune, qui a rappelé un programme
complémentaire doté de 300.000 loge-
ments de différentes formules.

Globalement, assure le ministre, le
taux de réalisation des engagements pris
par les entreprise de BTP est de 87% au
cours du premier semestre 2013, affirmant

que ces chiffres reflètent "un progrès" dans
la réalisation du programme national de
logements.

Il a ajouté que le raccourcissement des
délais de réalisation du nouveau pro-
gramme de logements ne se fera pas au
détriment de leur qualité.

"L’accélération du rythme de réalisation
ne peut se faire que par un apport de
moyens de réalisation supplémentaires
sans toucher à la qualité et la sécurité des
constructions", a indiqué le ministre.

Revoir la qualité des matériaux
importés

Tebboune, qui a souligné le caractère
stratégique que revêt le secteur du loge-
ment pour le gouvernement, a réitéré la
volonté de son département "de juguler la
crise de logement" en Algérie à travers une
offre diversifiée pour toutes les couches de
la société.

Interrogé, par ailleurs, sur la qualité des
matériaux de construction en Algérie, le
ministre a indiqué que des laboratoires
d’analyses seront mis en place au niveau
des ports pour contrôler la conformité de
ces matériaux importés, en collaboration
avec le ministère du Commerce.

"Les matériaux de construction produits
en Algérie sont d’excellente qualité", a
affirmé Tebboune.

Evoquant, d’autre part, la nouvelle réor-
ganisation du secteur aux plans central et
local, le ministre a affirmé que cette
démarche doit consacrer la coordination
entre les directions de wilayas relevant du
secteur pour arriver à une meilleure exécu-
tion des projets d’habitat et d’équipements
publics.

Tebboune a fait savoir, dans le même
ordre d’idées, qu’une quarantaine de textes
de lois ont été promulgués dans le cadre de
cette réorganisation, soulignant l’impor-
tance de la coordination entre l’administra-
tion centrale et locale.

La réunion du ministre avec les DUC
du centre a permis également de dresser le
bilan du programme des équipements
publics (écoles, hôpitaux, université...)
qui a permis notamment de réaliser à fin
août 232 établissements scolaires alors
que 421 établissements étaient en cours de
réalisation à cette échéance.

R.  E .

JUGULER LA CRISE DE LOGEMENT

275.000 logements lancés en travaux à fin août

TRAMWAY D’ALGER, ARRÊT
DE TRAVAIL D’UNE PARTIE

DU PERSONNEL
Le trafic perturbé hier  

Le tramway d'Alger a connu mardi
une perturbation du trafic "suite à un
arrêt de travail collectif et concerté,
sans préavis, par une partie du per-
sonnel", a indiqué la Société d'ex-
ploitation des tramways (Setram)
dans un communiqué. 
Toutefois, un service minimum est
assuré par la Setram afin de garantir
la continuité du service public, a
souligné la société, qui présente ses
excuses auprès de sa clientèle "pour
le désagrément occasionné par cette
perturbation".



PAR FAYÇAL ABDELGHANI

L es résultats des concours de recrute-
ment des enseignants seront publiés à
partir du 10 septembre. Les directions

de l’éducation ont été instruites d’afficher
les noms des futurs postulants au niveau des
académies avec la mention et la nature du
poste dans les 3 paliers. 
Cette année, ce sont 400.000 candidats qui
ont postulé aux examens de concours en
août dernier. L’épreuve écrite étant sup-
primée, les candidats ont subi l’épreuve
orale dans les différents centres d’examens.
Le ministère de l’Education ne s’attendait
pas à un tel rush puisque le ministre lui-
même aurait indiqué que les besoins pour
cette année scolaire ne dépassent pas les
12.346 dans les différents cycles. D’autres
wilayas ont émis une demande de recrute-
ment surtout pour le cycle moyen et sec-
ondaire mais elles doivent attendre des
réponses définitives de la part de la tutelle.
En parallèle, les directions de l’éducation
de l’ensemble des wilayas doivent, confor-
mément aux dispositions du décret 194-12

d’avril 2011 relative aux modalités de con-
cours et examens d’entrée,  suivre les
procédures de classement et d’affectation
des enseignants selon la classification qui
doit correspondre aux postes budgétaires.
Pour éviter la cacophonie et la confusion
des années précédentes, les directeurs de
l’éducation doivent bien étudier les
dossiers de chaque candidat et établir une
note d’appréciation sur le poste qualifié à la
fin de chaque dossier. L’autorité de tutelle a
d’ailleurs fixé le 15 septembre comme date
d’entrée en fonction de chaque enseignant
ayant réussi l’examen de concours. Il est à
noter que les besoins pédagogiques pour
l’année scolaire 2013-2014 ont été identi-
fiés pour des matières comme les mathéma-
tiques, la langue française et la langue
anglaise surtout pour le cycle moyen où il y
aurait un déficit en la matière. Sur un autre
volet, la question de la titularisation des
enseignants vacataires se pose avec acuité.
Depuis des années, les promesses de leur
recrutement définitif n’ont été qu’une vaine
promesse d’autant que certaines régions

manquent cruellement d’enseignants. Le
ministre de l’Education a considéré que ce
dossier serait en voie de règlement alors
que ces mêmes vacataires notent le peu
d’intérêt porté à leur revendication. Mais
avec le dernier discours de Sellal parlant du
monde de l’éducation, certaines voix par-
lent d’une lueur d’espoir pour un corps d’en-
seignants qui ne demandent qu’à être en
conformité du statut en vigueur. Par
ailleurs, les nouveaux directeurs d’étab-
lissements scolaires des trois paliers ont
commencé à prendre leur fonction à partir
du 1er de ce mois. Ils sont 2.595 directeurs
dont 1.700 au primaire, 700 au moyen et
795 au secondaire qui viennent de recevoir
leur PV d’installation. L’obligation de
retraite à l’âge légal de 60 ans a permis de
libérer beaucoup de postes pour les nou-
velles recrues. Rappelons que les nouveaux
directeurs et d’autres déjà en fonction des
établissements secondaires ont subi un
recyclage d’un an afin de les mettre à niveau
dans le cadre des réformes initiées depuis
ces dernières années. F.  A .

Le Conseil des ministres des
Affaires étrangères des Etats
de l'Union du Maghreb arabe
(UMA) s'est réuni lundi au
siége de la Ligue arabe au
Caire, en marge de la 140e

session du Conseil ministériel
arabe. 
PAR LAKHDARI BRAHIM

L a coopération sécuritaire entre les
pays maghrébins, les relations des
Etats de l'UMA avec l'Union

européenne (UE ) et la coordination entre
les pays maghrébins sur les questions
arabes et internationales, sont les princi-
paux points examinés lors de cette réu-
nion. 
Le ministre des Affaires étrangères,
Mourad Medelci, a mis l'accent à cette
occasion, sur la nécessité que consacrer la
tradition de telles rencontres de concerta-
tion pour permettre la coordination des
positions entre les Etats de l'UMA concer-
nant les questions régionales et interna-
tionales. La rencontre a été sanctionnée
par un communiqué rendu public lundi
soir soulignant que cette réunion vient
"consacrer la tradition de concertation poli-
tique entre les pays de l'UMA compte tenu
du contexte arabe, régional et internation-
al délicat qui exige l'intensification de la

concertation politique  entre les Etats de
l'UMA". 
Dans son communiqué final, le Conseil a
réitéré son attachement au contenu de la
déclaration d'Alger du 9 juillet 2002 sur le
problème sécuritaire dans la région
maghrébine et son engagement à pour-
suivre la mise en oeuvre du plan issu de la
conférence ministérielle régionale sur la
sécurité des frontières tenue à Tripoli
(Libye) le 3 décembre 2012, appelant à la
"conjugaison des efforts pour lutter contre
ces fléaux sociaux au niveau bilatéral,
régional et international dans le cade d'une
stratégie globale", reposant sur une
"approche intégrée et coordonnée entre les

Etats de l'UMA". Le Conseil s'est égale-
ment félicité de "l'évolution du processus
politique au Mali après les dernières prési-
dentielles, de manière à préserver sa sou-
veraineté et son unité nationale et en faire
un élément positif pour la stabilité et la
sécurité de la région".  
Dans le cadre du dialogue entre les Etats de
l'UMA et l'UE, les ministres ont souligné
la nécessité de poursuivre le renforcement
des relations de coopération entre les deux
parties et soutenir les efforts consentis par
les Etats membres de l'UMA pour asseoir
un espace intégré sur la base du bilan des
réunions tenues au siège du secrétariat
général de l'UMA consacrées à l'examen du

document présenté par la commission de
l'UE sur le renforcement de la coopération
et la complémentarité régionale dans les
pays du Maghreb. 
Le Conseil a salué la tenue de la réunion
des hauts responsables maghrébins et
européens les 12 et 13 septembre
prochains à Rabat et convenu de la tenue
d'une rencontre de concertation en marge de
la 68e assemblée générale de l'Onu. 
Les ministres ont également a souligné
l'importance de renforcer les capacités des
deux régions pour face ensemble à tous les
défis estimant le communiqué se "veut un
complément de ce qui a été réalisé en ten-
ant en compte des priorités retenues par les
deux parties lors réunions tenues en
2008". 
Le Conseil a en outre "passé en revue les
derniers développements en Egypte". Et se
basant sur l'esprit de solidarité et de
responsabilité des pays maghrébins à l'é-
gard des questions arabes et conscient du
rôle historique de l'Egypte dans la défense
des causes de la nation arabe, le Conseil a
exhorté toutes les "forces politiques, pop-
ulaires et sociales à rester attachées au
choix démocratique à travers le dialogue
inclusif qui mènerait au consensus et à la
réconciliation nationale de manière à per-
mettre au peuple égyptien frère de réaliser
ses aspirations à la liberté, à la démocratie,
à la sécurité et à la stabilité".  L.  B.
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CONSEIL MINISTÉRIEL DE L'UMA 

La coopération sécuritaire au menu

400.000 CANDIDATS SE SONT PRÉSENTÉS AUX CONCOURS

Les nouveaux enseignants
nommés le 15 septembre

DIPLOMATIE

Intenses activités de Mourad Medelci
PAR RAYAN NACIM

L e ministre des Affaires étrangères,
Mourad Medelci, a fait face à
d'intenses activités en marge des

travaux de la 140e session du Conseil des
ministres arabes des Affaires étrangères au
Caire où il s'est entretenu avec ses homo-
logues égyptien, koweitien et irakien. 
L'entretien qui a réuni lundi dernier
Medelci et son homologue égyptien,
Nabil Fahmi, a porté sur "l'état des rela-
tions bilatérales". Les deux parties se sont

félicitées de l'évolution de leurs relations
et convenu de les renforcer en prévision de
la réunion de la grande commission mixte. 
Les deux ministres ont également réaffir-
mé leur "volonté commune de consolider
le mécanisme de concertation politique
entre les deux pays sur les questions
régionales et internationales". 
Les deux parties ont eu aussi un échange
de vues sur les questions arabes, notam-
ment la crise syrienne au sujet de laquelle
elles ont exprimé leur rejet de toute inter-

vention étrangère. Lors de cette rencontre,
Nabil Fahmi a présenté un exposé sur les
derniers développements de la situation en
Egypte et le processus politique de mise
en ouvre de la feuille de route pour sur-
monter l'étape actuelle. 
A cette occasion, M. Medelci a informé
son homologue égyptien qu'il était "por-
teur d'un message de solidarité, de frater-
nité et d'espoir de l'Algérie au peuple
égyptien frère". M. Medelci avait rencon-
tré auparavant son homologue koweitien

Cheikh Sabah Khaled Al-Hamad avec qui
il a évoqué les relations bilatérales, la sit-
uation régionale et arabe et d'autres ques-
tions dont le sommet arabo-africain prévu
en novembre prochain au Koweït. 
Il s'est également entretenu avec son
homologue irakien Hoshyar Zebari sur les
relations bilatérales et les moyens de les
renforcer et la question des détenus
algériens dans les prisons irakiennes. 

R .  N .

PROJET DE CARTE DE 
JOURNALISTE PROFESSIONNEL

La nouvelle mouture
adoptée demain

Une nouvelle mouture du projet de texte fixant les
conditions d'éligibilité à la délivrance de la carte
nationale de journaliste professionnel, sera adop-
tée jeudi par la commission consultative
autonome chargée de son élaboration, a indiqué
lundi un communiqué du ministère de la
Communication. L'adoption de cette nouvelle
mouture prendra en considération les remarques
des journalistes et des éditeurs de presse, dont les
contributions à l'enrichissement du projet ont été
examinées lundi par la commission consultative 
Après l'adoption par la commission de la première
mouture du projet de texte, le ministère de la
Communication a invité les journalistes et les édi-
teurs de presse a l'enrichir par leurs remarques et
observations. Lors de la réunion de jeudi prochain,
la commission procédera également à l'adoption
du calendrier des réunions régionales avec les
journalistes, fixées pour la deuxième quinzaine de
septembre, et devant déboucher sur la formula-
tion "définitive" du projet de texte avant d'être
soumis au gouvernement pour adoption, rapporte
l’APS. La commission consultative, regroupant
d'anciens professionnels chargés de déterminer
les critères d'éligibilité à la délivrance de la carte
nationale de journaliste professionnel, a été instal-
lée le 26 mai dernier par le ministre de la
Communication, Mohamed Said. Cette démarche
entre dans le cadre de l'élaboration des textes
d'application de la loi organique relative à l'infor-
mation, en vigueur depuis janvier 2012, qui
prévoit que la qualité de journaliste professionnel
"est attestée par une carte nationale de journaliste
professionnel. R. N. 



Décidément le sort des
dizaines de prisonniers
algériens détenus en Irak
pour des affaires liées au
terrorisme, notamment pour
appartenance à Al Qaïda en
Irak et participation aux
attentats visant les soldats
irakiens, n’est pas connu à ce
jour, malgré les énièmes
demandes de l’Algérie de
prospecter l’état de santé de
ses compatriotes.
PAR LOTFI ITOU

U ne nouvelle fois, les autorités
irakiennes ont refusé de répondre
favorablement à la deuxième

demande de leurs homologues algériens
qui consistait à visiter les prisonniers
algériens détenus pour des affaires liées au
terrorisme dans les prisons irakiennes. En
effet, l’ambassade d’Algérie à Bagdad a été
informée par les autorités irakiennes le
refus de l’Irak de laisser un panel composé
de cadres de la justice algérienne de
s’acquérir sur l’état de santé des détenus
algériens. Au fait, l’ambassadeur algérien
à Baghdad, en l’occurrence Abdelkader
Benchaâ, a déclaré que les processus de
négociations entamées par lui, en tant que
représentant de l’Etat algérien, et les
autorités irakiennes n’ont pas aboutis à
l’issue souhaitée par la partie algérienne.
Cela dit, l’Irak a catégoriquement refusé de
recevoir des représentants de l’Etat algérien
qui devaient s’acquérir de l’état de santé des
Algériens détenus dans les prisons

irakiennes et ce, suite à la demande de
leurs familles. Parmi ces prisonniers
algériens, Ismail Mohamed Abdellah et

Tarek Rif. Ces derniers sont toujours
détenus, toutefois aucune nouvelle les
cooncernant n’a été dévoilée par les

autorités irakiennes. Cela intervient au
moment où une attaque terroriste a  ciblé,
en juillet dernier, la prison où les deux
Algériens sont détenus depuis des années.
Lors de cette attaque, revendiquée par Al
Qaïda en Irak, plusieurs prisonniers ont
réussi à s’échapper, alors que certains ont
été abattus par les gardes de prisons au
moment où ils tentaient de quitter la
prison. Devant l’absence de nouvelles des
deux Algériens, leurs familles sont au
comble de l’inquiétude pendant que l’Irak
refuse de communiquer, jusqu’à présent,
sur leurs sorts. Ce refus inquiétant laisse
prédire du pire. Toutefois, l’Irak explique
que les deux Algériens se trouvent dans ses
prisons et qu’ils se portent bien. Pour
rappel il y a environ un an, deux
prisonniers algériens avaient été
condamnés à mort et exécutés par l’Irak
pour appartenance à Al Qaïda en Irak et
participation à des attentats terroristes
perpétrés à Baghdad. Aussi, faut-il le
rappeler, aujourd’hui des dizaines
d’Algériens croupissent toujours dans les
prisons irakiennes pour les mêmes motifs,
c’est-à-dire pour appartenance à Al Qaïda
en Irak. Ces Algériens risquent de
connaître le même sort que celui réservé à
leurs prédécesseurs : la peine de mort.

L. I
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A l Qaïda au Maghreb Islamique
(Aqmi) et d'autres groupes consid-
érés comme ennemis ont cherché à

plusieurs reprises à infiltrer les agences de
renseignements américaines, écrit le
Washington Post. Ces tentatives ont
amené ces offices à lancer des enquêtes sur
des milliers de leurs employés. La CIA a
révélé qu'environ un cinquième des postu-
lants à un emploi présentant un profil sus-
pect avait "des liens significatifs avec des
terroristes et/ou des services de renseigne-
ments hostiles", écrit le journal. Le
Washington Post cite un document confi-
dentiel qui lui a été remis par Edward
Snowdon, l'ancien consultant de l'Agence
nationale de sécurité américaine (NSA),
recherché pour espionnage. Bien que le
document ne donne pas de détails sur la
nature des liens terroristes ou hostiles des

candidats, il cite le plus souvent le Hamas,
le Hezbollah, Al-Qaïda et ses affiliés.

4.000 personnes visées par la CIA

La crainte d'infiltration est telle que la
NSA avait prévu l'année dernière d'en-
quêter sur au moins 4.000 personnes qui
avaient obtenu une habilitation de sécu-
rité. L'agence a surveillé des activités
potentiellement suspectes en passant au
crible des milliards de frappes sur les
claviers des ordinateurs de travail. Les
comportements suspects incluent la con-
sultation de bases de données confiden-
tielles par des personnes qui n'y ont pas
accès habituellement, ou le téléchargement
de certains documents, ont expliqué au
Washington Post deux personnes famil-
ières du logiciel utilisé pour surveiller le
personnel.

Snowden entre les mailles du filet

Mais le programme, qui a coûté des mil-

lions de dollars, a connu des retards impor-

tants, et n'a surtout jamais détecté

Snowden copiant un large éventail de doc-

uments hautement confidentiels de la

NSA. "Au cours des dernières années, un

petit nombre de candidats à la CIA ont été

signalés pour divers problèmes", a déclaré

un responsable. "Une personne sur cinq de

ce petit groupe avait effectivement des

liens significatifs avec des services de ren-

seignements hostiles et/ou des groupes

terroristes". L. I .

PAR TAHAR OUNAS

L’opération de ratissage enclenchée, il
y a une quinzaine de jours, dans les
maquis de Baghlia à l’est de

Boumerdès, par les forces de l’ANP se
poursuit encore. D’importants moyens
humains et matériels avaient été mis en
branle pour venir à bout des groupes
terroristes qui continuent d’y écumer.
Selon des sources crédibles, l’opération, la
plus importante depuis le début de l’année,
a été chapeautée par des hauts gradés de
l’ANP. Elle s’inscrit dans le cadre de la
lutte antiterroriste prônée par la hierarchie
militaire qui consiste à éradiquer la
nébuleuse terroriste qui sévit dans la

région depuis plusieurs années et
particulièrement durant la décennie noire
où la région était la base arrière des
phalanges sanguinaires. Nos sources
ajoutent qu’un groupe armé se serait
retranché dans les maquis d’El Kehla,
objet de pilonnage de l’armée depuis le
début de l’opération. Une source au fait de
la situation sécuritaire affirme que la force
de frappe des groupes armés est affaiblie
mais ils tentent de recourir à d’autres
moyens de subversion comme cela s’est
passé dernièrement dans la ville d’Annaba.
Leur force est démunie suite à
l’élimination de chefs terroristes dans les
opérations militaires et à l’arrestation de

plusieurs individus les soutenant
financièrement et en renseignements.
Malgré la difficile pénétration des soldats
de l’ANP dans les bois cernés par des
bombes artisanales et des mines, les forces
de l’armée sont parvenues, hier, à avancer
dans les maquis et à détruire deux
casemates. Ils ont utilisé dans leur avancée
des bulldozers et des engins lourds pour
venir à bout des reliefs abrupts de la
région. Cette opération, faut-il le rappeler,
a permis la neutralisation de l’un des
terroristes suspecté dans l’assassinat de
Mohand Ghidir, l’ex-P/APC de Baghlia
durant l’été  2010. T.  O .

AFFAIRE DES PRISONNIERS ALGÉRIENS EN IRAK

Les autorités irakiennes refusent de coopérer

DES TERRORISTES S’Y SERAIENT RETRANCHÉS

L’ANP poursuit le ratissage
des maquis de Baghlia

LE WASHINGTON POST L’A AFFIRMÉ

“Aqmi a tenté d’espionner la CIA”

Logements participatifs

De nouvelles mesures
pour accélérer
la réalisation

Le ministre de l'Habitat et de
l'Urbanisme, Abdelmadjid
Tebboune, a affirmé que des
nouvelles mesures "sont en phase
d'élaboration" pour accélérer la
réalisation et la réception des
logements participatifs. 
M. Tebboune a indiqué que ces
mesures "pourraient aller jusqu'à
l'exclusion des promoteurs
défaillants des projets de
logement participatif et le retrait
de leurs agréments". 
"Nous allons étudier tous les
dossiers (des promoteurs) au cas
par cas, chantier par chantier et
entreprise par entreprise, et nous
prendrons les mesures
nécessaires contre les défaillants",
a-t-il dit. 
"Si un promoteur manque à un de
ses engagements, son contrat sera
résilié et le projet sera confié à une
autre entreprise. Mais s'il s'avère
que le promoteur en question n'a
respecté aucun de ses
engagements, non seulement son
contrat sera résilié, mais il sera
mis sur une liste noire et son
agrément sera retiré", a-t-il mis en
garde. 
Le ministre a indiqué à cette
occasion que le projet
d'augmentation de l'aide de l'Etat
pour l'obtention de logement,
estimée à 700.000 DA, était
examiné au niveau du Premier
ministère.



PAR AMAR AOUIMER

S
elon les organisateurs de cet
évènement "cette manifestation
organisée par la société pak-
istanaise du développement des
pierres précieuses et des

bijoux, sous l’égide du ministère de
l’Industrie et de la production du gouverne-
ment du Pakistan présentera une riche
gamme de bijouterie" qui intéressera les
exposants. Les responsables de la Caci

affirment, quant à eux, que "les opérateurs
algériens à travers cette exposition, auront
l’occasion de découvrir la pierre précieuse
pakistanaise ainsi que des produits connex-
es (gamme de machines, de consomma-
bles…), ce qui leur permettra d’acquérir
une vue d’ensemble du marché, d’établir
d’éventuels partenariats avec les entrepris-
es pakistanaises et d’élargir, de ce fait, leur
portefeuille clients".

Les opérateurs et exposants algériens,
tant publics que privés, qui prendront part

à cette manifestation économique et com-
merciale pourront avoir droit aux avan-
tages et facilités octroyées par le Fonds
spécial de promotion des exportations
(FSPE) qui accorde 80 % en matière de
frais et dépenses inhérentes à la billetterie
aérienne et au transport et acheminement
des échantillons et marchandises à exposer
durant les quatre jours de ce salon.

En pleine expansion en Algérie, le
secteur des pierres précieuses, de la joail-
lerie et de la bijouterie est porteur, selon

des gens du métier sachant que les com-
merçants trouvent de nombreux clients
parmi la population algérienne, notam-
ment durant les fêtes de mariage où les
parures sont vendues à l’aise, en particuli-
er pendant la période estivale.

Aussi, en dépit de la cherté des métaux
précieux et de la hausse effrénée des prix de
l’or, le marché des bijoux demeure
attrayant et juteux, aussi bien sur le plan
national qu’international.

A .  A .
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SALON DES PIERRES PRÉCIEUSES ET DES BIJOUX DE KARACHI

Etablir des partenariats et élargir 
le portefeuille clients

5E SALON NATIONAL DU CUIR DE JIJEL

Une réussite totale surpassant
les 4 précédentes par l’affluence du public

PAR RIAD EL HADI

L e Salon national du cuir tenu à Jijel
du 28 août au 2 septembre, a été une
réussite commerciale, ont affirmé les

organisateurs et les exposants.
L’emplacement, choisi cette année,

pour la tenue du salon, sur la placette de
l’hôtel Kotama, dans le prolongement de
la plage, a permis de toucher directement
le plus grand nombre de vacanciers, venus
de tous les coins du pays. Le salon a drainé
quotidiennement des milliers d’estivants a

souligné Kerdid Abdelhak , directeur de la
Chambre de wilaya de l’artisanat et des
métiers de Jijel. Le même responsable a
déclaré que cette 5e édition surpassait les
quatre précédentes par l’affluence du pub-
lic, encouragé par des prix abordables, la
variété et la qualité des produits, précisant
que les stocks ont du être renouvelés deux
fois de suite. Les artisans ont fait de
meilleures ventes que dans la capitale, a
ajouté Khama Yacine, chef de service
finances et comptabilité de la Chambre de
wilaya des métiers et de l’artisanat de Jijel.

Siama Meftahi, venue d’In Amenas
s’est déclarée enchantée du site et de
l’accueil, elle a proposé au public des
nattes de fibres végétales et de cuir , affir-
mant qu’elle tient à revenir l’an prochain,
avec d’autres produits.

En marge de cette 5e édition du Salon
national du cuir, une journée d’étude a été
organisée au Centre culturel islamique de
Jijel, sur le soutien de l’Etat, accordé aux
artisans. 

R.  E .

PROGRAMME NAPEO

Un concours des meilleurs business plan de start-up
L e programme Partenariat nord-africain

pour les opportunités économiques
(Napeo) organise pour la deuxième

année consécutive le concours national des
meilleurs business plan "Start-up chal-
lenge", indique le programme dans un
communiqué.  Ce concours, ouvert à tous
les secteurs d’activités, vise à "stimuler et
promouvoir l’initiative entrepreneuriale, à
mettre en lumière et récompenser des pro-
jets et à valoriser le rôle de l’accompagne-
ment dans le processus de création d’entre-
prises", précise la même source. Il tend
également à "détecter et faire émerger les

porteurs de projets de création d’entrepris-
es viables et de soutenir les meilleurs d’en-
tre eux par un accompagnement adapté et
une aide financière", ajoute le commu-
niqué.

Les candidats de "Start-up challenge"
peuvent concourir dans les thématiques :
"entreprise innovante", "les dynamiques
territoriales", "les technologies propres et
développement durable" et les "industries
créatives". Le prix offert à chacun des
finalistes dans les quatre catégories est de
250.000 DA. En outre, "les 84 meilleurs
candidats bénéficieront d’une formation et

d’un accompagnement pour la création de
leur entreprise dans l’objectif de contribuer
concrètement au développement de la nou-
velle activité créée par des conseils person-
nalisés au créateur". Les résultats du
"Start-up challenge" seront annoncés
durant la semaine mondiale de
l’Entrepreneuriat prévue du 16 au 24
novembre 2013. Créé en 2009, Napeo est
un réseau qui soutient les partenariats
entre les Etats-Unis et les pays du
Maghreb ainsi que la coopération intra-
maghrébine entre les chefs d’entreprise
et les entrepreneurs.  R.  E .

L'INDUSTRIE EUROPÉENNE CONFIRME SON REDRESSEMENT

Plus forte croissance depuis juin 2011

U n afflux de nouvelles commandes a
permis à l'activité manufacturière
de la zone euro d'enregistrer en août

sa plus forte croissance depuis juin 2011,
seule la France faisant exception avec une
légère contraction, selon l'enquête mensu-
elle publiée lundi par l'institut Markit.

Les entrées de commandes ont pro-
gressé à leur rythme le plus élevé depuis
mai 2011, laissant prévoir une poursuite
de l'embellie. L'indice PMI des directeurs

d'achat du secteur manufacturier a finale-
ment progressé à 51,4 pour la zone euro
en août contre 50,3 en juillet, après avoir
été annoncé en première estimation à
51,3. L'indice avait repassé en juillet le
seuil des 50 - marquant la séparation entre
contraction et expansion - pour la pre-
mière fois depuis février 2012, confirmant
le retour à la croissance du secteur manu-
facturier après un an et demi de récession.

A 51,4, il est à son meilleur niveau

depuis juin 2011. "La hausse est encore
modeste mais l'amélioration des condi-
tions d'activité est la plus importante
depuis un peu plus de deux ans, et la pro-
gression des entrées de commandes est de
bon augure pour septembre", a commenté
Chris Williamson, chef économiste chez
Markit. Le sous-indice de la production,
considéré comme un indicateur fiable de la
croissance, a atteint 53,4, un plus haut
depuis mai 2011, contre 52,3 en juillet.

Celui des entrées de commandes a
bondi à 53,3, son meilleur niveau depuis
mai 2011 également, contre 50,8 en juil-
let mais l'amélioration des perspectives
d'activité n'a pas encore d'incidence sur
l'emploi : les industriels ont réduit leurs
effectifs en août pour le 19e mois consécu-
tif et à un rythme accéléré par rapport à
juillet. R.  E .

La Chambre algérienne de commerce et d’industrie (CACI) convie les opérateurs économiques algériens et entreprises
spécialisées dans la fabrication des bijoux à participer au Salon international des pierres précieuses et des Bijoux prévu

du 26 au 29 septembre prochain à Karachi au Pakistan.

FONDS SOUVERAIN DU QATAR 
Réduire la dépendance

vis-à-vis de l’Europe
Le fonds souverain du Qatar, l'un
des investisseurs les plus actifs de
la planète, est en train de
débaucher des banquiers
chevronnés pour réduire sa
dépendance vis-à-vis de l'Europe
et diversifier ses avoirs, a-t-on
appris de sources informées.
Sous la houlette de son nouveau
directeur général Ahmed 
Al-Sayed, le fonds aux plus de
100 milliards de dollars d'actifs
cherche des opportunités en Asie
et aux Etats-Unis. Les nomina-
tions en cours reflètent la volonté
de rééquilibrer un portefeuille
actuellement exposé à hauteur de
près de 80% en Europe, selon les
sources. Ahmed Al-Sayed, réputé
pour ses talents de négociateur, a
pris en juillet la tête du fonds QIA
(Qatar Investment Authority) à la
demande de l'émir Cheikh Tamim
bin Hamad al-Thani, arrivé au
pouvoir après l'abdication de son
père. Sa nomination en soi était
déjà un événement dans la
mesure où il n'est pas membre de
la famille au pouvoir. Son
prédécesseur, l'ancien Premier
ministre Cheikh Hamad bin
Jassim al-Thani, était un cousin
de l'émir.
Depuis l'arrivée d'Al-Sayed, le
fonds a multiplié les embauches
de banquiers et de gérants expéri-
mentés, spécialistes aussi bien
des fusions en acquisitions en
Asie que du marché du luxe en
Europe. Qatar Holding, la filiale
d'investissement du fonds sou-
verain, a ainsi engagé Ugo Arzani,
une figure de Bank of America
Merrill Lynch à Londres, pour
diriger ses investissements dans
les secteurs des produits de con-
sommation et de la distribution,
ont indiqué les sources en
demandant à ne pas être identi-
fiées.
Jason Chew, précédemment
responsable des opérations chi-
noises chez Pramerica Real Estate
Investors, a quant à lui été recruté
pour sa connaissance du marché
de l'immobilier en Asie. R. E.

La croissance de l'économie chinoise a
été de 7,7% en 2012, a annoncé lundi le
Bureau national des statistiques, révisant
en légère baisse le chiffre initial de 7,8%
publié en janvier. Le produit intérieur

brut (PIB) chinois a atteint 51.890 mil-
liards de yuans (6.415 milliards d'euros)
en 2012, un montant réduit de 38 mil-
liards par rapport à l'estimation initiale,
a-t-il précisé dans un communiqué.R.  E .

CROISSANCE 2012 DE LA CHINE
Le PIB a atteint 6.415 milliards d'euros
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SOUK AHRAS, RENTRÉE DE LA FORMATION 
ET DE L’ENSEIGNEMENT PROFESSIONNELS

4.545 places pédagogiques
disponibles

Un total de 4.545 places
pédagogiques est offert pour
la rentrée de la formation et
de l’enseignement
professionnels, prévue à partir
du mois en cours.

PAR BOUZIANE MEHDI

S ur le plan de la répartition des
places pédagogiques, le
directeur de la formation pro-

fessionnelle, Lazhar Boudraa, a
indiqué à l’APS que 1.580 places sont
réservées pour la formation qualita-
tive, 1.425 stagiaires suivront une for-
mation résidentielle et 1.110 autres
places sont disponibles dans  la forma-
tion par apprentissage, précisant que
150 places sont disponibles pour la
formation dans le milieu rural, 150
autres places pédagogiques pour des
cours du soir contre 25 places de for-
mation dite de transit et 230 autres
places dans des établissements de for-
mation professionnelles agrès. Des fil-
ières nouvelles dans la formation pro-
fessionnelle qui seront soldées par des
attestations, sont disponibles, à partir
du mois de septembre, a encore ajouté
M. Boudraa, soulignant qu’il s’agit
essentiellement des formations dans le
jardinage, la filière avicole, le contrôle
et le conditionnement des dérivés du
lait. Selon le même responsable, 14
spécialités seront disponibles, dans le
secteur de l’agriculture, arrêtées à l’is-
sue d’une convention entre les direc-
tions de la formation et de l’enseigne-
ment professionnels et celle de l’agri-
culture qui seront proposées dans la
céréaliculture, les vignes et l’oléicul-
ture à côté de la maintenance des
ruches, l’élagage et l’irrigation des
arbres, la protection des plantes, et
également la maintenance des matéri-
aux agricoles. 
M. Boudraa a déclaré qu’avec la ren-

trée professionnelle de septembre, en
matière d’infrastructures d’accueil,
deux annexes de formation et d’en-
seignement professionnels seront
réceptionnées à Drea et Terraguet
totalisant 125 places pédagogiques
avec un  internat d’une capacité de 60
lits au centre de la région de Aïn
Senour. Dans la commune de Bir
Bouhouche, le secteur réceptionnera
un centre de 200 places pédagogiques
et un autre à Sedrata totalisant 300
places à côté d’un internat de 60 lits,
au centre de formation professionnel
Salah-Benamara au chef-lieu de la
wilaya. 
Un institut national spécialisé est en
projet dans la daïra de M’daourouch,
d’une capacité d’accueil de 300 places
pédagogiques, pour lequel une
enveloppe financière de l’ordre de 12
millions de dinars, pour étude et réali-

sation, a été allouée. 
Concernant l’encadrement péda-
gogique, 56 nouveaux postes ont été
crées dans l’objectif, a souligné le
responsable du secteur de la formation
professionnelle, "de combler le déficit
enregistré dans certaines spécialités"
et également, a-t-il poursuivi "assurer
la formation dans les nouvelles fil-
ières, technicien en fibres optiques
notamment". 
Actuellement, la wilaya de Souk
Ahras dispose de 12 centres de forma-
tion professionnelle et d’apprentis-
sage et 1 institut spécialisés assurant
15 filières de formation dans des spé-
cialités diverses, la maintenance des
matériaux informatique, et les travaux
publics particulièrement. 

B. M.

TIPASA, AGENCE NATIONALE DE DÉVELOPPEMENT DE L’INVESTISSEMENT

Création de 1.700 emplois  en 2012
L es investissements réalisés

durant les 15 derniers mois dans
la wilaya de Tipasa au titre du

dispositif de l’Agence nationale du
développement de l’investissement
(Andi) ont généré 1.700 emplois per-
manents, selon un rapport de l’assem-
blée populaire de wilaya. 
Dans sa lecture du bilan de l’Andi
pour la période considérée, la com-
mission du développement local, des
équipements et de l’investissement  de
l’APW y voit "une hausse sensible de
l’investissement dans la wilaya, se

traduisant par la création de près
d’un millier d’emplois durant le pre-
mier trimestre de l’année en cours,
contre seulement 700 pour l’année
écoulée". 
Selon ce bilan, il a été concrétisé, dans
la wilaya durant les trois premiers
mois de 2013, un total de 20 projets
pour un montant global  d’investisse-
ment de 292 millions DA, dont 100
millions ont été injectés dans la
sidérurgie, secteur ayant procuré 319
emplois, soit l’équivalant de près des
2/3 de l’offre globale d’emploi pour

cette période. 
Il s’agit, tel que détaillé dans le même
document, de la création de 11 nou-
veaux projets, alors que les 9 autres
feront l’objet d’une  extension
accordée par l’Andi. 
Sur 20 projets, 13 ont été initiés dans
le secteur du transport pour un coût
global de 23 millions DA, alors que
161 millions DA ont été investis dans
le secteur du bâtiment, des travaux
publics et de l’hydraulique pour la
création de quatre entreprises.

APS

CONSTANTINE, RÉHABILITATION
DU STADE COMMUNAL

Gazon en fibre
synthétique 

et restauration 
des tribunes

Une enveloppe financière de 18
millions de dinars a été mobilisée
au titre des PCD pour la réalisa-
tion d’une opération de réhabilita-
tion du stade communal de
Didouche-Mourad, a indiqué le
président de l’assemblée popu-
laire communale. 
Le terrain de football de cette
enceinte sportive aura son gazon
en fibre synthétique, en plus de la
restauration de la tribune et des
vestiaires, a précisé Tahar
Bouchehem, soulignant qu’une
nouvelle salle omnisports (500
places), appelée à impulser la pra-
tique sportive, sera réceptionnée
avant la fin de l’année en cours. 

ORAN, ASSOCIATION 
DES RÉSIDANTS DE CANASTEL

Le tribunal d’Oran
planche sur 
le dossier

Le tribunal administratif d'Oran a
favorablement répondu
dimanche dernier sur la forme à
la requête d'une association
locale dont les activités avaient
été gelées en juillet dernier par
décision de la wilaya. 
Après examen de ce dossier sur le
plan de la forme, le tribunal a
favorablement répondu à la
requête en référé de l'association,
a précisé la même source,
ajoutant que cette instance stat-
uera ultérieurement sur le fond de
l'affaire. 
Oeuvrant pour la protection de

l'environnement, cette associa-
tion, dénommée "Association des
résidents de Canastel" (ARC), a vu
ses activités gelées sur décision
du wali d'Oran invoquant l'article
39 de la loi 12-06 du 12 janvier
2012 relative aux associations. 

TIPASA, OFFICE NATIONAL DE LA
CULTURE ET DE L’INFORMATION

Expositions 
d’art plastique

Deux expositions d’arts plas-
tiques se tiennent depuis
dimanche à l’annexe de l’Office
national de la culture et de l’infor-
mation de Tipasa. La première
exposition mettra en avant, et ce
jusqu’au 15 septembre, des
tableaux de la plasticienne
Samira Bouaziz qui a tenu à met-
tre à profit la présence de nom-
breux vacanciers dans cette
région côtière pour présenter ses
œuvres artistiques. 
La seconde exposition, qui se
tiendra du 16 au 30 septembre,
mettra en exergue les toiles du
peintre Djamel Talbi. Cette mani-
festation intervient en clôture du
programme d’activités estivales
de cet office. 

APS
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TIZI-OUZOU

Colère devant les sièges des APC

PAR LOUNES BOUGACI

L
es nouveaux élus installés aux
mairies il y a moins de dix mois
sont l’objet de toutes les critiques
de la part des habitants des vil-
lages de Kabylie. Ces derniers
dénoncent une multitude de prob-

lèmes inhérents au cadre de vie quotidienne
et qui sont loin d’être pris en charge par les
autorités locales. Selon les citoyens contes-
tataires, les élus en question auraient plutôt
d’autres chats à fouetter. Les problèmes des
citoyens s’accumulent au moment où l’Etat,
au niveau central, ne cesse d’allouer des
enveloppes financières importantes pour
lesdites localités. En tout cas, depuis
l’indépendance, la Kabylie dont la wilaya de
Tizi Ouzou, n’a jamais bénéficié d’autant de
budgets mais il n’en demeure pas moins que
les problèmes restent posés dans plus d’une
commune. Les citoyens s’interrogent à juste
titre : où va tout cet argent ? Est-il mal
géré ?.. 

C’est pour dénoncer l’inertie qui carac-
térise leurs APC à chaque fois qu’un problème
de prise en charge de leurs revendications
n’est pas pris en charge, que des actions de
protestation sont enregistrées ces derniers
jours. Plusieurs localités n’ont pas échappé
à cette colère citoyenne. Ainsi, de nombreux
sièges d’APC ont été fermés par les citoyens
à Ath Yahia Moussa, Ath Ziki, Makouda, Ath
Douala… Dans la commune de Makouda,
située sur l’axe routier reliant Tizi-Ouzou à la
ville balnéaire de Tigzirt, les citoyens obser-
vent une action de protestation devant le
siège de leur mairie depuis plus d’une
semaine, en procédant, en outre, au barrage
de la route principale et la fermeture de la
mairie. Le cadre de vie dans plusieurs vil-
lages de cette commune est loin de répondre
au minimum vital qu’exige notre époque, à
commencer par la pénurie d’alimentation en
eau potable qui bat son plein durant tout cet
été mais qui perdure également en hiver. Les
habitants de plusieurs villages de la com-
mune de Makouda déplorent aussi l’absence
de prise en charge des travaux de bitumage et
d’amélioration de l’état des routes qui tra-
versent leur localité et qui sont totalement
hors d’usage. 

D’autres problèmes de moindre impor-
tance sont également soulevés par les
citoyens mécontents. Ceux-ci s’interrogent
tous sur le sort réservé aux enveloppes finan-
cières accordées par l’Etat à la wilaya de Tizi-
Ouzou et dont la presse ne cesse de faire l’é-

cho mais sans que le citoyen ne reçoive
aucune répercussion positive. La situation
est la même au niveau de la localité d’Ath
Douala. Les habitants sont rongés par la
colère et désemparés devant le mutisme des
autorités locales quant à l’absence de prise en
charge de leurs problèmes. Ils ont décidé de
sceller l’entrée principale du siège de leur
Assemblée populaire communale d’Ath
Douala, situé à une vingtaine de kilomètres
au sud-est du chef lieu de la wilaya de Tizi-
Ouzou. C’est ainsi que les citoyens se
rassemblent régulièrement depuis avant-hier
devant leur mairie pour dire leur refus de
rester indifférents devant la situation de mal
vie dans laquelle ils pataugent depuis des
décennies. Aucun responsable local ne se
penche, pour l’instant, sur leurs préoccupa-
tions, disent-ils. 

« En observant cette action de protesta-
tion, notre objectif n’est autre que d’exiger
que notre village, Ath Mesbah, bénéficie de
projets de développement local à l’instar des
autres localités de la même daïra », souligne
l’un des représentants de la population. A
Ath Douala donc, l’action de protestation se
poursuit toujours et le siège de la mairie est
fermé par les citoyens. Les fonctionnaires et
les responsables qui exercent à l’intérieur de
cet édifice administratif ne peuvent de ce fait
pas accéder à leurs bureaux.

« Garantir une alimentation régulière en

eau potable, réaliser le réseau d’assainisse-
ment, le gaz naturel, l’hygiène… », sont
autant de problèmes soulevé par ailleurs par
les habitants du village Amezrez dépendant
administrativement de la commune d’Ath
Ziki et de la daïra de Bouzeguene. Las d’atten-
dre une réponse de la part des élus locaux au
sujet de leurs doléances, les concernés ont à
leur tour procédé à la fermeture du siège de la
mairie d’Ath Ziki « jusqu’à ce que leurs
revendications soient étudiées et prises en
charge ». « Nous en avons assez des
promesses sans lendemain. Nous voulons du
concret », souligne l’un des habitants du
village suscité, contacté par téléphone.
Comme pour paraphraser l’écrivain Mouloud
Mammeri, notre interlocuteur dit que sa
localité est une « colline oubliée ». La
situation est identique au chef-lieu de la
commune d’Ath Yahia Moussa où le siège de
l’APC a été fermé cette semaine par les
citoyens. 

Dans cette commune rattachée à la daïra de
Drâa El-Mizan, les raisons de la colère, ce
sont les aides à l’habitat rural accordées ces
derniers jours à une partie des postulants. Les
citoyens contestataires déplorent le fait que
des citoyens qui mériteraient de figurer sur la
liste des bénéficiaires auraient été exclus par
les élus à l’APC d’Ath Yahia Moussa.

L.  B.

L e fossé se creuse entre les élus du Front des forces
socialistes et le président de l’assemblée populaire
communale de Tizi N’tleta, daïra des Ouadhias, sise à

trente cinq kilomètres du chef-lieu de la wilaya de Tizi-Ouzou.
Les élus en question, qui sont au nombre de cinq, dénoncent
ce qu’ils appellent une gestion en solo qui serait menée par
l’actuel maire depuis son installation. Le maire semble faire
cavalier seul, selon les dires des élus qui viennent de sortir de
leur mutisme. « Les élus du Front des forces socialistes se
démarquent totalement des gesticulations du président de
l’APC de Tizi N’Tleta,  Zerrouki Mahfoud », soulignent les
élus Sehaki Hocine, Zeghoud Belkacem, Taleb Mohamed,
Rabia Hakim et Zekraoui Salem. Ces derniers indiquent, dans
une déclaration redue publique hier, qu’ils sont agacés par «
les agissements néfastes et irresponsables du maire depuis
son installation ». 

Ils dénoncent énergiquement « la manière avec laquelle
l’opération de distribution au profit des démunis de colis ali-
mentaires s’est effectuée et ce, sans consultation et sans
l’avis de la commission sociale. Tout simplement, l’exécutif
a fait son choix du fournisseur de manière illégale (infraction
du code communal) ». Pour les contestataires, « cette façon
d’agir a débuté au lendemain de l’installation de la nouvelle
équipe, en manifestant du mépris à l’égard des élus FFS. Le
maire a commencé par l’exclusion de l’ancien avocat de
l’APC (Maître Rahem), de renommée, connu à l’échelle

nationale, pour le remplacer par une avocate, qui n’est autre
que la sœur d’un adjoint du maire ». Dans la même déclara-
tion, les élus mécontents dénoncent la manière avec laquelle
s’est effectuée l’opération de recrutement : « Un candidat et
un militant de la même couleur politique, sans passer par la
réglementation ». « La population de Tizi N’Tleta n’est pas
épargnée de ce mépris de cet intrus (Président de l’APC). Il l’a
invité pour soi disant, l’installation du conseil consultatif
qui ne verra jamais le jour pour lui faire en fin de compte,
entendre des débilités sur l’assemblée sortante ». Le premier
magistrat a qualifié la gestion de l’ancienne assemblée de «
folklorique , alors que la sienne est devenue une risée popu-
laire. Après huit mois de sa gestion, nous élus du FFS,
jugeons que l’état des lieux reste inchangé. Les citoyens
sont encore confrontés à des supplices au quotidien ». Cette
sortie médiatique est l’occasion pour les même élus afin de
déplorer ce qu’ils qualifient de carences : « Les insuffi-
sances sont constatées ici et là : les quartiers vivent au
rythme des pénuries d’eau potable (les travaux du nouveau
réseau en PDH sont tout simplement bâclés). 

Des quartiers non électrifiés à Cheurfa, Ait El Hadj Ali,
Ighil Imoula et Aït Abdelmoumene). Maison des jeunes du
cheurfa fermée depuis des années. Trois foyers des jeunes non
opérationnels (Ait El Hadj Ali, Tassoukit et Tadert Oufela).
Un réseau routier lamentable, ni fibre optique, ni 512 lignes
accordées pour le village du Cheurfa, éclairage publique
défaillant, des décharges sauvages poussent comme des

champignons, des locaux commerciaux ne sont pas encore
attribués » .

Et de rappeler que les projets qui sont en train de se con-
crétiser actuellement, ne sont que la continuité du programme
de l’équipe sortante : « Le P/APC essaye de dévier, et délo-
caliser certains projets, c’est le cas du projet de revêtement
de la route reliant les deux communes via le grand village :
Béni Douala et Souk El Tenine dont l’enveloppe lui a été
réservée (15 millions de dinars) ». Les concernés expliquent
que cette situation ne répond à aucune approche de
développement, mais beaucoup plus à « une vision clien-
téliste pour services rendus lors de la campagne électorale ».
Les élus du FFS expliquent que « l’objectif de ce maire RCD,
n’est autre que de dénigrer le FFS alors que le FFS est connu
pour son parcours et son histoire. 

Il jure de le réduire au silence. Il a commencé par des men-
aces de sanctions exercées sur le personnel qui oserait offrir
des données aux élus FFS. Ajouter à cela, l’incitation d’une
démission d’un élu de notre parti dans l’objectif de nous
isoler. Nous restons déterminés à respecter le choix de nos
concitoyens. Nous exigeons de ce maire d’appliquer la régle-
mentation en vigueur et le respect du code communal à
savoir la tenue de réunions des commissions, convoquées
conformément au code communal, faire participer les élus
FFS à la gestion des affaires de la commune, la remise des
P-V aux élus du parti d’opposition », conclut-on.

L.  B.

ATH ZMENZER
Crise à l’APC

Décidément, rien ne va plus au sein
de l’assemblée populaire commu-
nale d’Ath Zmenzer, près d’Ath
Douala dans la wilaya de Tizi
Ouzou. Les élus du Front des forces
socialistes sont montés au
créneau en annonçant leur décision
de retirer leur confiance au prési-
dent de cette assemblée munici-
pale. C’est dans une déclaration vir-
ulente que les élus du plus vieux
parti d’opposition ont exprimé leur
dénonciation de ce qu’ils appellent
« despotisme et de clientélisme »,
qui serait exercés par le maire
décrié depuis son installation. Les
élus en question parlent de leur
marginalisation car le maire mèn-
erait « une gestion unilatérale et
catastrophique ». 
Les élus du FFS rejettent aussi la 
«gestion archaïque et clientéliste
des affaires de la commune par
l’équipe dirigeante et le gaspillage
de l’argent dans des travaux
n’ayant pas fait l’objet d’aucun
encadrement sérieux». Et de précis-
er encore que : « Neuf mois après
son investiture, le maire n’a jamais
consulté les élus, en dehors des
assemblées, bafouant ainsi le code
communal.
Sa gestion est opaque, sans chiffres
et sans détails. 
Nous ne pouvons continuer à cau-
tionner la dérive et le gaspillage de
l’argent des PCD sans aucune étude
sérieuse et sans avis des services
concernés, des anomalies sont
relevées en matière de recrutement
de nouveaux employés au sein de
cette commune ». Les signataires
de la déclaration de dénonciation
ajoutent, en outre : « Nous avons
espéré pendant ces neufs mois
qu’une gestion collégiale et un
respect mutuel s’installent, mais les
choses, malgré nos interpellations,
n’ont pas évolué ». 
Les élus du FFS terminent en
annonçant qu’ils vont procéder à
mener toutes les actions légales
jusqu’au départ de ce maire, « pour
mettre fin à la gestion archaïque
associée à l’incompétence et au
gaspillage du peu de ressources
dont dispose notre commune.  
Nous voulons mettre fin à l’exclu-
sion délibérée des élus et des
citoyens de la gestion de leurs com-
mune. »

L. B.

TIZI N’TLETA

Les élus du FFS dénoncent…

Depuis près d’un mois, il ne se passe pas un jour sans qu’une action de protestation, par laquelle un siège d’une
assemblée populaire de wilaya fermée par les citoyens, ne soit signalée dans les quatre coins de la wilaya de

Tizi-Ouzou. C’est la déception totale du côté des citoyens. 

 



D eux à trois mille personnes ont
manifesté lundi dans les rues de la
capitale centrafricaine Bangui pour

réclamer le retour définitif de la paix dans
le pays, à l'appel d'organisations de la
société civile et de la jeunesse, rapportent
des médias. 
Les participants sont partis de différents
arrondissements de la capitale avant de
converger vers le centre ville. 
"Nous exhortons les dirigeants de la tran-
sition en cours en Centrafrique à mettre
tout en oeuvre pour favoriser le retour
définitif de la paix", afin de "s'atteler à la

reconstruction du pays", a déclaré  le prési-
dent du Collectif des organisations de la
société civile pour la paix en Centrafrique,
Petit Delphin Kotto. 
A l'issue de la marche, un mémorandum de
la jeunesse centrafricaine a été remis au
président de la transition Michel Djotodia. 
M. Djotodia a réuni lundi matin des mem-
bres de l'ex-coalition rebelle Séléka, ainsi
que des officiers des Forces armées cen-
trafricaines (FACA), l'armée régulière du
président déchu François Bozizé, mise en
déroute lors de la prise de Bangui par le
Séléka fin mars. "Les forces armées cen-

trafricaines et les ex-Séléka devront former
une seule armée. Chacun défendait son
camp et les intérêts de son camp.
Maintenant, vous défendez les intérêts du
peuple centrafricain", a déclaré le président
de la transition. 
La semaine dernière, le président Djotodia
a décidé d'interdire aux combattants de l'ex-
rébellion de participer à toute opération de
maintien de l'ordre dans la capitale, où ils
ont multiplié les exactions contre la
population.

A P S

L e président malien de transition
Dioncounda Traoré, dont le mandat
s'achève mercredi avec l'investiture

du président élu Ibrahim Boubacar Keïta, a
estimé lundi qu'il avait, avec son équipe,
"relevé un challenge fou" au Mali, qui a
connu une crise complexe de 18 mois. 
M. Traoré, qui s'exprimait pendant un
conseil extraordinaire des ministres à la
présidence - le dernier de son équipe -, a
indiqué que les autorités désignées pour la
transition avaient reçu une double mis-
sion: "Le rétablissement de l'intégrité ter-
ritoriale du pays" et "l'organisation d'élec-
tions générales transparentes et crédibles". 
"Pendant de longs mois, cette double mis-
sion aura été notre souci permanent, son
accomplissement notre raison d'exister.
(...) A quelques 48 heures de la fin de notre

mission et sans aucune forme d'auto-satis-
fecit, nous pouvons affirmer fièrement:
“Mesdames et messieurs, nous avons
gagné le pari”", a-t-il déclaré. 
"Oui,... nous avons relevé un challenge
fou! Oui, nous avons accompli une mis-
sion quasi impossible!", s'est-il exclamé,
en rendant hommage au gouvernement de
transition. 
Il a par ailleurs exprimé sa reconnaissance
envers la communauté internationale, qui
a aidé le pays à sortir de la crise: "Il faut
saluer ici (sa) solidarité et (son) soutien
qui ne nous ont jamais fait défaut" même
si "le Mali n'a pas arrêté de lui envoyer des
signaux contradictoires, ambigus et inin-
telligibles", a-t-il dit.  
Dioncounda Traoré a été investi président
par intérim en avril 2012, moins d'un

mois après un coup d'Etat mené par des
militaires qui, le 22 mars, ont renversé le
régime du président Amadou Toumani
Touré, alors que le Mali faisait face depuis
début 2012 à une offensive de rebelles
touareg dans ses régions du Nord. 
Le putsch a précipité la chute du Nord aux
mains de groupes armés qui ont laminé la
rébellion touareg et l'armée malienne,
commis d'innombrables exactions, avant
d'être en grande partie chassés à partir de
janvier 2013 par une intervention mili-
taire franco-africaine, toujours en cours. 
Le Mali a organisé une élection présiden-
tielle sans incidents majeurs, remportée au
second tour en août par Ibrahim Boubacar
Keïta, qui doit prêter serment mercredi.

A P S

Les négociateurs palestiniens
et israéliens ne sont parvenus
à aucune "percée" dans leurs
pourparlers de paix lors d'une
nouvelle réunion tenue
samedi dernier, a déclaré
lundi un responsable
palestinien. 

" U ne série d'entretiens entre
Israéliens et Palestiniens a eu
lieu samedi soir, c'est la qua-

trième réunion" depuis que les pourparlers
ont repris il y a un mois, a déclaré ce
responsable, cité par l'AFP.  
Mais, selon le responsable palestinien,
"les pourparlers n'ont abouti à aucune per-
cée jusqu'à présent".  
D'autre part, il a annoncé qu'une autre ses-
sion de discussions pourrait avoir lieu
mardi, tout en déclarant qu'Israël "n'était
prêt à réaliser aucune avancée" dans un
proche avenir.  Après presque trois années
de gel, Israéliens et Palestiniens ont repris
fin juillet des négociations de paix
directes, à la suite d'intenses efforts du

secrétaire d'Etat américain John Kerry.  
Ils se sont ensuite revus à deux reprises
dans le courant du mois d'août à ElQods
occupée. 
Le gouvernement israélien avait annoncé
mi-août la construction de plus de 2.000
logements dans les colonies de

Cisjordanie et à ElQods-Est, provoquant 
la colère des Palestiniens. 
Les précédentes négociations directes
israélo-palestiniennes avaient capoté en
septembre 2010 en raison de la poursuite
de la colonisation israélienne.

A P S
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NÉGOCIATIONS ISRAÉLO-PALESTINIENNES

Pas de percée à l'issue
d'une nouvelle réunion 

TUNISIE
Un  parti 

d'opposition appelle 
à un rassemblement

le 7 septembre 
Le Mouvement populaire, le parti
de l'opposant tunisien Mohamed
Brahmi assassiné le 25 juillet, a
appelé à un rassemblement le 7
septembre pour marquer la fin du
deuil de 40 jours. "Le 7 septembre,
date célébrant le quarantième jour
depuis l'assassinat de Mohamed
Brahmi, sera un jour décisif pour la
Tunisie", a déclaré le coordinateur
de ce parti nationaliste Zouheir
Hamdi à l'antenne de la radio
Shems-FM. M. Hamdi n'a pas
donné de précision sur la manifes-
tation. La mort du député d'opposi-
tion a plongé la Tunisie dans une
crise politique, partisans et
détracteurs du gouvernement
dirigé par le parti Ennahda ne par-
venant pas à s'accorder sur la for-
mation d'un nouveau cabinet. 
La centrale syndicale l'UGTT
(Union générale tunisienne du tra-
vail), principal médiateur entre le
pouvoir et l'opposition, doit
recevoir mardi des représentants
de la coalition gouvernementale. 

YÉMEN 
Deux membres 

présumés d'Al-Qaïda
tués dans

le sud du Yémen 
Deux membres présumés du
réseau terroriste d'Al-Qaïda et un
milicien pro-gouvernemental ont
été tués mardi dans un accrochage
à Abyane, une province du sud du
Yémen, a affirmé un responsable
local. 
"Deux membres d'Al-Qaïda et un
membre des comités de la résis-
tance populaire ont été tués dans
l'affrontement" à Batis, au nord-
ouest de Jaar, a déclaré le respons-
able, membre des comités popu-
laires, des supplétifs de l'armée.
Selon ce dernier, l'accrochage a
éclaté au lendemain d'un attentat
manqué contre le chef des Comités
de la résistance populaire dans la
province d'Abyane, Abdellatif
Sayed. 
"Al-Qaïda a fait exploser lundi un
engin au passage de M. Sayed à
bord de sa voiture" à Batis, son vil-
lage natal, a expliqué le respons-
able cité par l'agence AFP, pré-
cisant que "M. Sayed s'en est sorti
indemne".  
Ces comités avaient participé aux
côtés de l'armée à une offensive
militaire qui avait conduit à la mi-
2012 à la reprise à Al-Qaïda des
localités de la province d'Abyane
que le réseau extrémiste avait con-
trôlées pendant un an. Le réseau
terroriste d'Al-Qaïda avait profité
de l'affaiblissement du pouvoir
central, à la faveur de l'insurrection
populaire contre l'ancien président
Ali Abdallah Saleh en 2011, pour
renforcer son emprise dans le sud
et l'est du Yémen.

APS

CENTRAFRIQUE

Manifestation à Bangui pour réclamer 
le retour de la paix 

MALI

Fin du mandat du président de transition
Dioncounda Traoré 
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RÉPUBLIQUE DÉMOCRATIQUE DU CONGO,  OFFENSIVE MILITAIRE IMMINENTE À L'EST 

Un émissaire de l'Onu dépêché
à Kinshasa 

Des experts de l'Onu ont accusé le Rwanda et l'Ouganda, voisins de la RDC, de soutenir le M23. Kigali et Kampala ont toujours
démenti, cependant la situation demeure tendue dans l'est de la RDC...

L ' armée congolaise prévoit d'atta-
quer  une position clé du mouve-
ment rebelle congolais "M23" à
Kibumba à une trentaine de kilo-

mètres de Goma, dans l'est de la
République démocratique du Congo
(RDC), rapportent des médias citant une
source militaire. 
Kibumba est une petite ville située à une
trentaine de kilomètres de Goma, dans l'est
de la République démocratique du Congo
(RDC). 
L'officier a ajouté que les positions de l'ar-
mée les plus proches de Kibumba étaient
à "plus ou moins deux kilomètres" de cette
ville, selon l'AFP.  
Des informations contradictoires avaient
circulé, en fin de semaine 
dernière, l'armée ayant affirmé être entrée
dans Kibumba tandis que les rebelles
assuraient tenir la ville. 
Depuis le 23 août, l'armée et la Mission
de l'Onu pour la stabilisation du Congo
(Monusco) lancent des attaques contre le
M23. 
Vendredi la rébellion s'était repliée de la
ligne de front, alors à une quinzaine de
kilomètres au nord de Goma, capitale de la
province du Nord-Kivu. 
Samedi, le M23 a accusé l'armée congo-
laise d'avoir repris les combats, alors que
ce mouvement a exigé du gouvernement
congolais qu'il reprenne dans un "bref
délai" les pourparlers de sortie de crise. 
Le M23 est actif depuis mai 2012 au
Nord-Kivu. Ses hommes revendiquent la
pleine application de l'accord de 2009 qui
a régi leur intégration dans l'armée, après
qu'ils aient accepté de quitter une autre
rébellion où ils opéraient. 
Des experts de l'Onu ont accusé le Rwanda
et l'Ouganda, voisins de la RDC, de
soutenir le M23. 

Kigali et Kampala ont toujours démenti,
cependant la situation demeure tendue dans
l'est de la République démocratique du
Congo (RDC) après l'annonce de l'armée
de son intention d'attaquer une position clé
de la rébellion du Mouvement du 23 mars
à Goma où l'émissaire de l'ONU, Mary
Robinson, effectuait lundi une visite. 
Une offensive sur la ville de Kibumba,
située à une trentaine de kilomètres de
Goma, est prévue "dans un futur proche",
a déclaré lundi un officier supérieur 
de l'armée ajoutant que les positions de
l'armée les plus proches de Kibumba
étaient à "plus ou moins deux kilomètres"
de cette ville. 
La semaine dernière, des informations con-
tradictoires avaient circulé: l'armée avait
affirmé être entrée dans Kibumba tandis
que les rebelles du M23 assuraient tenir la
ville. 
Depuis le 23 août, l'armée et la Mission
de l'Onu pour la stabilisation du Congo
(Monusco) lancent des attaques contre le
M23, très actifs dans l'est du pays. Cette
opération a été lancée après que des obus
meurtriers ont frappé 
la veille Goma, la capitale provinciale. 
Les positions du M23 sont concentrées
dans le territoire de Rutshuru, adossé au
Rwanda et en Ouganda. Des experts de
l'ONU ont accusé ces deux pays 
de soutenir les rebelles qui, après une
offensive éclair fin 2012 avaient occupé
Goma durant une dizaine de jours fin
novembre. 
Le M23 opère depuis mai 2012 au Nord-
Kivu. Ses hommes réclament la pleine
application de l'accord de 2009 qui a régi
leur intégration dans l'armée, alors qu'ils
opéraient dans une autre rébellion. Un dia-
logue de sortie de crise entre Kinshasa et
le M23 s'est ouvert à Kampala mais est

désormais dans l'impasse. 

Soutien de l'Onu à 
la population de Goma 

Préoccupée par les derniers événements
survenus à Goma, l'Onu a dépêché à
Kinshasa son envoyée spéciale pour la
région des Grands Lacs, Mary Robinson. 
qui se rendra également, dans le cadre d'une
tournée régionale, en Ouganda et au
Rwanda voisins.  
Au cours de son déplacement à Goma,
l'émissaire onusienne a qualifié d'"épou-
vantable" ce qui s'est passé ici dans cette
ville. "Je suis contente que le calme soit
revenu", a-t-elle déclaré à la presse à son
atterrissage à Goma. 
L'ancienne présidente de l'Irlande qui devait
rencontrer dans la journée la société civile
et les autorités provinciales, a jugé impor-
tant son déplacement à Goma. "Je suis
venue pour la population de Goma, les
femmes, les enfants. C'est ce qui est
important", a-t-elle dit. 
Auparavant, Mme Robinson avait rendu
visite à des militaires congolais blessés à
l'hôpital Heal Africa de la ville. "Nous
sommes venus pour vous manifester 
notre soutien", leur a-t-elle dit. 
Avant de quitter Goma, Mme Robinson
devait tenir une conférence de presse dans
cette ville vers 16h30 (14h30 GMT). 
Mary Robinson est chargée d'accompagn-
er l'application d'un accord-cadre de l'Onu
signé par onze pays africains fin février à
Addis Abeba. Par cet accord, les sig-
nataires s'engagent à soutenir les efforts de
pacification dans le Nord et le Sud-Kivu,
en proie à une instabilité chronique depuis
deux décennies. Selon le programme de la
tournée de l'envoyée spéciale de l'Onu

pour les Grands Lacs, Mary Robinson
reviendrait mardi à Kinshasa, où elle pour-
rait s'entretenir avec des autorités. Le
lendemain, elle se rendra en Ouganda puis
s'envolera pour Kigali, où elle doit arriver
vendredi. 
L'Onu affirme que le M23 est soutenu par
le Rwanda et l'Ouganda, ce que démentent
ces deux pays voisins de la RDC. 

La rentrée scolaire perturbée
par les violences 

En raison des récents combats dans l'est de
la RDCongo, la rentrée scolaire, prévue ce
lundi, a été retardée d'une semaine à
Goma, selon le gouverneur 
de la province riche et instable du Nord-
Kivu, Julien Paluku. 
Selon M. Paluku, le report de la rentrée
concerne également le territoire de
Nyiragongo, qui jouxte Goma et où se
sont déroulés la majeure partie des com-
bats - qui ont repris par intermittence
depuis le 14 juillet et fait  
plusieurs milliers de déplacés, dont de
nombreux enfants. 
Les attaques visant Goma ont détruit
"trois salles de classes d'une école du
quartier Virunga", selon un rapport du
Bureau de l'Onu pour la coordination des
affaires humanitaires (Ocha) daté du 23
août. Quant aux établissements intacts, ils
servent parfois de refuge aux déplacés de
guerre. Le report de la rentrée doit aider à
"trouver une solution pour ces déplacés", a
expliqué Julien Paluku. D'après lui, les
options seraient un retour dans leur local-
ité d'origine, si la sécurité le permet, ou
un transfert au camp de Mugunga - en
périphérie de Goma. 

A P S  



tit à partir de la périménopause, ce qui
devrait se traduire par une consommation
moins élevée de calories.
Ne jamais sauter un repas. Le déclin de la
production hormonale amène une baisse
de la sérotonine, un neurotransmetteur qui
régularise l’appétit. Le fait de manger des
repas équilibrés 3 fois par jour à des
heures régulières évite les crises de faim.
Petites collations. Les collations con-
tenant des protéines permettent d’aborder
le repas suivant de façon plus
raisonnable.
Écoute et respect des signaux de faim et
satiété. Votre métabolisme étant abaissé,
votre organisme vous enverra des signaux
de faim et de satiété en fonction de cette
baisse. Les portions habituellement con-
sommées ne seront désormais plus les
mêmes.
Consommer beaucoup de fibres  :
Le régime équilibré d'une femme à la
ménopause et à la périménopause devrait
comprendre 30 g de fibres alimentaires
par jour. Les fibres régularisent le taux de
glucose dans le sang et abaisse jusqu’à 25
% les taux de ghréline, une hormone pro-
duite par l’estomac et qui stimule l’ap-
pétit.
Les bouffées de chaleur :
Les bouffées de chaleur sont l’un des
symptômes les plus incommodants de la
ménopause. De 50 % à 80 % des femmes
en ressentent. On a cru à tort que les phy-
toestrogènes (isoflavones de soya et les
lignanes des graines de lin) étaient une
panacée pour contrer les bouffées de
chaleur. Or, les recherches des 5 dernières
années n’ont pas démontré d’effet signifi-
catif de la consommation de phytoe-
strogènes sur la réduction des bouffées de
chaleur. Néanmoins, le soya et les graines
de lin demeurent de très bons aliments qui
peuvent faire partie d’une alimentation
équilibrée.Le secret des Japonaises pour
éviter les bouffées de chaleur réside peut-
être plus dans leur apport en oméga-3
provenant de poissons que leur apport en
phytoestrogènes de soya. En effet, une
étude réalisée par une équipe de chercheurs
québécois a démontré que la prise de 500
mg d’oméga-3, 3 fois par jour, a réduit le
nombre de bouffées de chaleur, compara-
tivement au groupe placebo3. De plus, la
même équipe de chercheurs a constaté que
la prise d’oméga-3 était un traitement
efficace contre les symptômes dépressifs
légers de la ménopause et la détresse psy-
chologique. Par ailleurs, selon l’avis des
chercheurs, ces recherches devront être
reproduites sur un plus grand nombre de
sujets avant de conclure quoi que ce soit à
propos de l’effet des oméga-3 sur les
symptômes de la ménopause. Pour
obtenir la dose efficace d’oméga-3 pour
réduire les bouffées de chaleur, il faudrait
manger du poisson presque tous les jours.
Compléter son alimentation avec un sup-
plément d’oméga-3 facilite l’atteinte de la
dose efficace.
Limiter les excitants
Éviter de prendre des boissons contenant
de la caféine à jeun ou entre les repas, car
cela fait diminuer le taux de glucose san-
guin et peut provoquer des bouffées de
chaleur.
Limiter les sucres concentrés
Ils provoquent une hausse rapide du taux
de glucose sanguin suivi d’une baisse qui
peut provoquer des bouffées de chaleur
ainsi que des symptômes d’irritabilité, de
manque de concentration et d’humeur
dépressive. Par contre, ils ne sont pas à
proscrire totalement, surtout si l’aliment
sucré est consommé à l’intérieur d’un
repas complet.
1. Dans une liste d'ingrédients sur l’éti-

quette d’un produit d’alimentation, les
mots dextrose, glucose, fructose, saccha-
rose, maltose ou sucre inverti indiquent
des sucres ajoutés.
2. Les édulcorants ne font pas fluctuer la
glycémie, mais ils ne sont pas recom-
mandés, car ils entretiennent le goût du
sucre.
Prendre des collations
Prendre l’habitude de manger des colla-
tions rassasiantes et équilibrées 1 ou 2
fois par jour évitera les 
Prévenir l’insomnie
La qualité du sommeil dépend de
plusieurs facteurs, dont le taux de séroto-
nine. Pour favoriser l’endormissement,
l’alimentation doit comprendre différents
nutriments et macronutriments, dont les
oméga-3 et des glucides rapidement
absorbés. Par ailleurs, trop de caféine,
d’alcool ou un repas riche en gras peut
nuire à la qualité du sommeil.
En cas d’insomnie, le repas du soir devrait
contenir des glucides rapidement
absorbés, peu de gras et peu de protéines.
Réduire la sécheresse de la peau
Les changements à l’apparence de la peau
– dont la sécheresse - sont dus à la baisse
d’oestrogènes qui entraîne une réduction
de la production de collagène et d’élastine,
2 substances qui jouent un rôle important
dans l’élasticité de la peau ainsi que dans
son tonus. Par contre, pour ce qui est des
rides, la cause principale de leur appari-
tion demeure l’exposition non protégée
aux rayons du soleil.
Une des meilleures façons de réduire la
sécheresse de la peau est de s’hydrater en
buvant suffisamment. Pour savoir quelle
quantité de liquides consommer, nous
pouvons multiplier notre poids en kg par
30 ml. Par exemple, une femme de 60
kg, aura besoin de 1 800 ml de liquide ou
1,8 l de liquide par jour. Les liquides
incluent l’eau, les tisanes, les jus, le lait,
le café, le thé et les bouillons de soupe.
Par contre, puisque la caféine peut être
responsable de plusieurs inconforts à la
ménopause, il est préférable de s’abstenir
de consommer du café ou du thé ou d’en
prendre seulement 1 tasse par jour.
Un bon apport en fruits et légumes est
aussi très bénéfique pour la peau, car en
plus de comprendre de nombreux antioxy-
dants qui contribuent à limiter les dom-
mages à la peau, ils sont gorgés d’eau à
85 % à 95 %.
Réduire la perte de la masse
osseuse
Pour préserver au maximum sa masse
osseuse, il est important d’avoir d’une
part des nutriments spécifiques en quan-
tités adéquates (calcium, vitamine D, vit-
amine K, vitamine B12) et d’autre part
une diète qui laisse des résidus alcalins
dans l’organisme. Par ailleurs, une atten-
tion particulière doit être portée à l’apport
en sodium, caféine, alcool et boissons
gazeuses.
Puisque les apports en calcium et vita-
mine D sont au coeur des recommanda-
tions nutritionnelles contre l’ostéo-
porose. La vitamine D favorise non
seulement l’absorption du calcium, mais
aussi une meilleure rétention de celui-ci
par le système osseux et une meilleure
utilisation. Les besoins en vitamine D
sont de 400 UI par jour après 50 ans, et
de 600 UI après 70 ans. En cas d’ostéo-
porose, les besoins atteignent 800 UI par
jour.
Les meilleures sources alimentaires de
vitamine D sont le saumon, le maque-
reau, les sardines en conserve, le foie
(boeuf, veau, poulet), le jaune d’oeuf, le
lait de vache ou de chèvre et la boisson de
soya enrichie.

Prévenir le cancer du sein
Une revue de la littérature scientifique
récente mentionne que les facteurs en lien
avec l’alimentation, la prise de poids et
l’obésité.     *
Contrôler son poids
Pour perdre du poids ou éviter d’en pren-
dre de façon excessive, suivez les conseils
mentionnés ci-dessus et consultez les
fiches :*
Réduire le risque de maladies cardiovascu-
laires
Avant la ménopause, les femmes sont
moins atteintes de maladies cardiovascu-
laires que les hommes. Par contre, après
la ménopause, le risque d’être atteinte de
troubles cardiaques chez les femmes
rejoint celui des hommes.
L’alimentation joue un grand rôle dans le
développement des maladies cardiovascu-
laires. Voici en bref les recommandations
à suivre :
Modérer l’apport en sodium. Diminuer la
consommation d’aliments achetés déjà
préparés, de bouillons, de croustilles, de
jus de légumes commerciaux, etc. et véri-
fier la teneur en sodium des aliments.
L’apport quotidien de sodium ne devrait

pas dépasser 2 400 mg.
Manger 2 repas de poissons gras par
semaine : saumon, truite, maquereau, sar-
dine sont de bons choix.
Éviter les gras trans : margarines dures,
pâtes à tarte.
Manger au moins 7 portions de fruits et
légumes par jour : Une portion équivaut
à environ ? tasse.
Consommer quotidiennement de bons
gras : huile d’olive, de canola, noix 
son tour de taille : en perdant du poids et

en faisant de l’exercice. Au sujet des gras
saturés : Il existe actuellement une con-
troverse concernant leur effet néfaste sur
la santé cardiovasculaire. En effet, des
chercheurs australiens ont conclu que les
gras saturés que l’on retrouve en abon-
dance dans la viande grasse, le beurre, la
crème et le fromage ne sont pas associés
à une augmentation du risque de maladies
cardiaques. Par contre, il faudra attendre
l’avis d’experts en santé cardiovasculaire
qui scruteront à la loupe toute la littéra-
ture scientifique à ce sujet avant de chang-
er les recommandations. En attendant,
continuez à modérer votre consommation
de produits animaux gras.

MÉNOPAUSE ET PÉRIMÉNOPAUSE 

Diète spéciale

Sommeil perturbé
Chez certaines femmes, la ménopause peut
entraîner des troubles du sommeil. Les con-
seils à appliquer sont les mêmes qu’en cas
d’insomnie classique : il faut d’abord veiller
à bannir les excitants (café, tabac, alcool,
etc.).
En outre, la prise de somnifères peut être
évitée en ayant recours à des méthodes
naturelles qui ont vu leur efficacité recon-
nue, comme le yoga, les massages relaxants
ou les plantes en tisane, granulés
homéopathiques, etc…
Troubles de l’humeur
La ménopause peut aussi provoquer des
troubles de l’humeur. En plus d’être un
évènement perturbant dans la vie des
femmes, la baisse d’hormones comme les
oestrogènes ou la progestérone entraîne un
bouleversement hormonal.
Certaines femmes considèrent aussi la
ménopause comme un pas vers la vieillesse
et une perte de leur féminité. Cet état d’e-
sprit peut entraîner une irritabilité voire un
état dépressif.
Le recours aux plantes constitue une bonne
alternative à l’hormonothérapie. L’huile
essentielle de lavande donne de bons résul-
tats à raison d’1 à 4 gouttes par jour à pren-
dre sur un comprimé neutre.
L’ostéoporose
A la ménopause, la production d’oe-
strogènes, une hormone préservant la masse
osseuse, diminue brutalement entraînant
une perte de résistance des os. Pour se pro-
téger de l’ostéoporose (dont les signes appa-
raissent 15 à 20 ans après le début de la
ménopause), il est important de veiller à
avoir un apport suffisamment élevé en cal-
cium et en vitamine D. Il est impératif d’ar-
rêter de fumer et de boire trop d’alcool tout
en pratiquant une activité sportive afin de
garder une bonne forme physique.
Le vieillissement de la peau
La baisse du taux d’oestrogènes et la produc-
tion amoindrie de collagène à la ménopause
sont responsables de l’accélération du vieil-

lissement cutané. Pour y remédier, des
méthodes naturelles peuvent être
employées. Les alpha-hydroxyacides, con-
nus sous le nom d’AHA ou acides naturels
de fruits que l’on trouve dans certains pro-
duits de beauté, améliorent visiblement
l’aspect de la peau. La vitamine C et le thé
vert limitent aussi le vieillissement de la
peau. Pour des résultats plus importants, le
recours au botox peut être envisagé.
La baisse de libido
Le désir sexuel féminin est lié à la présence
d’oestrogènes et d’androgènes, des taux qui
chutent à la ménopause. De plus, l’absence
de règles fait apparaître un assèchement des
muqueuses vaginales chez certaines femmes
diminuant ainsi la stimulation sexuelle. La
communication au sein du couple est cer-
tainement la solution clé pour contrer la
baisse de libido, mais il est possible d’avoir
recours à des lubrifiants et de travailler pour

contrôler le stress et l’anxiété qui paralysent
de nombreuses femmes.
Les risques cardio-vasculaire s
A la ménopause, le taux de « mauvais »
cholestérol (LDL) a tendance à augmenter,
tout comme les risques de maladies cardio-
vasculaires. Pour se protéger face à ces dan-
gers, l’alcool et le tabac sont à bannir
impérativement.
Il faut également miser sur une alimenta-
tion saine et équilibrée, riche en fruits et
légumes, qui apportent à l’organisme des
fibres solubles, en isoflavones que l’on peut
trouver dans le soja et en Omégas-3.
L’activité physique, même modérée est
aussi reconnue pour réduire les risques car-
diaques.
Les bouffées de chaleur
50 à 80 % des femmes sont concernées par
les bouffées de chaleur à la ménopause, qui
sont parfois accompagnées de palpitations

et de sueurs nocturnes. Elles se caractérisent
par une élévation subite de la température du
corps. C’est en général à cause de ces bouf-
fées de chaleur que les femmes sont tentées
d’avoir recours à l’hormonothérapie. Il est
conseillé d’avoir toujours sur soi une bois-
son rafraîchissante et d’apprendre à se déten-
dre. L’homéopathie semble également don-
ner de bons résultats.
La prise de poids
Une majorité des femmes a tendance à pren-
dre un peu de poids à la ménopause. Il faut
cependant résister à la tentation de faire un
régime draconien car pendant cette période,
le risque de carences doit absolument être
évité. Il faut plutôt veiller à avoir une ali-
mentation plus saine en évitant les plats
préparés, être à l’écoute de son corps et de sa
faim et bouger régulièrement. Tout en stim-
ulant le moral, l’activité réduira l’apport
calorique et donc limitera la prise de poids.

MÉNOPAUSE

Des solutions 
pour bien la vivre !

Voici des recommandations pour atténuer certains symptômes et prévenir certaines maladies reliées à la ménopause : bouffées 
de chaleur, perturbation de l’humeur, troubles du sommeil, sécheresse de la peau, légère prise de poids, cancer du sein, ostéoporose

et maladies cardiovasculaires.
Prévenir la prise de poids excessive
La plupart des études décrivent une augmen-
tation linéaire du poids, de 20 ans à 56 ans,
un peu supérieure à 10 kilos, sans accentu-
ation particulière à la ménopause. De 42 ans
à 50 ans, la prise de poids est en moyenne
de 0,8 kg par an, mais avec une certaine
variabilité, puisque 20 % des femmes pren-
nent 1,5 kg par an tandis que 3 % en per-
dent1. Le poids accumulé durant la
ménopause est surtout concentré dans la

région abdominale, augmentant ainsi les
risques cardiovasculaires. Les femmes qui
prennent de 5 à 10 livres (2 kg à 4 kg) à la
ménopause demeurent en bonne santé plus
longtemps et vivent plus longtemps que
celles qui ne prennent pas de poids, en per-
dent ou en prennent plus.
Les causes de la prise de poids sont
nombreuses :  
la baisse d’oestrogènes, la diminution de la
dépense énergétique, de nouvelles habitudes

alimentaires (ex. consommation de vin
rouge plus régulière), la baisse du métabo-
lisme de base dû à la diminution du tissu
musculaire, etc. En moyenne, à la
ménopause, on brûle de 100 à 200 calories
de moins par jour. Quant à la prise d’hor-
monothérapie de remplacement, elle a un
effet variable sur le poids et sur la réparti-
tion du tissu adipeux. Certaines femmes
prennent du poids avec les hormones tandis
que d’autres en perdent ou restent stables.

Voici des trucs pour limiter la prise de poids
en périménopause et en ménopause.
Éviter les régimes sévère s
Le poids est une donnée « programmée »
dans l'organisme, et les régimes sévères per-
turbent ce programme, rendant l'atteinte du
poids santé de plus en plus difficile.
Attention aux « allégés ». Il faut se méfier

des aliments dits allégés parce qu’on peut
être porté à en manger davantage.
De plus petits repas. Le métabolisme ralen-

Ostéoporose, prise de poids, fatigue, baisse de libido… découvrez nos conseils pour lutter contre les troubles
liés à la ménopause !
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5E FESTIVAL INTERNATIONAL DE LA MUSIQUE SYMPHONIQUE À ALGER 

Musiciens, à vos archets !
La 5e édition du Festival international de la musique symphonique d’Alger est prévue du 12 au 19 du mois en cours , a-t-on  appris

auprès du commissaire de la manifestation, Abdelkader Bouazzara.

LA MAIN ROUGE, UNE BD SUR L’ACTION MEURTRIÈRE DES SERVICES SECRETS FRANÇAIS 

Arrêt sur Histoire pour briser l’amnésie

PAR IDIR AMMOUR

H abituellement organisé au théâtre
national Mahieddine-Bachtarzi,
pour cette année, c’est au tour de

l’esplanade du palais de la culture
Moufdi-Zakaria, de recevoir cet evene-
ment sous un chapiteau transparent sur-
plombant la baie d’Alger, une première
pour la musique symphonique, selon le
commissaire. De ce fait, la manifesta-
tion se transformera sûrement en un
sommet culturel international, dont
l´objectif principal est de remettre, d´une
façon très forte, l´Algérie au-devant de la
scène internationale, et de renforcer sa
diversité culturelle. Selon toujours,
notre interlocuteur, pas moins d’une
vingtaine d’orchestres étrangers de
musique classique sont conviés à par-
ticiper, aux côtés de l’Orchestre sym-
phonique national, à cette cinquième édi-
tion, dont la République Tchèque, en sa
qualité d’invitée d’honneur,  ouvrira les
festivités, conjointement avec
l’Orchestre symphonique national
algérien. Trois orchestres arabes pren-
dront part à la manifestation, en l’occur-
rence l’Orchestre symphonique de Syrie,
dirigé par le maestro Missak
Baghboudarian, l’Orchestre sym-
phonique irakien dirigé par Mohamed
Amin Izaat et l’Orchestre symphonique
tunisien, dirigé par Hafedh Makni.
Ainsi,  plusieurs formations
européennes seront également  au rendez
vous dont le quatuor Boguema de
Russie, l’Orchestre symphonique de la
Radio d’Ukraine, ainsi que l’Orchestre
royal de chambre de Wallonie qui marque
la première participation de la Belgique

au festival. L’Afrique du Sud, la Chine,
le Japon, le Mexique et la Turquie seront
aussi représentés par des orchestres de
musique de chambres ou des orchestres
symphoniques. Le commissaire du festi-
val, Abdelkader Bouazzara, a indiqué que
cette manifestation "veut être représenta-
tive de la situation et du niveau atteint
par la musique universelle aussi bien
chez nous, en Algérie, qu´au-delà de nos
frontières". Il a ajouté que le festival 
"s´inscrit dans l´ambition de renforcer la
connaissance et l´intérêt porté par nos
concitoyens à la musique universelle, il
représente aussi une consécration des
efforts menés, jusqu´à présent, pour

inculquer la musique universelle dans la
vie culturelle de nos citoyens". C´est un
domaine infiniment riche et diversifié.
Mieux, cet art savant est élargi à notre
patrimoine musical. L´ambition est de
pouvoir transformer nos chants tradi-
tionnels sous forme de musique sym-
phonique. Ecrits sur partition et joués
par de grands orchestres, ces chants tra-
ditionnels acquièrent leur statut d´uni-
versel. L´Orchestre symphonique
national a déjà popularisé et fidélisé de
larges couches de la population algéri-
enne. Pour cela, il a multiplié les con-
certs dans la capitale et dans des tournées
dans l´Algérie profonde et meme à l’e-

tranger.  Toujours dans le même sens, et
en marge de ce festival, un programme
assez riche et varié a été concocté, lequel
comprend des conférences thématiques,
des master class, et des ateliers qui
seront programmés dans les salles de
l´Institut national supérieur de musique.
Quant à la soirée de clôture, les organ-
isateurs prévoient, comme chaque
année, un récital donné par un orchestre
multinational composé de musiciens des
orchestres participant et qui sera dirigé
cette année par le maestro ukrainien
Volodymyr Sheiko.

I .  A .

L a Main Rouge, une bande dessinée
abordant l’action meurtrière des
services secrets français durant la

guerre de libération nationale, paraîtra le
10 septembre prochain en France, a-t-on
appris lundi auprès des éditions ad lib-
ris. Signé par l’écrivain français Didier
Daeninckx et le dessinateur Mako, l’ou-
vrage qui se propose d’être un "arrêt sur
Histoire", revient sur les exactions de
l’organisation terroriste dont la création
répondait à une seule préoccupation :
couvrir les opérations terroristes
françaises et éviter les complications
diplomatiques en créant le mythe de La
Main Rouge. Tout en étant minutieuse-
ment préparé par les services secrets
français avec les complicités des plus
hautes autorités coloniales, dont celle
du général de Gaulle lui-même, chaque
dynamitage, chaque assassinat ciblant
notamment des militants de la cause
nationale, était revendiqué par cette
mystérieuse organisation. Dans son
ouvrage, Didier Daeninckx a pour fil
conducteur Martin, un jeune vivant et
travaillant à New York. Les attentats des
tours jumelles de 2001, dont il a été vic-

time, le replongent dans un épisode dra-
matique de son enfance, en Belgique,
suite à la perte de toute sa famille,
piégée par un colis destiné à son père,
militant pour les réseaux de soutien au
FLN. Suite à quoi, Martin décide de ren-
trer en Europe et de retrouver les assas-
sins de sa famille, plus de 40 ans après
les faits. Ce qu’il va découvrir le
poussera à se faire justice lui-même, en
piégeant par colis, comme l’a été sa
famille, un haut officier de l’armée
française connu pour avoir commandité
des attentats sous couvert de La Main
Rouge. Pour l’auteur, le propos n’est
pas de mettre les attentats de La Main
Rouge sur le même plan que les atten-
tats du 11 septembre 2001 à New-York
ou ceux de Londres ou Madrid. "Dans
notre ouvrage, le lien est générationnel.
Martin, un homme d’aujourd’hui, qui a
évacué son passé tragique, est replongé
dans les affres de son enfance par l’atten-
tat terroriste sur les tours jumelles. Il
prend conscience que les échos de l’ex-
plosion qui a coûté la vie à sa famille,
en 1961, vibrent encore", a-t-il
expliqué, dans un entretien à l’APS.

L’écrivain, également auteur de romans
policiers, de nouvelles et d’essais,
relève que suite aux exactions de la
Main Rouge, personne n’a été pour-
suivi et personne n’a été désigné comme
responsable des pertes irréparables.
"Martin réalise que l’amnistie sur la
Guerre d’Algérie s’est transformée en
amnésie et que les assassins sont tou-
jours parmi nous. Et s’il faut combattre
sans faiblesse les terroristes d’aujour-
d’hui, cela ne peut se faire que sur la
clarté d’un parcours", a-t-il dit, non pas
pour justifier l’acte désespéré de son per-
sonnage, mais pour l’expliquer. "C’est
le double discours des autorités
(françaises) qui peut conduire à ce qu’un
homme de bien transgresse sa propre
philosophie (...). C’est le double lan-
gage, l’hypocrisie, le déni de l’Histoire,
qui poussent Martin à l’une des pires des
injustices : se faire justice soi-même",
a-t-il ajouté. A la question de savoir
pourquoi revenir, plus de 50 ans plus
tard, sur un tel sujet, l’écrivain a affirmé
que "cette bande dessinée a été surtout
motivée par une chose insupportable :
Nombre de tueurs de La Main Rouge

sont encore en vie, et certains, l’âge
s’appesantissant sur les épaules, s’é-
panchent dans les journaux, sur les
ondes des radios, des télévisions. Ils
viennent raconter leurs «exploits», s’en
vantent devant des journalistes au
mieux incompétents au pire com-
plaisants". Pour lui, c’est cette
"obscénité du crime", aujourd’hui
revendiquée, qui rend nécessaire que le
dossier de La Main Rouge soit "large-
ment ouvert". Auteur d’un premier
roman Meurtres pour mémoire dans
lequel il révéla, déjà en 1984, l’atrocité
de la répression coloniale contre la man-
ifestation pacifique du 17 octobre 1961
à Paris, Didier Daeninckx avait cosigné
avec le dessinateur Mako (Lionel
Mokowski), en 2011, Octobre Noir,
aux mêmes éditions. C’est après le suc-
cès de ce dernier ouvrage, qu’il a pro-
posé à son éditeur une histoire basée sur
un aspect qu’il juge largement méconnu
de la Guerre d’Algérie : l’action meur-
trière des services secrets français dis-
simulés sous le masque de La Main
Rouge.



15CHRONIQUEMIDI LIBRE
N° 1869 | Mercredi 4 septembre 2012

Nous l’avons déjà dit : nos
malfaiteurs sont de plus en
plus maladroits tout en étant
de plus en plus téméraires.

PAR KAMEL AZIOUALI

M
essaoud, 56 ans, avait
besoin d’effectuer
quelques travaux dans
sa villa se trouvant à
Rouiba. Comme à
chaque fois qu’il avait

des travaux chez lui, il fit appel à Omar –
28 ans- un jeune du quartier qui savait tout
faire : la mécanique, la maçonnerie, la
peinture, l’électricité et même la plombe-
rie. C’était un génie à qui beaucoup de
gens ont conseillé d’ouvrir une boutique et
de travailler en toute transparence tout en
ayant pour plus tard, une assurance et une
retraite. Mais Omar ne voulait pas
entendre parler de boutique. « Une bou-
tique ? Mais vous êtes fous ! Si j’avais
une boutique, les gens ne me laisseraient
plus tranquille. Alors que là, il suffit que
j’éteigne mon téléphone portable pour
avoir la paix. Et puis une boutique ça a des
frais : le loyer, les charges…et puis les
impôts oh ! Non…je ne veux pas de bou-
tique…je suis très bien comme ça. Je tra-
vaille à mon compte et je suis libre.
Quand je ne veux pas travailler je ne ferme
pas boutique au risque d’inciter les gens à
se poser des questions malsaines à mon
sujet. »

Ce jour-là donc, c’était un vendredi,
Omar n’avait pas éteint son portable et
Messaoud n’avait eu aucune peine à le
joindre. Omar aime travailler chez
Messaoud parce que celui-ci le payait tou-
jours dès qu’il avait terminé le travail pour
lequel il l’avait sollicité. Il lui arrivait
même, et assez souvent, de lui donner des
pourboires assez copieux. 

Omar entra dans la villa de Messaoud
qu’il connaissait bien pour y avoir sou-
vent travaillé. Et il remarqua dans un coin
de la cour une baraque bâtie en dur.

- Ah ! Si Messaoud, cette baraque
n’existait pas auparavant. Tu as ramené un
maçon à ma place ! Ah ! Je suis vexé.

- Non, je n’ai ramené personne à ta
place…Un jeune du quartier, diplômé mais
au chômage depuis longtemps m’a suggé-
ré de construire une boutique dans un coin
de ma villa…Ah ! oui, j’ai vu…C’est
cette boutique d’appareils téléphoniques
qui a ouvert depuis quelques mois ?

- Oui…Il s’est proposé de construire un
local commercial dans une partie de la cour
de ma villa… Pour le moment, il ne paie
rien ; il doit d’abord amortir les frais qu’il
a engagés. Une fois ces frais amortis, il
me payera les frais d’une location norma-
le.

- C’est une bonne idée… Donc l’entrée
du magasin donne sur le trottoir ?

- Oui.
- Mais que fait cette petite porte-

fenêtre, ici ?
- Cette porte lui permet d’entrer dans la

cour et d’utiliser les toilettes qui se trou-
vent au fond.

- Hum… Je vois…
- L’idée n’est pas mal… Je suis en train

de réfléchir à la construction de deux autres
boutiques… Ainsi, quand je prendrai la
retraite, je n’aurai pas peur d’avoir des res-
sources insuffisantes. Si tu es intéressé,
une de ces boutiques sera pour toi, Omar.

- Non, merci Si Messaoud…Dis-moi,
ce qu’il y a lieu de faire dans cette cour.

- Il y a surtout la peinture à refaire…
Par endroits, il y a quelques fissures à col-
mater…

- Hum…je les vois…
- Alors, nous ferons comme d’habitu-

de… Je te donne de l’argent pour acheter ce
dont tu as besoin ; je te laisse aussi la clef
du portail pour entrer dans la cour…Ainsi
tu n’auras pas à sonner à chaque fois que
tu sors et que tu reviens…

- Merci pour ta confiance, Si

Messaoud…
- Oh ! Omar je te connais depuis si

longtemps et je sais que tu es digne de
confiance.

- Merci.
- Ah ! Tu commences quand tu veux…

Sache seulement que les vendredis et les
samedis il n’y a personne à la maison… Je
pense qu’il vaut mieux que tu travailles
pendant ces jours parce que tu ne risques
pas d’être dérangé par les enfants.

- C’est juste…
Ayant pris l’argent et la clef du portail,

Omar s’apprêta à prendre congé du quin-
quagénaire quand celui-ci lui dit :

- Tu peux commencer l’après-midi…
La villa sera vide dans une demi-heure.
Nous allons passer la journée chez mes
beaux-parents.

- Ah ! C’est très bien…Si tu n’y vois
as d’inconvénient, Si Messaoud, comme
c’est le Ramadhan et qu’il fait chaud, je
commencerai le travail après la rupture du
jeûne… Il y a de la lumière dans la cour ?

- Oui bien sûr… je vais te montrer l’in-
terrupteur…Si tu trouves les trois lampes
faibles, tu n’as qu’à en acheter d’autres,
plus fortes.

- D’accord.
Le pauvre Messaoud avait une telle

confiance en Omar qu’à aucun moment, il
n’avait remarqué que celui-ci n’arrêtait pas
de lorgner du côté de la boutique de télé-
phonie mobile.

Après l’adhan et le ftour, Omar arriva
avec une camionnette qu’il avait louée
pour la soirée et à bord de laquelle il avait
ramené du ciment, du plâtre et des bidons
de peinture. Après avoir travaillé jus-
qu’aux environs de 3h du matin, il jeta un
coup d’œil à l’extérieur et constata que les
rues étaient vides. Alors il passa à l’ac-
tion. Tout d’abord, il ferma à clef le por-
tail de la villa tout en restant à l’intérieur.
Il fourra la clef dans sa poche et s’appro-
cha de la porte-fenêtre de la boutique de
téléphonie qui le faisait saliver depuis
qu’il l’avait vue. Son idée était simple :
il la cambriolerait et les gens croiront que
c’est quelqu’un d’autre que lui qui avait
fait le coup après son départ. Il fractura la
porte en question à l’aide d’un tournevis,
entra dans la boutique, fourra tous les télé-
phones qui se trouvaient dans la boutique
dans deux grands sacs de semoule qu’il
avait nettoyés et lavés et s’en alla en
ouvrant de l’intérieur le rideau en fer de la
boutique. 

Pour un bricoleur comme lui, ce n’était
pas un vulgaire rideau en fer qui s’oppose-
rait à ses desseins de voleur.

Le lendemain samedi, le jeune commer-
çant qui travaillait dans la boutique arriva
et s’évanouit en découvrant le cambriola-
ge. Il téléphona à la police et à Messaoud
qui arriva en catastrophe.

Le jeune homme de 27 ans, en
voyant Messaoud,  tomba dans ses bras en
pleurant :

- Ah ! ammi Messaoud ! wakhdouni !
wakhdouni ! (on m’a ruiné, on m’a ruiné)

Soudain, un policier vit une grosse clef
par terre, sous le comptoir.

Il la prit avec une pince. En la voyant,
Messaoud s’exclama :

- Ah ! mais je la reconnais cette clef !
C’est celle du portail de la villa ! je l’ai
donnée ce matin à Omar pour qu’il puisse
entrer dans la cour de la villa quand il n’y
a personne pour lui ouvrir.

Un des policiers demanda des précisions
et quand Messaoud les lui eut données, il
s’exclama :

- C’est lui notre voleur…Tu sais où il
habite ?

- Oui.
La police se rendit chez Omar et on

trouva les deux sacs en tissus contenant
les appareils téléphoniques.

Récemment, le jeune Omar qui sait
faire tout sauf un cambriolage sans faute,
a été jugé au tribunal de Rouiba. Il a été
condamné à trois ans de prison ferme et à
dix millions de centimes d’amende.

K .  A .

CAMBRIOLAGE

La clef du crime
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TIZI-OUZOU

Colère devant les sièges des APC

PAR LOUNES BOUGACI

L
es nouveaux élus installés aux
mairies il y a moins de dix mois
sont l’objet de toutes les critiques
de la part des habitants des vil-
lages de Kabylie. Ces derniers
dénoncent une multitude de prob-

lèmes inhérents au cadre de vie quotidienne
et qui sont loin d’être pris en charge par les
autorités locales. Selon les citoyens contes-
tataires, les élus en question auraient plutôt
d’autres chats à fouetter. Les problèmes des
citoyens s’accumulent au moment où l’Etat,
au niveau central, ne cesse d’allouer des
enveloppes financières importantes pour
lesdites localités. En tout cas, depuis
l’indépendance, la Kabylie dont la wilaya de
Tizi Ouzou, n’a jamais bénéficié d’autant de
budgets mais il n’en demeure pas moins que
les problèmes restent posés dans plus d’une
commune. Les citoyens s’interrogent à juste
titre : où va tout cet argent ? Est-il mal
géré ?.. 

C’est pour dénoncer l’inertie qui carac-
térise leurs APC à chaque fois qu’un problème
de prise en charge de leurs revendications
n’est pas pris en charge, que des actions de
protestation sont enregistrées ces derniers
jours. Plusieurs localités n’ont pas échappé
à cette colère citoyenne. Ainsi, de nombreux
sièges d’APC ont été fermés par les citoyens
à Ath Yahia Moussa, Ath Ziki, Makouda, Ath
Douala… Dans la commune de Makouda,
située sur l’axe routier reliant Tizi-Ouzou à la
ville balnéaire de Tigzirt, les citoyens obser-
vent une action de protestation devant le
siège de leur mairie depuis plus d’une
semaine, en procédant, en outre, au barrage
de la route principale et la fermeture de la
mairie. Le cadre de vie dans plusieurs vil-
lages de cette commune est loin de répondre
au minimum vital qu’exige notre époque, à
commencer par la pénurie d’alimentation en
eau potable qui bat son plein durant tout cet
été mais qui perdure également en hiver. Les
habitants de plusieurs villages de la com-
mune de Makouda déplorent aussi l’absence
de prise en charge des travaux de bitumage et
d’amélioration de l’état des routes qui tra-
versent leur localité et qui sont totalement
hors d’usage. 

D’autres problèmes de moindre impor-
tance sont également soulevés par les
citoyens mécontents. Ceux-ci s’interrogent
tous sur le sort réservé aux enveloppes finan-
cières accordées par l’Etat à la wilaya de Tizi-
Ouzou et dont la presse ne cesse de faire l’é-

cho mais sans que le citoyen ne reçoive
aucune répercussion positive. La situation
est la même au niveau de la localité d’Ath
Douala. Les habitants sont rongés par la
colère et désemparés devant le mutisme des
autorités locales quant à l’absence de prise en
charge de leurs problèmes. Ils ont décidé de
sceller l’entrée principale du siège de leur
Assemblée populaire communale d’Ath
Douala, situé à une vingtaine de kilomètres
au sud-est du chef lieu de la wilaya de Tizi-
Ouzou. C’est ainsi que les citoyens se
rassemblent régulièrement depuis avant-hier
devant leur mairie pour dire leur refus de
rester indifférents devant la situation de mal
vie dans laquelle ils pataugent depuis des
décennies. Aucun responsable local ne se
penche, pour l’instant, sur leurs préoccupa-
tions, disent-ils. 

« En observant cette action de protesta-
tion, notre objectif n’est autre que d’exiger
que notre village, Ath Mesbah, bénéficie de
projets de développement local à l’instar des
autres localités de la même daïra », souligne
l’un des représentants de la population. A
Ath Douala donc, l’action de protestation se
poursuit toujours et le siège de la mairie est
fermé par les citoyens. Les fonctionnaires et
les responsables qui exercent à l’intérieur de
cet édifice administratif ne peuvent de ce fait
pas accéder à leurs bureaux.

« Garantir une alimentation régulière en

eau potable, réaliser le réseau d’assainisse-
ment, le gaz naturel, l’hygiène… », sont
autant de problèmes soulevé par ailleurs par
les habitants du village Amezrez dépendant
administrativement de la commune d’Ath
Ziki et de la daïra de Bouzeguene. Las d’atten-
dre une réponse de la part des élus locaux au
sujet de leurs doléances, les concernés ont à
leur tour procédé à la fermeture du siège de la
mairie d’Ath Ziki « jusqu’à ce que leurs
revendications soient étudiées et prises en
charge ». « Nous en avons assez des
promesses sans lendemain. Nous voulons du
concret », souligne l’un des habitants du
village suscité, contacté par téléphone.
Comme pour paraphraser l’écrivain Mouloud
Mammeri, notre interlocuteur dit que sa
localité est une « colline oubliée ». La
situation est identique au chef-lieu de la
commune d’Ath Yahia Moussa où le siège de
l’APC a été fermé cette semaine par les
citoyens. 

Dans cette commune rattachée à la daïra de
Drâa El-Mizan, les raisons de la colère, ce
sont les aides à l’habitat rural accordées ces
derniers jours à une partie des postulants. Les
citoyens contestataires déplorent le fait que
des citoyens qui mériteraient de figurer sur la
liste des bénéficiaires auraient été exclus par
les élus à l’APC d’Ath Yahia Moussa.

L.  B.

L e fossé se creuse entre les élus du Front des forces
socialistes et le président de l’assemblée populaire
communale de Tizi N’tleta, daïra des Ouadhias, sise à

trente cinq kilomètres du chef-lieu de la wilaya de Tizi-Ouzou.
Les élus en question, qui sont au nombre de cinq, dénoncent
ce qu’ils appellent une gestion en solo qui serait menée par
l’actuel maire depuis son installation. Le maire semble faire
cavalier seul, selon les dires des élus qui viennent de sortir de
leur mutisme. « Les élus du Front des forces socialistes se
démarquent totalement des gesticulations du président de
l’APC de Tizi N’Tleta,  Zerrouki Mahfoud », soulignent les
élus Sehaki Hocine, Zeghoud Belkacem, Taleb Mohamed,
Rabia Hakim et Zekraoui Salem. Ces derniers indiquent, dans
une déclaration redue publique hier, qu’ils sont agacés par «
les agissements néfastes et irresponsables du maire depuis
son installation ». 

Ils dénoncent énergiquement « la manière avec laquelle
l’opération de distribution au profit des démunis de colis ali-
mentaires s’est effectuée et ce, sans consultation et sans
l’avis de la commission sociale. Tout simplement, l’exécutif
a fait son choix du fournisseur de manière illégale (infraction
du code communal) ». Pour les contestataires, « cette façon
d’agir a débuté au lendemain de l’installation de la nouvelle
équipe, en manifestant du mépris à l’égard des élus FFS. Le
maire a commencé par l’exclusion de l’ancien avocat de
l’APC (Maître Rahem), de renommée, connu à l’échelle

nationale, pour le remplacer par une avocate, qui n’est autre
que la sœur d’un adjoint du maire ». Dans la même déclara-
tion, les élus mécontents dénoncent la manière avec laquelle
s’est effectuée l’opération de recrutement : « Un candidat et
un militant de la même couleur politique, sans passer par la
réglementation ». « La population de Tizi N’Tleta n’est pas
épargnée de ce mépris de cet intrus (Président de l’APC). Il l’a
invité pour soi disant, l’installation du conseil consultatif
qui ne verra jamais le jour pour lui faire en fin de compte,
entendre des débilités sur l’assemblée sortante ». Le premier
magistrat a qualifié la gestion de l’ancienne assemblée de «
folklorique , alors que la sienne est devenue une risée popu-
laire. Après huit mois de sa gestion, nous élus du FFS,
jugeons que l’état des lieux reste inchangé. Les citoyens
sont encore confrontés à des supplices au quotidien ». Cette
sortie médiatique est l’occasion pour les même élus afin de
déplorer ce qu’ils qualifient de carences : « Les insuffi-
sances sont constatées ici et là : les quartiers vivent au
rythme des pénuries d’eau potable (les travaux du nouveau
réseau en PDH sont tout simplement bâclés). 

Des quartiers non électrifiés à Cheurfa, Ait El Hadj Ali,
Ighil Imoula et Aït Abdelmoumene). Maison des jeunes du
cheurfa fermée depuis des années. Trois foyers des jeunes non
opérationnels (Ait El Hadj Ali, Tassoukit et Tadert Oufela).
Un réseau routier lamentable, ni fibre optique, ni 512 lignes
accordées pour le village du Cheurfa, éclairage publique
défaillant, des décharges sauvages poussent comme des

champignons, des locaux commerciaux ne sont pas encore
attribués » .

Et de rappeler que les projets qui sont en train de se con-
crétiser actuellement, ne sont que la continuité du programme
de l’équipe sortante : « Le P/APC essaye de dévier, et délo-
caliser certains projets, c’est le cas du projet de revêtement
de la route reliant les deux communes via le grand village :
Béni Douala et Souk El Tenine dont l’enveloppe lui a été
réservée (15 millions de dinars) ». Les concernés expliquent
que cette situation ne répond à aucune approche de
développement, mais beaucoup plus à « une vision clien-
téliste pour services rendus lors de la campagne électorale ».
Les élus du FFS expliquent que « l’objectif de ce maire RCD,
n’est autre que de dénigrer le FFS alors que le FFS est connu
pour son parcours et son histoire. 

Il jure de le réduire au silence. Il a commencé par des men-
aces de sanctions exercées sur le personnel qui oserait offrir
des données aux élus FFS. Ajouter à cela, l’incitation d’une
démission d’un élu de notre parti dans l’objectif de nous
isoler. Nous restons déterminés à respecter le choix de nos
concitoyens. Nous exigeons de ce maire d’appliquer la régle-
mentation en vigueur et le respect du code communal à
savoir la tenue de réunions des commissions, convoquées
conformément au code communal, faire participer les élus
FFS à la gestion des affaires de la commune, la remise des
P-V aux élus du parti d’opposition », conclut-on.

L.  B.

ATH ZMENZER
Crise à l’APC

Décidément, rien ne va plus au sein
de l’assemblée populaire commu-
nale d’Ath Zmenzer, près d’Ath
Douala dans la wilaya de Tizi
Ouzou. Les élus du Front des forces
socialistes sont montés au
créneau en annonçant leur décision
de retirer leur confiance au prési-
dent de cette assemblée munici-
pale. C’est dans une déclaration vir-
ulente que les élus du plus vieux
parti d’opposition ont exprimé leur
dénonciation de ce qu’ils appellent
« despotisme et de clientélisme »,
qui serait exercés par le maire
décrié depuis son installation. Les
élus en question parlent de leur
marginalisation car le maire mèn-
erait « une gestion unilatérale et
catastrophique ». 
Les élus du FFS rejettent aussi la 
«gestion archaïque et clientéliste
des affaires de la commune par
l’équipe dirigeante et le gaspillage
de l’argent dans des travaux
n’ayant pas fait l’objet d’aucun
encadrement sérieux». Et de précis-
er encore que : « Neuf mois après
son investiture, le maire n’a jamais
consulté les élus, en dehors des
assemblées, bafouant ainsi le code
communal.
Sa gestion est opaque, sans chiffres
et sans détails. 
Nous ne pouvons continuer à cau-
tionner la dérive et le gaspillage de
l’argent des PCD sans aucune étude
sérieuse et sans avis des services
concernés, des anomalies sont
relevées en matière de recrutement
de nouveaux employés au sein de
cette commune ». Les signataires
de la déclaration de dénonciation
ajoutent, en outre : « Nous avons
espéré pendant ces neufs mois
qu’une gestion collégiale et un
respect mutuel s’installent, mais les
choses, malgré nos interpellations,
n’ont pas évolué ». 
Les élus du FFS terminent en
annonçant qu’ils vont procéder à
mener toutes les actions légales
jusqu’au départ de ce maire, « pour
mettre fin à la gestion archaïque
associée à l’incompétence et au
gaspillage du peu de ressources
dont dispose notre commune.  
Nous voulons mettre fin à l’exclu-
sion délibérée des élus et des
citoyens de la gestion de leurs com-
mune. »

L. B.

TIZI N’TLETA

Les élus du FFS dénoncent…

Depuis près d’un mois, il ne se passe pas un jour sans qu’une action de protestation, par laquelle un siège d’une
assemblée populaire de wilaya fermée par les citoyens, ne soit signalée dans les quatre coins de la wilaya de

Tizi-Ouzou. C’est la déception totale du côté des citoyens. 
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LES VERTS DEPUIS HIER EN STAGE À SIDI MOUSSA

Cap sur le Mali  
ROLAND ROMAYER, PRÉSIDENT 

DE L’AS SAINT-ETIENNE 

“Soit Ghoulam change,
soit c'est la CFA” 

Le président de l'AS Saint-
Etienne, Ligue 1du championnat

français de football, Roland
Romayer a révélé qu'il entendait
s’entretenir, mardi, avec l'interna-
tional algérien Faouzi Ghoulam,

dont les négociations avec la for-
mation italienne de Torino sont

dans l'impasse, rapporte lundi le
site RMC. "Je vais m'entretenir
avec Ghoulam ce mardi, pour

faire l’état des lieux et des suites
à donner au dossier. Faouzi

Ghoulam est toujours à Saint-
Etienne. 

Soit CFA toute l’année, soit il
change des trucs et il est réinté-

gré", a averti le dirigeant.
L'international algérien n'a pas
encore réintégré le groupe sté-
phanois. Il ne reste désormais
plus que quelques heures au
défenseur pour parvenir à un

accord avec le Torino, sous peine
d’évoluer tout le reste de la sai-
son avec la réserve. Depuis plu-

sieurs semaines, Faouzi Ghoulam
espère quitter l’ASSE pour

rejoindre l’Italie et le Torino.
Cependant, selon le site Le 10

Sport, les négociations entre les
deux parties tardent à se boucler,

notamment sur les modalités
contractuelles. Mis à l’écart par la
direction stéphanoise, le joueur
est prié de trouver une porte de

sortie.  Pour le transfert de
Ghoulam, l'AS Saint-Etienne

réclame toujours une indemnité
de transfert de 3 millions d’euros
pour le laisser partir. Le profil de
l'international algérien intéresse
potentiellement quatre clubs à

savoir Granada CF, Queen’s Park
Rangers, Malaga et Sunderland.

Boudebouz s'engage
pour trois ans 

avec le SC Bastia 
Ryad Boudebouz, le milieu de

terrain algérien du FC Sochaux
de la Ligue 1 Française de foot-
ball, s'est engagé pour trois sai-
sons en faveur du Sporting Club
de Bastia, un autre pensionnaire
de l'élite français, a annoncé le
club corse sur son site internet.
L'opération s'est faite quelques
heures avant la clôture du mar-

ché des transferts d'été en
France à 23h59 (heure locale) de
lundi. L'indemnité de transfert

est d'un million d'euros assortie
de bonus, précise le communi-

qué diffusé par le SC Bastia.
Boudebouz (23 ans) qui n'est

plus convoqué en sélection algé-
rienne depuis la précédente

coupe d'Afrique des nations en
janvier passé en Afrique du Sud,
a disputé 164 matches en six sai-
sons sous le maillot de son club
formateur pour 24 buts inscrits.

Depuis la reprise cet été, le
joueur a disputé deux matches et

marqué un penalty. A Bastia, il
retrouvera ses deux compa-

triotes, le nouveau défenseur
international, Fethi Harek et l'at-

taquant, Florian Respentino.

PAR MOURAD SALHI 

C ette reprise des entraînements
intervient dans des conditions un
peu particulières pour les Verts.

En effet, nombreux sont les joueurs de
l’équipe nationale en manque de compé-
tition. Si une partie d’entre eux a été
concernée par l’opération des transferts,
une autre partie des joueurs a débuté la
compétition sur le banc de touche. Le
compartiment offensif est d'ailleurs le
plus touché par cette situation. Un seul
attaquant parmi les quatre retenus par le
premier responsable de la barre tech-
nique, Vahid Halilhodzic, joue régulière-
ment avec son club. Il s’agit de  Hilal
Soudani, auteur de 7 buts déjà cette sai-
son avec son club Dynamo Zagreb, qu’il
a rejoint cet été en provenance de Vitoria
Guimaraes de Portugal. Sinon, Islam
Slimani a rallié le Sporting Lisbonne,
Nabil Ghilas ainsi que Ishak Belfodil qui
vient juste de rejoindre l’Inter Milan,
n’ont pratiquement pas encore disputé
aucun match officiel avec leurs équipes
respectives. Une situation embarrassante
qui donnera des soucis à Vahid
Halilhodzic avant la double confronta-

tion des barrages en octobre et novembre
prochains, une dernière étape dans les
éliminatoires. Les coéquipiers de Saphir
Taider se sont déjà qualifiés pour cette
dernière étape grâce à leurs deux derniers
succès du mois de juin passé face respec-
tivement au Bénin et au Rwanda, tout en
profitant dans le même temps des échecs
concédés à domicile par son concurrent
principal le Mali face aux Rwandais et
Béninois. Restant toujours dans le
même registre, la sélection algérienne
devra se passer des services de deux
joueurs, à savoir le portier harrachi
Azzedine Doukha et Lyacine Cadamuro,
en raison de blessures. L’entraîneur
Vahid Halilhodzic a appelé trois joueurs
sétifiens pour pallier ces défections. Il
s’agit du gardien de but, Sofiane
Khedairia, le latéral droit, Mohamed Ziti
et le milieu de terrain, Amir Karaoui.
Pour le dernier match de ce tour face au
Mali, le coach Vahid Halilhodzic a rete-
nu 23 joueurs dont 4 locaux. Dans la
nouvelle liste de premier responsable de
la barre technique figure le nom du
défenseur Fethi Harket du SC Bastia
dont il s'agit de la deuxième présence
dans un stage des Verts après une pre-

mière convocation remontant à 2008.
Dans cette liste figure également le nom
du défenseur de la JS Kabylie, Ali Rial,
qui n'a plus été appelé depuis la précé-
dente coupe d'Afrique des nations en
Afrique du Sud. La présence de Rial dans
l’effectif des Verts sera pour pallier la
défection de Rafik Halliche qui souffre
toujours d’une blessure. Trois joueurs
sont écartés provisoirement du groupe.
Il s’agit de Rafik Djebbour, Faouzi
Ghoulam et Foued Kadir à cause de leurs
situations avec leurs clubs respectifs.
L’Algérie, leader du groupe H avec 12
points dans son escarcelle, connaîtra son
prochain adversaire lors des barrages le
16 septembre prochain, à l'occasion du
tirage au sort prévu au siège de la
Confédération africaine de football
(CAF) au Caire. En dépit de toutes ces
contraintes, le coach Vahid Halilhodzic
compte mettre les bouchées doubles afin
de composer un onze entrant capable de
lui assurer une qualification au prochain
mondial brésilien qui reste le principal
objectif fixé par la Fédération algérienne
de football (FAF) a cet entraîneur.    

M .  S .

DOUKHA ET CADAMURO INCERTAINS FACE AU MALI

Khedairia, Ziti et Karaoui en renfort 
Trois éléments de l’ES Sétif
(L 1, Algérie) : le gardien de
but, Sofiane Khedairia, le
latéral droit, Mohamed Ziti
et le milieu de terrain, Amir
Karaoui, ont été appelés en
sélection nationale pour pal-
lier les éventuelles défections

du portier Azzedine Doukha
(USM El Harrach) et Lyacine
Cadamoro (Real Sociedad,
Espagne), incertains face au
Mali en raison de blessures,
a appris l’APS lundi auprès
de la Fédération algérienne de
football (FAF). Les trois

Sétifiens sont attendus mardi
soir au centre technique de
Sidi Moussa juste après la
rencontre de leur équipe face
au CR Belouizdad au stade
du 20-Août à Alger dans le
cadre du championnat de
Ligue 1, afin de débuter le

stage des Verts en prévision
du match contre le Mali le
10 septembre à Blida
(20h30) pour le compte de
l’ultime journée du groupe H
de l’avant dernière étape des
éliminatoires de la coupe du
monde 2014 au Brésil

Le match-retard ES Sétif - MC Oran de
la deuxième journée du championnat
professionnel de football de Ligue 1,
initialement prévu pour vendredi pro-
chain, a été décalé au lendemain samedi
(18h), a indiqué lundi la Ligue nationale
de football professionnel (LNF). Le

match ES Sétif - MCO a été décalé en
raison de la rencontre disputée par les
Sétifiens face au FUS de Rabat, comp-
tant pour la 4e journée de la Coupe de la
Confédération (CAF). La troisième
journée du championnat professionnel
de football de  Ligue 1 se jouera ce

mardi avant d'observer un repos pour
permettre à l'équipe nationale de football
de se préparer pour la confrontation
contre le Mali le 10 septembre à Blida
(20h30), dans le cadre de la 6e journée du
Groupe H des éliminatoires de la coupe
du monde 2014 au Brésil.

CHAMPIONNAT DE LIGUE 1, MISE À JOUR 

ES Sétif - MC Oran décalé au samedi 

L’équipe nationale de football a entamé, hier, un stage d’une semaine au centre technique 
de Sidi Moussa en vue du  match face au Mali prévu le 10 septembre au stade Mustapha

Tchaker de Blida, comptant pour la 6e et dernière journée de l’avant-dernier tour 
des éliminatoires de la Coupe du monde 2014 au Brésil.
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Comment répondre à nos annonces
Si l’une de nos offres d’emploi retient votre attention, faites-nous connaître vos motivations en nous adressant un C.-V avec photo

+ lettre de motivation en précisant votre réel intérêt pour ce poste, par mail, en vous rendant sur notre site :
www.emploipartner.com

Tel : 021 680 296/021 687 086
Fax : 021 298 595

OOffffrreess dd''eemmppllooiissOffres d'emplois

Etude notariale de Me AMINE KHANE HAOUI
(02), Omar Amimour, Sidi M’hamed, wilaya d’Alger

Dénomination : SPA/MACIR VIE
Capital social : 1.000.000.000 DZD

Siège social : (43) rue Belkacem Amani, le Paradou,
Hydra, Alger

PROCES-VERBAL
de l’assemblée générale
ordinaire annuelle 2012

du (27 juin 2013)

Suivant acte de dépôt passé à l’étude le
( 0 3 / 0 9 / 2 0 1 3 ) du PROCES-VERBAL de
l’assemblée générale suscitée de la société
SPA/MACIR VIE, adoptant les résolutions
suivantes : - Approbation des comptes
sociaux de l’exercice 2012. - Affection du
résultat. - Libération de la partie variable du
salaire du PDG de la SPA/MACIR VIE
conformément aux termes de son contrat de
travail. - Approbation de la régularisation du
paiement des jetons de présence des
administrateurs. Approbation des honoraires
du commissaires aux comptes. Des
expéditions dudit acte seront déposées au
CNRC d’Alger.        Pour avis ,  le  notaire
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PAR AMAR AOUIMER

S
elon les organisateurs de cet
évènement "cette manifestation
organisée par la société pak-
istanaise du développement des
pierres précieuses et des

bijoux, sous l’égide du ministère de
l’Industrie et de la production du gouverne-
ment du Pakistan présentera une riche
gamme de bijouterie" qui intéressera les
exposants. Les responsables de la Caci

affirment, quant à eux, que "les opérateurs
algériens à travers cette exposition, auront
l’occasion de découvrir la pierre précieuse
pakistanaise ainsi que des produits connex-
es (gamme de machines, de consomma-
bles…), ce qui leur permettra d’acquérir
une vue d’ensemble du marché, d’établir
d’éventuels partenariats avec les entrepris-
es pakistanaises et d’élargir, de ce fait, leur
portefeuille clients".

Les opérateurs et exposants algériens,
tant publics que privés, qui prendront part

à cette manifestation économique et com-
merciale pourront avoir droit aux avan-
tages et facilités octroyées par le Fonds
spécial de promotion des exportations
(FSPE) qui accorde 80 % en matière de
frais et dépenses inhérentes à la billetterie
aérienne et au transport et acheminement
des échantillons et marchandises à exposer
durant les quatre jours de ce salon.

En pleine expansion en Algérie, le
secteur des pierres précieuses, de la joail-
lerie et de la bijouterie est porteur, selon

des gens du métier sachant que les com-
merçants trouvent de nombreux clients
parmi la population algérienne, notam-
ment durant les fêtes de mariage où les
parures sont vendues à l’aise, en particuli-
er pendant la période estivale.

Aussi, en dépit de la cherté des métaux
précieux et de la hausse effrénée des prix de
l’or, le marché des bijoux demeure
attrayant et juteux, aussi bien sur le plan
national qu’international.

A .  A .
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SALON DES PIERRES PRÉCIEUSES ET DES BIJOUX DE KARACHI

Etablir des partenariats et élargir 
le portefeuille clients

5E SALON NATIONAL DU CUIR DE JIJEL

Une réussite totale surpassant
les 4 précédentes par l’affluence du public

PAR RIAD EL HADI

L e Salon national du cuir tenu à Jijel
du 28 août au 2 septembre, a été une
réussite commerciale, ont affirmé les

organisateurs et les exposants.
L’emplacement, choisi cette année,

pour la tenue du salon, sur la placette de
l’hôtel Kotama, dans le prolongement de
la plage, a permis de toucher directement
le plus grand nombre de vacanciers, venus
de tous les coins du pays. Le salon a drainé
quotidiennement des milliers d’estivants a

souligné Kerdid Abdelhak , directeur de la
Chambre de wilaya de l’artisanat et des
métiers de Jijel. Le même responsable a
déclaré que cette 5e édition surpassait les
quatre précédentes par l’affluence du pub-
lic, encouragé par des prix abordables, la
variété et la qualité des produits, précisant
que les stocks ont du être renouvelés deux
fois de suite. Les artisans ont fait de
meilleures ventes que dans la capitale, a
ajouté Khama Yacine, chef de service
finances et comptabilité de la Chambre de
wilaya des métiers et de l’artisanat de Jijel.

Siama Meftahi, venue d’In Amenas
s’est déclarée enchantée du site et de
l’accueil, elle a proposé au public des
nattes de fibres végétales et de cuir , affir-
mant qu’elle tient à revenir l’an prochain,
avec d’autres produits.

En marge de cette 5e édition du Salon
national du cuir, une journée d’étude a été
organisée au Centre culturel islamique de
Jijel, sur le soutien de l’Etat, accordé aux
artisans. 

R.  E .

PROGRAMME NAPEO

Un concours des meilleurs business plan de start-up
L e programme Partenariat nord-africain

pour les opportunités économiques
(Napeo) organise pour la deuxième

année consécutive le concours national des
meilleurs business plan "Start-up chal-
lenge", indique le programme dans un
communiqué.  Ce concours, ouvert à tous
les secteurs d’activités, vise à "stimuler et
promouvoir l’initiative entrepreneuriale, à
mettre en lumière et récompenser des pro-
jets et à valoriser le rôle de l’accompagne-
ment dans le processus de création d’entre-
prises", précise la même source. Il tend
également à "détecter et faire émerger les

porteurs de projets de création d’entrepris-
es viables et de soutenir les meilleurs d’en-
tre eux par un accompagnement adapté et
une aide financière", ajoute le commu-
niqué.

Les candidats de "Start-up challenge"
peuvent concourir dans les thématiques :
"entreprise innovante", "les dynamiques
territoriales", "les technologies propres et
développement durable" et les "industries
créatives". Le prix offert à chacun des
finalistes dans les quatre catégories est de
250.000 DA. En outre, "les 84 meilleurs
candidats bénéficieront d’une formation et

d’un accompagnement pour la création de
leur entreprise dans l’objectif de contribuer
concrètement au développement de la nou-
velle activité créée par des conseils person-
nalisés au créateur". Les résultats du
"Start-up challenge" seront annoncés
durant la semaine mondiale de
l’Entrepreneuriat prévue du 16 au 24
novembre 2013. Créé en 2009, Napeo est
un réseau qui soutient les partenariats
entre les Etats-Unis et les pays du
Maghreb ainsi que la coopération intra-
maghrébine entre les chefs d’entreprise
et les entrepreneurs.  R.  E .

L'INDUSTRIE EUROPÉENNE CONFIRME SON REDRESSEMENT

Plus forte croissance depuis juin 2011

U n afflux de nouvelles commandes a
permis à l'activité manufacturière
de la zone euro d'enregistrer en août

sa plus forte croissance depuis juin 2011,
seule la France faisant exception avec une
légère contraction, selon l'enquête mensu-
elle publiée lundi par l'institut Markit.

Les entrées de commandes ont pro-
gressé à leur rythme le plus élevé depuis
mai 2011, laissant prévoir une poursuite
de l'embellie. L'indice PMI des directeurs

d'achat du secteur manufacturier a finale-
ment progressé à 51,4 pour la zone euro
en août contre 50,3 en juillet, après avoir
été annoncé en première estimation à
51,3. L'indice avait repassé en juillet le
seuil des 50 - marquant la séparation entre
contraction et expansion - pour la pre-
mière fois depuis février 2012, confirmant
le retour à la croissance du secteur manu-
facturier après un an et demi de récession.

A 51,4, il est à son meilleur niveau

depuis juin 2011. "La hausse est encore
modeste mais l'amélioration des condi-
tions d'activité est la plus importante
depuis un peu plus de deux ans, et la pro-
gression des entrées de commandes est de
bon augure pour septembre", a commenté
Chris Williamson, chef économiste chez
Markit. Le sous-indice de la production,
considéré comme un indicateur fiable de la
croissance, a atteint 53,4, un plus haut
depuis mai 2011, contre 52,3 en juillet.

Celui des entrées de commandes a
bondi à 53,3, son meilleur niveau depuis
mai 2011 également, contre 50,8 en juil-
let mais l'amélioration des perspectives
d'activité n'a pas encore d'incidence sur
l'emploi : les industriels ont réduit leurs
effectifs en août pour le 19e mois consécu-
tif et à un rythme accéléré par rapport à
juillet. R.  E .

La Chambre algérienne de commerce et d’industrie (CACI) convie les opérateurs économiques algériens et entreprises
spécialisées dans la fabrication des bijoux à participer au Salon international des pierres précieuses et des Bijoux prévu

du 26 au 29 septembre prochain à Karachi au Pakistan.

FONDS SOUVERAIN DU QATAR 
Réduire la dépendance

vis-à-vis de l’Europe
Le fonds souverain du Qatar, l'un
des investisseurs les plus actifs de
la planète, est en train de
débaucher des banquiers
chevronnés pour réduire sa
dépendance vis-à-vis de l'Europe
et diversifier ses avoirs, a-t-on
appris de sources informées.
Sous la houlette de son nouveau
directeur général Ahmed 
Al-Sayed, le fonds aux plus de
100 milliards de dollars d'actifs
cherche des opportunités en Asie
et aux Etats-Unis. Les nomina-
tions en cours reflètent la volonté
de rééquilibrer un portefeuille
actuellement exposé à hauteur de
près de 80% en Europe, selon les
sources. Ahmed Al-Sayed, réputé
pour ses talents de négociateur, a
pris en juillet la tête du fonds QIA
(Qatar Investment Authority) à la
demande de l'émir Cheikh Tamim
bin Hamad al-Thani, arrivé au
pouvoir après l'abdication de son
père. Sa nomination en soi était
déjà un événement dans la
mesure où il n'est pas membre de
la famille au pouvoir. Son
prédécesseur, l'ancien Premier
ministre Cheikh Hamad bin
Jassim al-Thani, était un cousin
de l'émir.
Depuis l'arrivée d'Al-Sayed, le
fonds a multiplié les embauches
de banquiers et de gérants expéri-
mentés, spécialistes aussi bien
des fusions en acquisitions en
Asie que du marché du luxe en
Europe. Qatar Holding, la filiale
d'investissement du fonds sou-
verain, a ainsi engagé Ugo Arzani,
une figure de Bank of America
Merrill Lynch à Londres, pour
diriger ses investissements dans
les secteurs des produits de con-
sommation et de la distribution,
ont indiqué les sources en
demandant à ne pas être identi-
fiées.
Jason Chew, précédemment
responsable des opérations chi-
noises chez Pramerica Real Estate
Investors, a quant à lui été recruté
pour sa connaissance du marché
de l'immobilier en Asie. R. E.

La croissance de l'économie chinoise a
été de 7,7% en 2012, a annoncé lundi le
Bureau national des statistiques, révisant
en légère baisse le chiffre initial de 7,8%
publié en janvier. Le produit intérieur

brut (PIB) chinois a atteint 51.890 mil-
liards de yuans (6.415 milliards d'euros)
en 2012, un montant réduit de 38 mil-
liards par rapport à l'estimation initiale,
a-t-il précisé dans un communiqué.R.  E .

CROISSANCE 2012 DE LA CHINE
Le PIB a atteint 6.415 milliards d'euros

                                                                                                    



Décidément le sort des
dizaines de prisonniers
algériens détenus en Irak
pour des affaires liées au
terrorisme, notamment pour
appartenance à Al Qaïda en
Irak et participation aux
attentats visant les soldats
irakiens, n’est pas connu à ce
jour, malgré les énièmes
demandes de l’Algérie de
prospecter l’état de santé de
ses compatriotes.
PAR LOTFI ITOU

U ne nouvelle fois, les autorités
irakiennes ont refusé de répondre
favorablement à la deuxième

demande de leurs homologues algériens
qui consistait à visiter les prisonniers
algériens détenus pour des affaires liées au
terrorisme dans les prisons irakiennes. En
effet, l’ambassade d’Algérie à Bagdad a été
informée par les autorités irakiennes le
refus de l’Irak de laisser un panel composé
de cadres de la justice algérienne de
s’acquérir sur l’état de santé des détenus
algériens. Au fait, l’ambassadeur algérien
à Baghdad, en l’occurrence Abdelkader
Benchaâ, a déclaré que les processus de
négociations entamées par lui, en tant que
représentant de l’Etat algérien, et les
autorités irakiennes n’ont pas aboutis à
l’issue souhaitée par la partie algérienne.
Cela dit, l’Irak a catégoriquement refusé de
recevoir des représentants de l’Etat algérien
qui devaient s’acquérir de l’état de santé des
Algériens détenus dans les prisons

irakiennes et ce, suite à la demande de
leurs familles. Parmi ces prisonniers
algériens, Ismail Mohamed Abdellah et

Tarek Rif. Ces derniers sont toujours
détenus, toutefois aucune nouvelle les
cooncernant n’a été dévoilée par les

autorités irakiennes. Cela intervient au
moment où une attaque terroriste a  ciblé,
en juillet dernier, la prison où les deux
Algériens sont détenus depuis des années.
Lors de cette attaque, revendiquée par Al
Qaïda en Irak, plusieurs prisonniers ont
réussi à s’échapper, alors que certains ont
été abattus par les gardes de prisons au
moment où ils tentaient de quitter la
prison. Devant l’absence de nouvelles des
deux Algériens, leurs familles sont au
comble de l’inquiétude pendant que l’Irak
refuse de communiquer, jusqu’à présent,
sur leurs sorts. Ce refus inquiétant laisse
prédire du pire. Toutefois, l’Irak explique
que les deux Algériens se trouvent dans ses
prisons et qu’ils se portent bien. Pour
rappel il y a environ un an, deux
prisonniers algériens avaient été
condamnés à mort et exécutés par l’Irak
pour appartenance à Al Qaïda en Irak et
participation à des attentats terroristes
perpétrés à Baghdad. Aussi, faut-il le
rappeler, aujourd’hui des dizaines
d’Algériens croupissent toujours dans les
prisons irakiennes pour les mêmes motifs,
c’est-à-dire pour appartenance à Al Qaïda
en Irak. Ces Algériens risquent de
connaître le même sort que celui réservé à
leurs prédécesseurs : la peine de mort.

L. I
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A l Qaïda au Maghreb Islamique
(Aqmi) et d'autres groupes consid-
érés comme ennemis ont cherché à

plusieurs reprises à infiltrer les agences de
renseignements américaines, écrit le
Washington Post. Ces tentatives ont
amené ces offices à lancer des enquêtes sur
des milliers de leurs employés. La CIA a
révélé qu'environ un cinquième des postu-
lants à un emploi présentant un profil sus-
pect avait "des liens significatifs avec des
terroristes et/ou des services de renseigne-
ments hostiles", écrit le journal. Le
Washington Post cite un document confi-
dentiel qui lui a été remis par Edward
Snowdon, l'ancien consultant de l'Agence
nationale de sécurité américaine (NSA),
recherché pour espionnage. Bien que le
document ne donne pas de détails sur la
nature des liens terroristes ou hostiles des

candidats, il cite le plus souvent le Hamas,
le Hezbollah, Al-Qaïda et ses affiliés.

4.000 personnes visées par la CIA

La crainte d'infiltration est telle que la
NSA avait prévu l'année dernière d'en-
quêter sur au moins 4.000 personnes qui
avaient obtenu une habilitation de sécu-
rité. L'agence a surveillé des activités
potentiellement suspectes en passant au
crible des milliards de frappes sur les
claviers des ordinateurs de travail. Les
comportements suspects incluent la con-
sultation de bases de données confiden-
tielles par des personnes qui n'y ont pas
accès habituellement, ou le téléchargement
de certains documents, ont expliqué au
Washington Post deux personnes famil-
ières du logiciel utilisé pour surveiller le
personnel.

Snowden entre les mailles du filet

Mais le programme, qui a coûté des mil-

lions de dollars, a connu des retards impor-

tants, et n'a surtout jamais détecté

Snowden copiant un large éventail de doc-

uments hautement confidentiels de la

NSA. "Au cours des dernières années, un

petit nombre de candidats à la CIA ont été

signalés pour divers problèmes", a déclaré

un responsable. "Une personne sur cinq de

ce petit groupe avait effectivement des

liens significatifs avec des services de ren-

seignements hostiles et/ou des groupes

terroristes". L. I .

PAR TAHAR OUNAS

L’opération de ratissage enclenchée, il
y a une quinzaine de jours, dans les
maquis de Baghlia à l’est de

Boumerdès, par les forces de l’ANP se
poursuit encore. D’importants moyens
humains et matériels avaient été mis en
branle pour venir à bout des groupes
terroristes qui continuent d’y écumer.
Selon des sources crédibles, l’opération, la
plus importante depuis le début de l’année,
a été chapeautée par des hauts gradés de
l’ANP. Elle s’inscrit dans le cadre de la
lutte antiterroriste prônée par la hierarchie
militaire qui consiste à éradiquer la
nébuleuse terroriste qui sévit dans la

région depuis plusieurs années et
particulièrement durant la décennie noire
où la région était la base arrière des
phalanges sanguinaires. Nos sources
ajoutent qu’un groupe armé se serait
retranché dans les maquis d’El Kehla,
objet de pilonnage de l’armée depuis le
début de l’opération. Une source au fait de
la situation sécuritaire affirme que la force
de frappe des groupes armés est affaiblie
mais ils tentent de recourir à d’autres
moyens de subversion comme cela s’est
passé dernièrement dans la ville d’Annaba.
Leur force est démunie suite à
l’élimination de chefs terroristes dans les
opérations militaires et à l’arrestation de

plusieurs individus les soutenant
financièrement et en renseignements.
Malgré la difficile pénétration des soldats
de l’ANP dans les bois cernés par des
bombes artisanales et des mines, les forces
de l’armée sont parvenues, hier, à avancer
dans les maquis et à détruire deux
casemates. Ils ont utilisé dans leur avancée
des bulldozers et des engins lourds pour
venir à bout des reliefs abrupts de la
région. Cette opération, faut-il le rappeler,
a permis la neutralisation de l’un des
terroristes suspecté dans l’assassinat de
Mohand Ghidir, l’ex-P/APC de Baghlia
durant l’été  2010. T.  O .

AFFAIRE DES PRISONNIERS ALGÉRIENS EN IRAK

Les autorités irakiennes refusent de coopérer

DES TERRORISTES S’Y SERAIENT RETRANCHÉS

L’ANP poursuit le ratissage
des maquis de Baghlia

LE WASHINGTON POST L’A AFFIRMÉ

“Aqmi a tenté d’espionner la CIA”

Logements participatifs

De nouvelles mesures
pour accélérer
la réalisation

Le ministre de l'Habitat et de
l'Urbanisme, Abdelmadjid
Tebboune, a affirmé que des
nouvelles mesures "sont en phase
d'élaboration" pour accélérer la
réalisation et la réception des
logements participatifs. 
M. Tebboune a indiqué que ces
mesures "pourraient aller jusqu'à
l'exclusion des promoteurs
défaillants des projets de
logement participatif et le retrait
de leurs agréments". 
"Nous allons étudier tous les
dossiers (des promoteurs) au cas
par cas, chantier par chantier et
entreprise par entreprise, et nous
prendrons les mesures
nécessaires contre les défaillants",
a-t-il dit. 
"Si un promoteur manque à un de
ses engagements, son contrat sera
résilié et le projet sera confié à une
autre entreprise. Mais s'il s'avère
que le promoteur en question n'a
respecté aucun de ses
engagements, non seulement son
contrat sera résilié, mais il sera
mis sur une liste noire et son
agrément sera retiré", a-t-il mis en
garde. 
Le ministre a indiqué à cette
occasion que le projet
d'augmentation de l'aide de l'Etat
pour l'obtention de logement,
estimée à 700.000 DA, était
examiné au niveau du Premier
ministère.
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Cuisine Cuisine 
Soupe de fèves

Ingrédients 
1 kg de fèves 
1 blanc de poireau 
200 g de viande
3 tomates 
2 oignons
1 feuille de laurier 
Sel, poivre
Préparation 
Eplucher les tomates. Eplucher et
émincer les oignons.
Laver et couper le blanc de poireau
en petits tronçons. 
Dans la marmite, faire revenir les
morceaux de viande quelques mn,
ajouter les oignons , les fèves
(préalablement blanchies) , les
tomates coupées en dés, le blanc
de poireau, le laurier.  
Verser 1 litre d'eau, saler, poivrer.  
Laisser mijoter environ 45 min.

Kougelhopf  

Ingrédients 
1 kg de farine 
150 g de sucre 
4 œufs
300 g de beurre tempéré 
1/2 litre de lait tempéré 
40 g de levure de boulanger 
1 c. à soupe de sel 
1 bol de raisins secs
Amandes entières et sucre glace
pour la décoration
Préparation 
Dans un saladier faire  un puits
avec la farine et y déposer le sucre,
le sel, les oeufs, le lait et la levure
délayée dans du lait tiède prélevé
du 1/2 litre.
Mélanger le tout et battre avec une
spatule ou à la main en soulevant
la pâte pour obtenir une pâte
homogène et lisse.
Lorsqu'elle se décolle du bord,
incorporer le beurre coupé en
morceaux en battant la pâte légère-
ment.
Couvrir le saladier d'un chiffon
humide et laissez reposer la pâte à
kougelhopf pendants 1 h mini-
mum, elle devra doubler de vol-
ume. Faire  également tremper les
raisons secs dans un bol d'eau
chaude. Beurrer soigneusement un
moule à kougelhopf et déposez au
fond de chaque rainure une amande
entière. Lorsque le kougelhopf est
bien monté, enfournez-le à four
moyen (200° C) pendant 45 min-
utes, retirer du four et saupoudrez
de sucre glace.

Décoction pour
cheveux bruns

Faites bouillir 50 g de feuilles
de lierre, 3 branches de persil
frais, 1 litre d'eau pendant 10
mn. Filtrez. Rincez vos
cheveux après le shampooing
avec cette solution.  

Lotion pour
cheveux blonds

Plongez 100 g de fleurs de
camomille, 10 g de feuilles de
henné dans l'eau et laissez
bouillir jusqu'à réduction de
moitié. Appliquez la lotion
après votre shampooing
habituel.  

Lotion 
antipelliculaire

Faites bouillir dans un 1 litre
d'eau pendant 15 mn, 20 g de
sauge, 20 g de romarin .
Frictionnez le cuir chevelu un
matin sur deux.

Lotion anti-chute
des cheveux

Faites bouillir 100 g de racines
d'ortie hachées finement 1/4
litre de vinaigre, dans un demi-
litre d'eau pendant 30 mn.
Filtrez. Frictionnez le cuir
chevelu tous les soirs. 

Page animée par
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La conservation et la décongélation
sont le maintien, depuis la production
jusqu'à la consommation, d'une tem-
pérature suffisamment basse pour per-
mettre aux aliments de rester sains et
de conserver leurs qualités nutrition-
nelles.

La conservation a une 
histoire

Autrefois, on préservait les denrées
alimentaires, en particulier la viande,
grâce à des pains de glace. Les laitages,
eux, étaient distribués et renouvelés
chaque jour. La mise en conserve des
fruits et légumes a été inventée sous
Napoléon pour ravitailler les armées.
Et Louis Pasteur, en découvrant l'exis-
tence des micro-organismes, a dévelop-
pé la «pasteurisation» du lait et du
beurre.  

Les points importants
Il existe quatre manières de décongeler

les aliments dont une est à proscrire car
elle vous fait courir de gros risques d'intox-
ication alimentaire : c'est celle qui consiste
à décongeler à température ambiante.
Oubliez-la.

- Décongelez les aliments au réfrigéra-
teur, posés sur une assiette ou un plateau.

- Immergez les aliments encore scellés
dans leur emballage dans de l'eau froide que
vous changerez toutes les trente minutes.

- Décongelez au micro-onde à condition
de faire cuire immédiatement les aliments. 

Règles importantes 
à respecter

- Utilisez un produit décongelé
dans les 24 heures.

- Ne jamais décongeler puis recon-
geler en l'état tout aliment ; à moins
de le recuire pour le stériliser com-
plètement.

- Evitez, durant une décongélation
lente, de laisser l'aliment baigner dans
son liquide.

- Proscrivez dans la plupart des
cas, la décongélation à l'air libre qui
est source de développement microbi-
en et qui peut constituer une barrière
à la restitution de la saveur et de la
tendreté initiale de l'aliment (ex : la
viande).

A savoir
Le froid ne tue pas les bactéries, il

empêche seulement leur développe-
ment. Pour être sûr que votre congélateur
reste bien hermétique, vérifiez régulière-
ment l'étanchéité des joints. Il suffit de fer-
mer la porte sur une feuille de papier et
d'essayer de la retirer. Si elle s'en va facile-
ment, il est temps de les changer.

TTrucs et astucesrucs et astuces

LES BONS GESTES EN CUISINE    
La conservation et la décongélation en toute sécurité

Les femmes aux yeux
sensibles et celles qui
portent des lentilles peuvent
se maquiller comme les
autres, mais elles doivent
prendre quelques
précautions.

Entretenez votre matériel 
Taillez vos crayons khôl et gardez leur

mine à l'abri sous leur capuchon. Ne con-
servez pas plus de deux mois un mascara
entamé. Enfin, n'essayez pas de prolonger sa
durée de vie en le diluant avec de l'eau.

Ne jamais partager
vos produits 

On partage tout, sauf les microbes ! Pas
question, donc, de prêter votre mascara ni
vos ombres à paupières ni vos crayons.

Lavez-vous les mains souvent
Car on a tendance à les porter au visage

sans y prendre garde. Laver, ce n'est pas juste
passer ses mains sous l'eau : il faut aussi les
savonner généreusement trois minutes avec

un vrai savon.

Faites des retouches 
En utilisant toujours un bâtonnet de

coton, imbibé de quelques gouttes de
sérum physiologique.

Après vous être maquillée 
Une petite astuce toute simple pour

que votre maquillage tienne la journée,
juste après avoir fini de vous maquiller,
vaporisez-vous le visage avec un bru-
misateur, ou avec de l'eau minérale, pas
l'eau du robinet surtout, et vous voilà
tranquille pour la journée.

Dans le bon ordre 
Si vous portez des lentilles, il vaut

mieux les mettre avant de vous maquiller
vous éviterez ainsi de les contaminer. En
fin de journée, retirez-les seulement après
vous être démaquillée.

Choissez des produits sûrs 
Optez pour une marque ne contenant que

des ingrédients reconnus pour leur absence de
réactivité et leur complète innocuité. Et, de

préférence, restez-lui fidèle pour ne pas mul-
tiplier inutilement le nombre d'actifs. 

De cette façon, vous réduirez le risque de
réaction allergique.

SOINS ET BEAUTÉ

Cinq secrets pour maquiller les yeux sensibles
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SUDOKU

Mots Fléchés N°1656

N°1655 SOLUTIONS MOTS
FLECHES 1654

SOLUTION SUDOKU

N°1654

PAR FAYÇAL ABDELGHANI

L es résultats des concours de recrute-
ment des enseignants seront publiés à
partir du 10 septembre. Les directions

de l’éducation ont été instruites d’afficher
les noms des futurs postulants au niveau des
académies avec la mention et la nature du
poste dans les 3 paliers. 
Cette année, ce sont 400.000 candidats qui
ont postulé aux examens de concours en
août dernier. L’épreuve écrite étant sup-
primée, les candidats ont subi l’épreuve
orale dans les différents centres d’examens.
Le ministère de l’Education ne s’attendait
pas à un tel rush puisque le ministre lui-
même aurait indiqué que les besoins pour
cette année scolaire ne dépassent pas les
12.346 dans les différents cycles. D’autres
wilayas ont émis une demande de recrute-
ment surtout pour le cycle moyen et sec-
ondaire mais elles doivent attendre des
réponses définitives de la part de la tutelle.
En parallèle, les directions de l’éducation
de l’ensemble des wilayas doivent, confor-
mément aux dispositions du décret 194-12

d’avril 2011 relative aux modalités de con-
cours et examens d’entrée,  suivre les
procédures de classement et d’affectation
des enseignants selon la classification qui
doit correspondre aux postes budgétaires.
Pour éviter la cacophonie et la confusion
des années précédentes, les directeurs de
l’éducation doivent bien étudier les
dossiers de chaque candidat et établir une
note d’appréciation sur le poste qualifié à la
fin de chaque dossier. L’autorité de tutelle a
d’ailleurs fixé le 15 septembre comme date
d’entrée en fonction de chaque enseignant
ayant réussi l’examen de concours. Il est à
noter que les besoins pédagogiques pour
l’année scolaire 2013-2014 ont été identi-
fiés pour des matières comme les mathéma-
tiques, la langue française et la langue
anglaise surtout pour le cycle moyen où il y
aurait un déficit en la matière. Sur un autre
volet, la question de la titularisation des
enseignants vacataires se pose avec acuité.
Depuis des années, les promesses de leur
recrutement définitif n’ont été qu’une vaine
promesse d’autant que certaines régions

manquent cruellement d’enseignants. Le
ministre de l’Education a considéré que ce
dossier serait en voie de règlement alors
que ces mêmes vacataires notent le peu
d’intérêt porté à leur revendication. Mais
avec le dernier discours de Sellal parlant du
monde de l’éducation, certaines voix par-
lent d’une lueur d’espoir pour un corps d’en-
seignants qui ne demandent qu’à être en
conformité du statut en vigueur. Par
ailleurs, les nouveaux directeurs d’étab-
lissements scolaires des trois paliers ont
commencé à prendre leur fonction à partir
du 1er de ce mois. Ils sont 2.595 directeurs
dont 1.700 au primaire, 700 au moyen et
795 au secondaire qui viennent de recevoir
leur PV d’installation. L’obligation de
retraite à l’âge légal de 60 ans a permis de
libérer beaucoup de postes pour les nou-
velles recrues. Rappelons que les nouveaux
directeurs et d’autres déjà en fonction des
établissements secondaires ont subi un
recyclage d’un an afin de les mettre à niveau
dans le cadre des réformes initiées depuis
ces dernières années. F.  A .

Le Conseil des ministres des
Affaires étrangères des Etats
de l'Union du Maghreb arabe
(UMA) s'est réuni lundi au
siége de la Ligue arabe au
Caire, en marge de la 140e

session du Conseil ministériel
arabe. 
PAR LAKHDARI BRAHIM

L a coopération sécuritaire entre les
pays maghrébins, les relations des
Etats de l'UMA avec l'Union

européenne (UE ) et la coordination entre
les pays maghrébins sur les questions
arabes et internationales, sont les princi-
paux points examinés lors de cette réu-
nion. 
Le ministre des Affaires étrangères,
Mourad Medelci, a mis l'accent à cette
occasion, sur la nécessité que consacrer la
tradition de telles rencontres de concerta-
tion pour permettre la coordination des
positions entre les Etats de l'UMA concer-
nant les questions régionales et interna-
tionales. La rencontre a été sanctionnée
par un communiqué rendu public lundi
soir soulignant que cette réunion vient
"consacrer la tradition de concertation poli-
tique entre les pays de l'UMA compte tenu
du contexte arabe, régional et internation-
al délicat qui exige l'intensification de la

concertation politique  entre les Etats de
l'UMA". 
Dans son communiqué final, le Conseil a
réitéré son attachement au contenu de la
déclaration d'Alger du 9 juillet 2002 sur le
problème sécuritaire dans la région
maghrébine et son engagement à pour-
suivre la mise en oeuvre du plan issu de la
conférence ministérielle régionale sur la
sécurité des frontières tenue à Tripoli
(Libye) le 3 décembre 2012, appelant à la
"conjugaison des efforts pour lutter contre
ces fléaux sociaux au niveau bilatéral,
régional et international dans le cade d'une
stratégie globale", reposant sur une
"approche intégrée et coordonnée entre les

Etats de l'UMA". Le Conseil s'est égale-
ment félicité de "l'évolution du processus
politique au Mali après les dernières prési-
dentielles, de manière à préserver sa sou-
veraineté et son unité nationale et en faire
un élément positif pour la stabilité et la
sécurité de la région".  
Dans le cadre du dialogue entre les Etats de
l'UMA et l'UE, les ministres ont souligné
la nécessité de poursuivre le renforcement
des relations de coopération entre les deux
parties et soutenir les efforts consentis par
les Etats membres de l'UMA pour asseoir
un espace intégré sur la base du bilan des
réunions tenues au siège du secrétariat
général de l'UMA consacrées à l'examen du

document présenté par la commission de
l'UE sur le renforcement de la coopération
et la complémentarité régionale dans les
pays du Maghreb. 
Le Conseil a salué la tenue de la réunion
des hauts responsables maghrébins et
européens les 12 et 13 septembre
prochains à Rabat et convenu de la tenue
d'une rencontre de concertation en marge de
la 68e assemblée générale de l'Onu. 
Les ministres ont également a souligné
l'importance de renforcer les capacités des
deux régions pour face ensemble à tous les
défis estimant le communiqué se "veut un
complément de ce qui a été réalisé en ten-
ant en compte des priorités retenues par les
deux parties lors réunions tenues en
2008". 
Le Conseil a en outre "passé en revue les
derniers développements en Egypte". Et se
basant sur l'esprit de solidarité et de
responsabilité des pays maghrébins à l'é-
gard des questions arabes et conscient du
rôle historique de l'Egypte dans la défense
des causes de la nation arabe, le Conseil a
exhorté toutes les "forces politiques, pop-
ulaires et sociales à rester attachées au
choix démocratique à travers le dialogue
inclusif qui mènerait au consensus et à la
réconciliation nationale de manière à per-
mettre au peuple égyptien frère de réaliser
ses aspirations à la liberté, à la démocratie,
à la sécurité et à la stabilité".  L.  B.
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CONSEIL MINISTÉRIEL DE L'UMA 

La coopération sécuritaire au menu

400.000 CANDIDATS SE SONT PRÉSENTÉS AUX CONCOURS

Les nouveaux enseignants
nommés le 15 septembre

DIPLOMATIE

Intenses activités de Mourad Medelci
PAR RAYAN NACIM

L e ministre des Affaires étrangères,
Mourad Medelci, a fait face à
d'intenses activités en marge des

travaux de la 140e session du Conseil des
ministres arabes des Affaires étrangères au
Caire où il s'est entretenu avec ses homo-
logues égyptien, koweitien et irakien. 
L'entretien qui a réuni lundi dernier
Medelci et son homologue égyptien,
Nabil Fahmi, a porté sur "l'état des rela-
tions bilatérales". Les deux parties se sont

félicitées de l'évolution de leurs relations
et convenu de les renforcer en prévision de
la réunion de la grande commission mixte. 
Les deux ministres ont également réaffir-
mé leur "volonté commune de consolider
le mécanisme de concertation politique
entre les deux pays sur les questions
régionales et internationales". 
Les deux parties ont eu aussi un échange
de vues sur les questions arabes, notam-
ment la crise syrienne au sujet de laquelle
elles ont exprimé leur rejet de toute inter-

vention étrangère. Lors de cette rencontre,
Nabil Fahmi a présenté un exposé sur les
derniers développements de la situation en
Egypte et le processus politique de mise
en ouvre de la feuille de route pour sur-
monter l'étape actuelle. 
A cette occasion, M. Medelci a informé
son homologue égyptien qu'il était "por-
teur d'un message de solidarité, de frater-
nité et d'espoir de l'Algérie au peuple
égyptien frère". M. Medelci avait rencon-
tré auparavant son homologue koweitien

Cheikh Sabah Khaled Al-Hamad avec qui
il a évoqué les relations bilatérales, la sit-
uation régionale et arabe et d'autres ques-
tions dont le sommet arabo-africain prévu
en novembre prochain au Koweït. 
Il s'est également entretenu avec son
homologue irakien Hoshyar Zebari sur les
relations bilatérales et les moyens de les
renforcer et la question des détenus
algériens dans les prisons irakiennes. 

R .  N .

PROJET DE CARTE DE 
JOURNALISTE PROFESSIONNEL

La nouvelle mouture
adoptée demain

Une nouvelle mouture du projet de texte fixant les
conditions d'éligibilité à la délivrance de la carte
nationale de journaliste professionnel, sera adop-
tée jeudi par la commission consultative
autonome chargée de son élaboration, a indiqué
lundi un communiqué du ministère de la
Communication. L'adoption de cette nouvelle
mouture prendra en considération les remarques
des journalistes et des éditeurs de presse, dont les
contributions à l'enrichissement du projet ont été
examinées lundi par la commission consultative 
Après l'adoption par la commission de la première
mouture du projet de texte, le ministère de la
Communication a invité les journalistes et les édi-
teurs de presse a l'enrichir par leurs remarques et
observations. Lors de la réunion de jeudi prochain,
la commission procédera également à l'adoption
du calendrier des réunions régionales avec les
journalistes, fixées pour la deuxième quinzaine de
septembre, et devant déboucher sur la formula-
tion "définitive" du projet de texte avant d'être
soumis au gouvernement pour adoption, rapporte
l’APS. La commission consultative, regroupant
d'anciens professionnels chargés de déterminer
les critères d'éligibilité à la délivrance de la carte
nationale de journaliste professionnel, a été instal-
lée le 26 mai dernier par le ministre de la
Communication, Mohamed Said. Cette démarche
entre dans le cadre de l'élaboration des textes
d'application de la loi organique relative à l'infor-
mation, en vigueur depuis janvier 2012, qui
prévoit que la qualité de journaliste professionnel
"est attestée par une carte nationale de journaliste
professionnel. R. N. 
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L’encyclopédie

Utiliser de la lumière en guise 
de défibrillateur

Des chercheurs proposent d'utiliser de la lumière plutôt que  de l'électricité pour ranimer les cœurs victimes d'un arrêt cardiaque. 

D E S  I N V E N T I O N S

L orsqu'un cœur commence à bat-
tre de façon dangereusement
irrégulière, ou peu après l'arrêt

cardiaque, la solution est bien con-
nue : le défibrillateur, qui envoie un
fort courant électrique. Mais l'élec-
tricité peut causer des dommages sur
les tissus ainsi que d'autres compli-
cations secondaires. Des chercheurs
de l'université Johns Hopkins pro-
posent ainsi une solution alternative
et moins violente : la lumière.  Dans
une étude publiée par la revue
Nature Communications, des
ingénieurs biomédicaux décrivent
leur plan pour utiliser un logiciel de
simulation du cœur afin de trouver
une alternative aux chocs élec-
triques. "L'électricité à ses effets sec-

ondaires" explique la superviseuse
du projet, Natalia Trayanova.
"Utiliser un défibrillateur est
l'équivalent d'enfoncer une porte,
car on n'a pas les clés. Cela
applique trop de puissance et aucune
finesse. Nous pensons qu'il est possi-
ble d'utiliser la lumière pour
rebooster le cœur sans l'abîmer". 

Une idée lumineuse
La méthode envisagée est connue
sous le nom d'optogénétique, un
domaine de recherche qui existe
depuis une petite dizaine d'années.
Elle repose sur l'utilisation de pro-
téines connues sous le nom d'opsines,
qui réagissent à la lumière. Une fois
insérées dans les cellules et exposées

à un flux lumineux, elles permettent
l'ouverture de canaux dans les parois.
Or, c'est grâce aux canaux mem-
branaires que les cellules cardiaques
conduisent l'électricité et provoquent
les battements du cœur. En injectant
localement ces molécules et en les
activant avec de la lumière, les
chercheurs pensent donc qu'il est pos-
sible de réguler le rythme cardiaque,
selon le même principe qu'un pace-
maker. Modèle informatique Les
chercheurs ont déjà expérimenté cette
approche via un logiciel, et prévoient
de l'améliorer pour connaître avec
précision la faisabilité de leur tech-
nique. Ainsi, ils pourront connaître
quelles cellules devront recevoir l'in-
jection de protéines et quelle quantité

de lumière est nécessaire. Selon eux,
l'application pratique sur des vrais
cœurs pourrait arriver dès cette
décennie. "L'avantage d'utiliser un
modèle numérique est de savoir à l'a-
vance quelles expériences valent la
peine d'être tentées, et ainsi faire
avancer la recherche beaucoup plus
vite" explique Patrick M. Boyle,
membre de l'équipe. Les avantages de
la technique seraient donc nombreux
: moins violente, plus précise, peu
gourmande en énergie. Les scien-
tifiques imaginent déjà les pacemak-
ers et défibrillateurs du futur qui
fonctionneraient à la lumière grâce à
leur technologie.

L es chenilles asiatiques pour
éviter la lumière du soleil et pou-
voir survivre ont trouvé un sub-

terfuge. Elles s'enroulent dans une
feuille et s'agitent à l'intérieur pour la
faire sauter.  Ces chenilles asiatiques
sont loin de manquer d'ingéniosité,
c'est ce que démontre une nouvelle
étude publiée la semaine dernière dans
la revue Biology Letters de
l'Académie des Sciences britannique
qui a mis en évidence un comporte-
ment tout à fait remarquable. Pour se
prémunir de la lumière du soleil qui
leur serait fatale, les chenilles s'en-
roulent dans une feuille et s'agitent à
l'intérieur pour la faire sauter. Elles
peuvent ainsi fuir la lumière du soleil.
Bien que leur visibilité soit nulle, elles
parviennent malgré tout à s’orienter et
à trouver leur chemin loin de la
lumière et de la chaleur à raison de
sauts de 7,5 mm chaque seconde.
Comme le résument les chercheurs
auteurs de l’étude, "les chenilles de la
Calindoea trifascialis [un papillon de
nuit] ont une tendance prononcée à se
déplacer dans la direction opposée à
la lumière la plus intense". Les
chercheurs estiment que rester à l’om-
bre est indispensable à ces chenilles
pour éviter la déshydratation. Aussi,
les mouvements de la chenille
sauteuse sont minutieusement cal-

culés.
Une technique unique 

en son genre 
Deux semaines après son éclosion, la
larve découpe une feuille en forme de
cône, s'enroule dedans et se laisse
tomber au sol où elle commence
presque immédiatement à sautiller.
Pour se déplacer, la chenille s'accroche
tout simplement à l'intérieur de la
feuille à l'aide de ses petites pattes
arrière et s’arc-boute avec sa tête pour
la faire décoller du sol. Ces chenilles
sont capables de sauter de la sorte pen-
dant trois jours d'affilée, du lever au
coucher du soleil à raison d’environ un
saut par seconde ! "La fréquence des
sauts augmente en proportion de la
température", précise l'étude reprise
par l'AFP. Une technique de feuille
sauteuse qui reste unique en son genre,
soulignent les auteurs. En effet,
d’autres chenilles, comme celles des
papillons carpocapses sont connues
pour utiliser des méthodes similaires
(les fameux pois sauteurs du Mexique,
des graines au sein desquelles les
larves se développent et bougent à l'in-
térieur). Mais "aucun autre insecte ne
saute en utilisant cette technique, et
aucun autre insecte ne construit elle-
même son abri sauteur. C'est du jamais
vu", affirme Kim Humphreys, biolo-
giste à l'Université de Toronto.

JUKE-BOX
Inventeur : Louis Glass date : 1889  Lieu : San Francisco

L'étonnante technique des chenilles asiatiques
pour échapper au soleil 

En 1889, Louis Glass installa un monnayeur sur une machine, ce qui
donna naissance au premier juke-box. Ce premier juke-box fut installé au
Palais Royal de San Francisco. Cet appareil a connu des heures de gloire,
mais à cause de la radio, qui diffusait de la musique, la production et les
ventes ont diminué au fil des années. 
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L'unité de la CIA n'a plus de nouvelles de
Brody depuis plus de 12 heures. David Estes
suggère de mener une enquête poussée sur
Roya Hammad. Carrie reçoit finalement un
appel de Nicholas lui demandant de mettre sa
famille à l'abri. Si Jessica accepte immédiate-
ment de quitter sa maison, Dana s'emporte
violemment. Max et Virgil se rendent dans
l'appartement de Quinn pour s'assurer de sa
fiabilité. Ce qu'ils y trouvent inquiète Saul.

22h30

3 AMIS

Claire, César et Baptiste se connaissent et s'ap-
précient depuis l'enfance. Inséparables, ils
affrontent ensemble les difficultés de la vie.
Lorsque la femme de César convoque Claire et
Baptiste pour leur annoncer qu'elle quitte son
mari, ceux-ci n'ont pas d'autre choix que d'an-
noncer la triste nouvelle à leur ami, qui sombre
aussitôt dans la déprime. Baptiste, célibataire
malheureux mais gouailleur, cache ses problè-
mes personnels et engage une call-girl pour
consoler César. Celui-ci, ignorant tout de son
initiative, tombe amoureux de la séductrice.
Claire, à la recherche du nom de sa mère, qui a
accouché sous X, dissimule elle aussi ses préoc-

20h45

Body of Proof

Un homme pris d'un accès de folie se met à tirer
dans un avion et provoque un crash à proximité
d'une centrale électrique. Tous les secours sont
mobilisés pour venir en aide aux victimes mais leur
intervention est ralentie par les pannes électriques
provoquées par l'accident. La panique s'empare
bientôt de la population, chacun cherchant à
connaître l'identité des survivants. Tommy part à la
recherche de la partie manquante de l'appareil.

20h50

TELLEMENT VRAI

Aventures peu banales ou expériences
partagées par de nombreuses personnes,
«Tellement vrai» s'intéresse à quatre
destins qui sont mis en parallèle autour
d'une thématique commune. Enquêtes et
témoignages permettent de mieux com-
prendre le quotidien de chacun. Vedettes
ou anonymes expliquent leurs choix de
vie qu'ils présentent aux téléspectateurs
dans ce magazine produit et présenté
par Matthieu Delormeau.

22h35

WALL STREET : L'ARGENT NE
DORT JAMAIS

Après avoir purgé une peine de vingt ans pour
délit d'initié, Gordon Gekko sort de prison en
2008. Amer, il constate que personne ne l'attend
le jour de sa libération. Seul, il tente de refaire
surface. C'est alors que se produit la crise des
«subprimes», qui souffle un vent de panique sur
les marchés financiers du monde entier. Un jeune
trader, Jake Moore, découvre à quel point le
monde de l'argent est sans pitié. Voulant venger
son mentor qui a récemment mis fin à ses jours à
la suite de malversations, Jake prend contact
avec Gekko. Il ignore cependant à quel homme il
a affaire. Le vieux renard de la finance accepte
de prendre ce novice sous son aile. Pourtant, une
jeune femme tente de dissuader Jake : la propre
fille de Gekko...
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Carnet de voyage
d'Envoyé spécial

Les bons plans immobiliers des pays en
crise. S’offrir une maison sur une île
grecque pour le prix d’un studio à Paris,
c’est possible. La crise contraint les
Grecs à brader leur patrimoine immobi-
lier. En Espagne aussi, les prix s’effon-
drent : jusqu’à moins 50 %. Les étran-
gers en profitent. Parmi eux, Eva et
François, des Lyonnais qui rêvent de
s’installer dans les Cyclades, ou Marie-
Pierre et Patrick, qui ont acheté un
appartement à Barcelone • Les «arpen-
teurs» : le tourisme de la mémoire. Dans
les rues de Tchernivtsi, en Ukraine,
Sylvie, une retraitée française, cherche
l'ancien atelier de son oncle tailleur. Sa
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LES BABAS COOL

Antoine circule sur une petite route de Provence.
Il a un urgent besoin d'eau pour sa voiture, ce
qui le pousse à demander de l'aide à la première
maison qu'il avise. Il est accueilli par Aline, une
jeune femme totalement nue, qui lui propose de
partager sa couche pour la nuit. A son retour
chez lui, il découvre que sa femme Christine n'a
pas été dupe de sa piteuse excuse et qu'elle lui
rend sa liberté. Antoine s'empresse de rejoindre
Aline. Mais la belle s'est absentée, laissant la
place aux membres de sa communauté, ensemble
composite de marginaux excentriques parmi les-
quels se distinguent un écrivain raté, Blaise, une
mystique consciencieuse, Alexandra, et quelques
autres. Prêt à rendre tous les services, Antoine
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ANTHONY ZIMMER

Escroc de haut vol, Anthony Zimmer a toujours
échappé à toutes les polices du monde. Sans
doute parce que personne ne connaît son visage.
Pour le commissaire Akerman, le seul moyen de
coincer Zimmer est Chiara, une ravissante jeune
femme dont le malfrat est très amoureux. Pour
contrer le danger qu'il sent se profiler, Zimmer
demande à Chiara de choisir un homme au
hasard et de le faire passer pour lui. Chiara jette
son dévolu sur François Taillandier, un brave
garçon sans histoire dont la vie va brusquement
basculer dans le cauchemar. Poursuivi par les
ennemis de Zimmer, menacé de mort, il a cepen-
dant une consolation, et de choix : il est tombé
amoureux de Chiara...
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Le Premier ministre,
Abdelmalek Sellal, a lancé
hier à partir de Naâma où il
était en visite de travail et
d’inspection, un message fort
en direction des cadres
gestionnaires. Animant une
réunion avec les membres de
la société civile de la wilaya
de Naâma, le premier a
affirmé que « L’Etat est le
protecteur des cadres ».
PAR SADEK BELHOCINE

I l dit avoir interrogé une banque algéri-
enne pour comprendre “la frilosité”
qu’ont les banques pour l’octroi de

crédits pour les opérateurs économiques. Il
lui fut répondu que les banquiers craignent
de se retrouver en prison. Le Premier min-
iste assure que s’il y a lieu de changer le
cadre juridique, on le fera. Auparavant
Abdelmalek Sellal qui inspectait le projet
de réalisation de 700 logements et présen-
tation du projet de 100 logements LPA-
350 LSP a promis l’augmentation de
l’aide octroyée dans la formule de loge-
ment rural dans les wilayas du Sud.:
“L’aide de 70 millions de centimes ne suf-
fit plus. On va essayer de l’augmenter à 80
ou à 90 millions de centimes au profit des
jeunes des wilayas du Sud” a-t-il assuré. Il
a instruit les responsables locaux à « livr-
er les 8.000 logements prêts de différentes
formules au niveau de cette wilaya ».
«Vous avez un délai d’un mois pour
tribuer ces logements » a-t-il indiqué.A
propos de l’aménagement des cités,
Abdelmalek Sellal a exhorté les respons-
ables chargés de la réalisation du pro-
gramme de 100 logements LPA à revoir la
conception du projet. « Nous avons une
seule Casbah. C’est un patrimoine que
nous voulons préserver et nous ne
voulons pas faire des casbahs dans toutes
les villes d’Algérie » a-t-il dit. « Je vous
demande de faire des cités intégrées avec
des styles modernes. Des citées dotées de
toutes les infrastructures et équipements
nécessaires pour donner une vie agréables
aux citoyens», a-t-il dit. Abdelmalek
Sellal a réaffirmé l’engagement de l’Etat à
financer l’aménagement des cités et du ter-
ritoire. « L’Etat est prêt à financer cet
aspect alors il faut en tenir compte dans
les projets », a-t-il dit.
Outre le logement, Abdelmalek Sellal a
inspecté plusieurs projets dans divers
secteurs. Le Premier ministre qui était
accompagné d’une forte délégation min-
istérielle a visité une exploitation privée à
Ain-Sefra. a insisté sur l’augmentation de
la production agricole et des viandes pour

réduire la facture d’importation. « Savez -
vous que l’Algérie a importé pour 30 mil-
lions d’euros de viande entre janvier et juin
2013 ? » a interrogé, Abdelmalek Sellal. 
« C’est honteux », dira-t-il. Pour faire
face à cette situation, le ministre a
instruit les responsables locaux à multi-
plier l’octroi des périmètres agricoles au
profit des jeunes et de les doter de tous les
moyens dont l’alimentation en eau. « La
distribution des périmètres agricoles est
une urgence », a-t-il indiqué. « C’est la
seule solution qui nous permet d’aug-
menter la production de tous les produits»
a-t-il dit. « Je suis là pour écouter vos

problèmes et vos doléances pour trouver
des solutions et nous sommes prêts à
mettre tous les moyens pour atteindre les
objectifs tracés. Mais je veux régler
immédiatement et définitivement le
dossier de la viande », a-t-il dit.Inspectant
le projet de transfert d’eau de Nâama vers
Tlemcen et Sidi Bel-Abbès, dont la livrai-
son est prévue janvier 2015. M. Sellal a
demandé « la mise en exploitation phase
par phase de ce projet». « Ce projet a une
grande importance pour la région », a-t-il
dit. «C’est pour cela qu’il faut gagner du
temps en réduisant les délais de réalisation
de façon à l’achever octobre 2014 », a-t-il

indiqué. « Les travaux sont déjà lancés. Il
faut donc suivre juste la cadence des
travaux pour pouvoir atteindre cet objec-
tif». Le Premier ministre a également
demandé aux superviseurs du projet « d’u-
tiliser des matériaux de construction
locaux pour réduire l’importation des
matériaux ». Il a également insisté sur «
le recrutement des jeunes locaux ». « Il
faut faire des concours dans la wilaya et
recruter des jeunes pour les différents
travaux » a-t-il dit. A Mecheria, le
Premier ministre a distribué des clefs d’un
échantillon de 10 jeunes ayant bénéficié de
locaux dans le marché couvert. « Je vous
demande de respecter l’ordonnance parue la
semaine dernière sur l’aménagement et la
gestion de ces espaces commerciaux. Il
faut mettre les rideaux aux locaux et assur-
er l’aération des lieux » a-t-il dit. Au
centre de loisirs en voie de réalisation à
Nâama, le Premier ministre a insisté sur 
« la multiplication des espaces verts, la
création d’un espace pour les spectacles  et
l’implantation des restaurent ». « Il faut
faire un aménagement de haut niveau », a-
t-il dit.

Bain de foule pour
Abdelmalek Sellal
Lors de sa visite d’inauguration de la salle
omnisport à Ain Sefra, le Premier min-
istre a eu droit à un bain de foule spectac-
ulaire. La population de cette localité est
sortie en masse pour accueillir
Abdelmalek Sellal et saluer son arrivée à
ce lieu.
Spontané, le Premier ministre est allé vers
la foule pour saluer les gens.
Il a discuté avec des jeunes et des femmes
qui ont saisi cette opportunité pour expos-
er leurs problèmes relatifs au logement et
à l’emploi.

Abdelmadjid
Tebboune
Le ministre de l’Habitat et de l’Urbanisme
Abdelmadjid Tebboune a affirmé que les
cas des 120 entreprises défaillantes dans la
réalisation des programmes de logements
(LSP) seront étudiés au cas par cas. «Nous
allons les étudiés cas par cas et prendre les
mesures qui s’imposent », a-t-il dit en
marge de la visite du premier ministre à
Naâma. Ces entreprises risquent le retrait
des projets en cours d’exécution. « Si elle
persiste dans sa défaillance, on sera obligé
de leur retirés l’agrément et de les mettre
dans la liste noire », a-t-il dit.      S .  B .
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Abdelmalek Sellal.

LE MESSAGE DE SELLAL À PARTIR DE NAÂMA

“L’Etat est le protecteur des cadres”

IL A REÇU LE CHEF D'ÉTAT-MAJOR DE L'ANP 

Bouteflika exige de renforcer 
la sécurité des frontières
Le président de la République, Abdelaziz Bouteflika, a reçu hier à Alger, le chef d'état-major de l'Armée nationale
populaire, le général de corps d'armée, Ahmed Gaïd Salah, qui lui a présenté un exposé exhaustif sur la situa-
tion qui prévaut en Algérie et au niveau des frontières. 
Le chef de l'Etat a donné, à cette occasion, des orientations pour le renforcement des moyens et des efforts pour
sécuriser les frontières du pays.
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il s’est rasé 
le crâne !  

Joe Jonas a posté une
vidéo sur son compte
Vine où l’on suit chaque
étape du rasage de son
crane. Ces images se sol-

dent par un petit mot de la
Joe : "Oops !"

Joe Jonas

Olivia Palermo
citadine chic et tendance 

Olivia Palermo a troqué sa tenue
citadine, le carrot pant, pour un

short avec le retour, même timide,
du soleil.

Alizée
une maman comblée
Maman d’une petite fille
de 9 ans, Annily, Alizée est
aujourd’hui une maman
comblée.
Alizée et sa fille sont installées
en Corse, à Ajaccio.
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Horaires des prières pour Alger
et ses environs

POUR MANQUEMENTS AUX RÈGLES D’HYGIÈNE
106 commerces fermés

et 1.6OO autres verbalisés à Chlef 

Les autorités d'occupation marocaines
ont gelé les salaires de citoyens
sahraouis en raison de leur position

politique à l'égard de la cause sahraouie et
leur défense du droit du peuple sahraoui à
la liberté et à l'indépendance, a rapporté
lundi l'Agence de presse sahraouie SPS. 
Cette opération "systématique" a ciblé un
groupe de citoyens sahraouis dont les
salaires ont été gelés en raison de leur
position politique à l'égard de la cause
sahraouie, a ajouté SPS, citant une
source du ministère des territoires
occupés et des communautés. Parmi ces

citoyens figurent Ismaili Mohamed
M'barek, membre du groupe"Gdeim Izik"
et de la délégation sahraouie ayant
participé à l'université d'été tenue en
Algérie à Boumerdes, a précisé la même
source. 
Les autorités d'occupation marocaines
mènent actuellement une vaste campagne
visant à priver les militants sahraouis de
leurs sources de revenu en vue de les
dissuader de participer au combat
pacifique en faveur du droit du peuple
sahraoui à la liberté et à l'indépendance,
selon SPS.

EN RAISON DE LEURS POSITIONS POLITIQUES

Les autorités marocaines gèlent 
les salaires de citoyens sahraouis

ENVIRONNEMENT EN AFRIQUE

50.000 tonnes de pesticides 
périmés à l’origine des maladies

P lus de 50.000 tonnes de pesticides
périmés dégradent l’environnement
en Afrique subsaharienne, pouvant

causer des cancers, des allergies, des
troubles de la reproduction, des
dérèglements immunitaires et des lésions
du système nerveux, a indiqué la Banque
mondiale. 
De nombreux pays en développement,
notamment africains, importent des
pesticides pour augmenter leur production
agricole et lutter contre les maladies
vectorielles telles que le paludisme, mais
après un certain temps, ces produits
deviennent inutilisables et dangereux, note
la BM.  
A ce propos, l'institution de Bretton
Woods note que le Fonds pour
l’environnement mondial (FEM) avait
débloqué en 2005 un montant de 25
millions de dollars pour éliminer ces
stocks en Tunisie, au Mali, en Afrique du
Sud, en Ethiopie et en Tanzanie. 
A ce jour, 3.310 tonnes de produits
dangereux ont été évacuées de 897 sites
dans le cadre du Programme d’élimination
des stocks de pesticides périmés en Afrique
(ASP). 
Au cours des 15 dernières années,
plusieurs donateurs ont financé des projets
destinés à éliminer méthodiquement ces

produits chimiques toxiques en Afrique. 
La sensibilisation  des populations aux
problèmes de santé causés par  les
pesticides est l’un des volets clés du
programme ASP qui a financé une
campagne d’information multimédia pour
conseiller aux populations comment
acheter et utiliser les pesticides et prévenir
les risques de maladies. 
Le Programme d’élimination des stocks de
pesticides périmés en Afrique ''est un bon
exemple de projet ayant un impact positif
dans toute une région'', selon Magda
Lovei, directrice pour l’environnement à la
BM. ''Les leçons  tirées de cette expérience
serviront à d’autres pays sortant de
conflits, tels que le Mali et la Côte
d’Ivoire, et qui sont prioritaires dans le
programme de travail de la Banque
mondiale en Afrique'', a-t-elle ajouté. 
L’élimination de ces stocks dangereux est
une priorité pour le développement,
souligne la BM ajoutant que les
communautés rurales ne peuvent prospérer
si le sol et l’eau, dont leurs activités et
leur santé dépendent, sont contaminés par
des pesticides.   Il en est de même pour les
habitants des villes qui ne peuvent
prétendre à une vie meilleure s’ils
souffrent de maladies graves provoquées
par des pesticides toxiques. 

SUR DÉCISION DU TRIBUNAL ADMINISTRATIF DU CAIRE

4 chaînes de télévision
dont Al-Jazeera-Egypte 
fermées définitivement

BRITISH COUNCIL 

Le centre d'apprentissage de
l'anglais rouvrira en septembre

L e tribunal administratif du Caire a
ordonné hierla fermeture définitive de
quatre chaînes de télévision, dont Al-

Jazeera-Egypte et la chaîne des Frères
musulmans, la confrérie dont est issu le
président déchu Mohamed Morsi,
rapportent des médias officiels. 
Al-Jazeera Mubasher Misr est l'antenne
égyptienne de la chaîne d'information
satellitaire, Al-Jazeera. Les trois autres
chaînes fermées sont Ahrar 25 appartenant
aux Frères musulmans, Al-Quds et  Al-

Yarmouk, selon la télévision d'Etat. 
Ahrar 25, ainsi que de plusieurs autres
chaînes, avaient été interrompues quelques
heures après la destitution et l'arrestation
du président Mohamed Morsi par l'armée
le 3 juillet. 
Lundi dernier, la justice avait déjà ordonné
la fermeture définitive de la chaîne al-
Hafez pour "atteinte à l'unité nationale" et
incitation à la haine contre la communauté
chrétienne.

L e centre d'apprentissage de l'anglais
au British Council d'Alger rouvrira
ses portes en septembre 2014, a

annoncé mardi à Alger le directeur de cet
établissement, Martin Daltry.  
"Le centre de la langue anglaise,
implanté à Alger, aura un grand impact
car il permettra une augmentation de
l'offre, une plus grande accessibilité au
public et une meilleure qualité
d'enseignement de la langue anglaise en
Algérie", a expliqué M. Daltry,
fraîchement installé, dans un point de
presse.  
Il s'agit, en fait, d'"un riche programme"
tracé par le British Council qui s'est
engagé à "renforcer l'enseignement et
l'apprentissage de la langue anglaise en
Algérie", a-t-il soutenu, relevant que de
plus en plus d'Algériens souhaitaient
apprendre l'anglais, notamment les
jeunes. 
M. Daltry a, par ailleurs, évoqué
l'existence de plusieurs accords entre des
institutions algériennes, comme le
ministère de l'Education nationale, et le
British Council afin de promouvoir
l'apprentissage et l'usage de l'anglais
dans les écoles algériennes. 
Le British Council ambitionne aussi, a-
t-il dit, de renforcer sa coopération
notamment avec les chambres de
commerce, la Radio nationale, le
ministère de l'Enseignement supérieur et
de la Recherche scientifique, et des
associations de protection des jeunes et
des enfants, tel le réseau NADA. 
De son côté, l'ambassadeur de la Grande-

Bretagne en Algérie, Martyn Roper, a
indiqué que son pays avait "augmenté,
cette année, de manière significative son
offre en matière d'enseignement de
l'anglais en Algérie en travaillant avec
les autorités locales". 
Il a, à cet effet, fait savoir que 85
inspecteurs algériens de l'éducation
avaient bénéficié cette année d'une
formation de perfectionnement en
Grande-Bretagne, alors que 2.000
enseignants algériens de la langue
anglaise avaient été encadrés en Algérie. 

Le Conseil de la Nation 
au Parlement européen

Le Conseil de la nation prendra part jeudi à Paris à une séance d'audi-
tion consacrée à la contribution du Parlement européen au règlement
du conflit du Sahara occidental, organisée par la commission des
affaires politiques et démocratiques de l'Assemblée parlementaire du
Conseil de l'Europe, indique mardi un communiqué de la Chambre
haute du Parlement.  
Le Conseil de la nation qui participe aux assises de l'Assemblée par-
lementaire du Conseil de l'Europe en tant qu'"invité" sera représenté par
M. Djamel Ould Abbès, précise le communiqué

C ent six (106) fermetures
administratives ont été
prononcées et plus de 1600

commerçants ont été verbalisés par les
brigades de contrôle de la direction du
commerce de la wilaya de Chlef depuis
l’ouverture de la saison estivale, le
mois de juin denier, indique un bilan de
cette structure arrêté au 31 août dernier.  
Le bilan qui fait état de 7.166
interventions effectuées lors de cette
période par les brigades de contrôle et
les bureaux d’hygiène communaux,
note, en outre, que la valeur globale
des saisies opérées a atteint plus de

613.000 dinars. Les infractions
relevées au nombre de 1605 concernent
entre autres, le défaut et le manquement
aux règles d’hygiène,  le défaut
d’affichage des prix, l’exercice illégal
de l’activité commerciale et la
commercialisation de produits
périmés.Des poursuites judiciaires ont
été enclenchées à l’encontre des
contrevenants à la réglementation
commerciale, a affirmé la même
source, qui fait état en ce sens de 1600
commerçants verbalisés et passibles de
poursuites judiciaires. 
Sur un autre registre, au moins 136

prélèvements d’échantillons sur des
produits suspects ont été opérés lors
des sorties de ces brigades dont 17 ont
conclu à la non-conformité du produit
aux règles requises en la matière. 
Parallèlement au contrôle, des actions
de sensibilisation en direction des
opérateurs économiques ont eu lieu
durant cette période, touchant quelque
290 opérateurs, dont notamment les
propriétaires d’abattoirs avicoles, des
minoteries, des conserveries, des
fabriques de boissons gazeuses ainsi
que les pâtissiers et les bouchers.
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Q U O T I D I E N  N AT I O N A L  D ' I N F O R M AT I O N
L’info, rien que l’info
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TOUT EN EXIGEANT UN MEILLEUR 
SERVICE PUBLIC DE L'EAU POTABLE 

NECIB RÉORGANISE
L'ALGÉRIENNE 
DES EAUX 

JUGULER LA CRISE DU  LOGEMENT

275.000 
LOGEMENTS 
LANCÉS EN TRAVAUX
À FIN AOÛT
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LE MESSAGE DE SELLAL À PARTIR DE NAÂMA

“L’ETAT EST LE
PROTECTEUR
DES CADRES”

IL A REÇU LE CHEF 
D'ÉTAT-MAJOR DE L'ANP 
BOUTEFLIKA
EXIGE DE 
RENFORCER LA
SÉCURITÉ DES
FRONTIÈRES

Le président de la République,
Abdelaziz Bouteflika a reçu, hier à
Alger, le chef d'état-major de
l'Armée nationale populaire, le
général de corps d'armée, Ahmed
Gaïd Salah, qui lui a présenté un
exposé exhaustif sur la situation
qui prévaut en Algérie et au niveau
des frontières. 
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AFFAIRE DES PRISONNIERS ALGÉRIENS EN IRAK

LES AUTORITÉS
IRAKIENNES 

REFUSENT 
DE COOPÉRER

Le sort de dizaines de
prisonniers algériens
détenus en Irak pour
des affaires liées au

terrorisme, notamment
pour appartenance à
Al Qaïda en Irak et
participation aux

attentats visant les
soldats irakiens, n’est
pas connu à ce jour,
malgré les énièmes

demandes de l’Algérie
inquiéte de l’état de

santé de ses
ressortissants.

L’ANP POURSUIT
LE RATISSAGE

DES MAQUIS
DE BAGHLIA

DES TERRORISTES
S’Y SERAIENT RETRANCHÉS

                            


